
Instituição, do bairro Nova Lima, é exemplo de modelo de ensino no país

Escola cívico-militar da Capital alcançou 
melhor avaliação no Ideb da rede estadual
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Banda Natiruts 
dá início aos 

shows no Parque 
das Nações

Deputados pedem 
impeachment
de Barroso

Imposto zero 
para compras 
internacionais 
ameaça varejo 

Ouro no Mundial, 
Yeltsin fala em 

missão cumprida

Neste domingo (16), a 
banda Natiruts vem a Campo 
Grande para realizar o pri-
meiro show do projeto “MS 
ao Vivo”, que terá um show 
por mês no Parque das Na-

ções Indígenas, com entrada 
gratuita. A banda, que já fez 

a trilha sonora de muitos 
momentos dos apaixonados 
por reggae, compõe canções 
que falam sobre paz, amor 
e luta por liberdade. Com 

25 anos de história na mú-
sica, Natiruts apresentará 
um show de reggae român-
tico, muito brasileiro, mas 
também meio latino e meio 
blues, com a canção “Ela”, 
o cartão de visitas do disco 
“Good Vibration”, trazido 

nesta turnê. Página C1

Um cenário caótico 
com onda de demissões e 
fechamento de lojas com 

a isenção do tributo sobre 
compras internacionais de 
até US$ 50. Esses são al-

guns dos impactos negativos 
na economia apontados pela 

FCDL-MS (Federação das 
Câmaras de Dirigentes Lo-

jistas de MS). Página A7

O sul-mato-grossensse 
Yeltsin Jacques foi o cam-
peão da prova dos 1.500 m 
da classe T11 (deficiência 

visual), no Mundial de 
atletismo paralímpico, em 
Paris. Ele repetiu seu feito 

nos Jogos Paralímpicos 
de Tóquio 2020, quando 

venceu a mesma disputa. 
“Muito feliz com o resul-

tado. Sensação de missão 
cumprida. Não estava muito 

em ritmo de competição, 
mas conseguimos fazer 
um bom trabalho, junto 

com toda a nossa equipe 
multidisciplinar”, afirmou 
o campo-grandense. O sul-
-mato-grossense, que havia 
conquistado o bronze nos 

5.000 m, chegou no primeiro 
lugar nos 1.500 m e bateu 

recorde. Página B2
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Em Dourados, 
aliança 
entre o PSDB e PT não é 
descartada. E mais, renda 
de livro é revertida em prol 
do tratamento do poeta 
Emmanuel Marinho. Vamos 
colaborar? Página A3

O Prof. 
Claudinei Costa 
vai explicar sobre o papel 
que a liderança desempenha 
no ambiente educacional e 
a responsabilidade para a 
aprendizagem. Página A5

Aliança  e 
solidariedade

Gestor 
escolar

Reprodução/CPB

Gerson classifica semestre como ‘foco no trabalho’

No dia 14 de julho, conheça 
a história da rua que pulsa 

no ‘coração’ da Capital 

Pela primeira vez na 
história, PMMS será 

comandada por uma mulher 
Página A5 Página A6
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No exercício do 
nosso mandato, 
e do próprio 
governador, a gente 
tem procurado 
estabelecer uma 
pauta de resultado
Gerson Claro, presidente da 
Assembleia Legislativa

O ministro Luís Ro-
berto Barroso, do STF, 

foi vaiado por um grupo 
de estudantes durante o  

Congresso da UNE (União 
Nacional dos Estudantes), 
e respondeu citando o bol-
sonarismo e a defesa da 

democracia. Após afirmar 
que “nós derrotamos o bol-
sonarismo”, Barroso pro-
vocou reações de aliados 
do ex-presidente Bolso-

naro (PL), que falaram em 
pedir o impeachment do 
magistrado. O desgaste 
levou o STF a divulgar 

uma nota, dizendo que a 
fala “referia-se ao voto 

popular e não à atuação 
de qualquer instituição”. O 
presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, classificou 
como infeliz, inadequada 
e inoportuna a fala do mi-

nistro. Página A4

Ao encerrar o primeiro 
semestre do ano Legisla-
tivo, o deputado Gerson 

Claro (PP) fez um balanço 
da realização da Assem-
bleia. O parlamentar des-
tacou que foi um ano de 

muito trabalho, voltado 
a questões que possam 

melhorar a vida da popu-
lação. Desde fevereiro, 

foram apresentadas 263 
proposições, sendo 214 

projetos de lei, 22 projetos 

de resolução, 17 projetos de 
decreto legislativo e 10 pro-
jetos de lei complementar. 

Do total, 79 matérias foram 
aprovadas, 33 rejeitadas 

pelo plenário ou retiradas 
pelos autores, e 151 con-

tinuam em tramitação, na 
Casa de Leis. “Tivemos um 
semestre de bastante tra-

balho, todos os detalhes são 
acompanhados nas comis-
sões”, disse Claro. Alguns 
temas recorrentes devem 

retornar à pauta de debate 
no segundo semestre, entre 
os quais, plano de carreiras 
dos servidores públicos, a 
malha ferroviária, taxas 
cartorárias e PPA (Plano 

Plurianual).  Página A3

A SED (Secretaria de 
Estado de Educação) con-

firmou, ao jornal O Estado, 
que as escolas cívico-

-militares de Mato Grosso 
do Sul apresentam bons 

resultados no Ideb (Índice 
de Desenvolvimento da 

Educação Básica), o que 
incentiva a continuidade 

do modelo aplicado.
 Conforme noticiado na 

edição anterior, a decisão 
do governo federal de en-

cerrar o Pecim (Programa 
Nacional das Escolas 

Cívico-Militares) não deve 
afetar a administração 
nem o andamento das 

aulas nas quatro escolas 
estaduais de Mato Grosso 

do Sul e na única uni-
dade municipal de Campo 
Grande que executa esse 
método de ensino. A pró-
pria E. E. Prof. Tito, por 
exemplo, foi eleita a me-
lhor do programa cívico-

Nilson Figueiredo

-militar no ano de 2022. 
Além disso, ela ficou 

entre os melhores Idebs 
da rede estadual. 

Com um filho estudando 
na unidade, Edson Nunes, 
55, motorista, destaca que 

os benefícios obtidos na 
aprendizagem dos alunos é 
essencial. “Esse método de 
ensino é muito importante 
para nós, pais, e para os 
alunos”, disse, à repor-

tagem. Página A6Reconhecimento – Charles Nascimento cita que programa é necessário

Mix de gerações joga 
a favor da seleção, 
diz auxiliar de Pia

Página B1

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    7°   19°
Dourados      5°   19°
Corumbá                   11°             22°
Maracaju          5°         20°
Ponta Porã           4°         17°
Três Lagoas         10°        23°
Mundo Novo              6°          20°

Sol o dia todo, sem nuvens 
no céu. Noite de tempo 
aberto, ainda sem nuvens

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8
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Ao considerar investimentos, é essen-
cial entender as diferentes opções 
disponíveis e como elas podem afetar 

seus retornos financeiros. Uma das decisões 
cruciais que os investidores enfrentam é es-
colher entre juros pré-fixados e pós-fixados, 
já que ambas as modalidades têm suas 
características e benefícios distintos. Neste 
artigo, vamos explorar as diferenças entre 
juros pré-fixados e pós-fixados, bem como 
seus prós e contras, para ajudá-lo a tomar 
uma decisão informada ao escolher a melhor 
opção para você.

Juros pré-fixados
Os juros pré-fixados são aqueles em que 

a taxa é estabelecida no momento da con-
tratação do investimento e permanece inal-
terada durante todo o período acordado. Isso 
significa que você já sabe exatamente quanto 
receberá de retorno ao final do prazo, inde-
pendentemente das oscilações do mercado 
financeiro, por isso, essa previsibilidade pode 
ser atrativa para investidores que desejam 
ter uma noção clara do rendimento antes 
mesmo de realizar o investimento.

Uma das vantagens desse tipo de ope-
ração é a segurança oferecida, pois você 
tem certeza do rendimento que obterá no 
final do período contratado. Além disso, em 
um cenário de queda de taxas de juros, um 
investimento pré-fixado pode se tornar mais 
rentável em comparação com os pós-fixados.

A FazendaCheia, plataforma de investi-
mento alternativo especializada em agrone-

gócios pelo Brasil, oferece aos investidores 
a oportunidade de explorar essa modalidade 
de investimento pré-fixado. Com os projetos 
certos, você pode diversificar sua carteira 
de investimentos no setor agro e contar 
com a expertise da empresa para identi-
ficar oportunidades lucrativas e seguras no 
mercado brasileiro. Seja você um investidor 
experiente ou alguém que está começando 
a explorar o potencial do agronegócio, a 
FazendaCheia está pronta para auxiliá-lo a 
obter retornos estáveis e previsíveis por meio 
de investimentos pré-fixados.

No entanto, é importante ressaltar que, 
se as taxas de juros aumentarem, o retorno 
pré-fixado pode se tornar menos atrativo em 
relação às opções pós-fixadas disponíveis 
no mercado. Nesse sentido, a FazendaCheia 
também oferece opções de investimento 
pós-fixadas, em projetos agros, desde que, 
estejam disponíveis na plataforma, visto que, 
as participações nesses empreendimentos 
são limitadas, permitindo que você escolha 
a modalidade mais adequada ao seu perfil e 
às condições do mercado.  

Juros pós-fixados
Os juros pós-fixados são aqueles em que 

a taxa é vinculada a um indexador, como 
a (Selic) ou a um índice de inflação (como 
o IPCA), dessa forma, essa modalidade de 
investimento está diretamente relacionada 
às condições econômicas vigentes, com isso 
o rendimento pode variar ao longo do tempo, 
acompanhando as oscilações do indexador 

escolhido.
Uma das principais vantagens dos pós-

-fixados é a possibilidade de obter retornos 
mais altos em momentos de queda das taxas 
de juros. Além disso, esses investimentos 
podem oferecer proteção contra a inflação, 
uma vez que alguns indexadores são ajus-
tados conforme as variações dos índices de 
preços, no entanto, é importante lembrar 
que a volatilidade do mercado pode resultar 
em variações no rendimento e, consequente-
mente, em retornos imprevisíveis.

Qual a melhor opção para você?
A escolha entre juros pré-fixados e pós-

-fixados depende de vários fatores, incluindo 
seu perfil de investidor, objetivos financeiros 
e a situação econômica atual. Se você 
busca segurança e previsibilidade, a primeira 
opção pode ser a melhor. Por outro lado, se 
você quer assumir riscos moderados e deseja 
aproveitar possíveis ganhos com a queda das 
taxas de juros ou proteção contra a inflação, 
a segunda opção pode ser mais adequada.

É importante ressaltar que diversificar 
seus investimentos também é uma estratégia 
inteligente, sendo assim, ao combinar juros 
pré-fixados e pós-fixados, é possível equili-
brar a segurança com o potencial de maiores 
retornos, minimizando os riscos associados 
a cada modalidade.

Ao decidir entre essas duas modalidades, 
é fundamental compreender as caracterís-
ticas distintas de cada opção, ou seja, os 
juros pré-fixados oferecem segurança e pre-
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OPINIÃO DO LEITOR A RESPEITO DA EDIÇÃO DE ONTEM

1 Co le ti va men te, a man che te de ontem:

Foi:   80% mui to im por tan te  |   5% pouco im por tan te
  10% im por tan te         |   5%  sem im por tân cia

2 Os tex tos da pri mei ra pá gi na con ti nham 
algum exa ge ro em re la ção às pá gi nas in ter nas?
        0% SIM                   100%  NÃO

3 Qual foi a notícia mais importante?

4 Dê a sua avaliação à edição de ontem:
80% ótimo | 20% bom | 0% regular | 0% ruim
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Editorial

Juros pré-fixados e pós-fixados: 
qual é a melhor opção para você?

Um certo amanhã

Caroline Hirasaka

Gilberto Verardo

Parece nome de filme de Hollywood, do 
tipo “The Day After”. Mas, o clima hoje 
permite refletir sobre o que poderá 

ser um amanhã para todos nós, sem parecer 
delirante. Há quase dez anos atrás, quando co-
mecei a escrever sobre mudanças climáticas, 
alguns amigos não levaram a sério.  Acho que 
a colocavam no mesmo pacote da chamada 
Teoria da Conspiração. Mas, também há a 
negação por comodismo. 

As consequências, sob o nome e a forma 
de desastres naturais, parece inadequado. 
Foi a ação humana que detonou esse processo 
climático fora da medida. E isso, nosso mo-
delo civilizatório tem que assumir.  Depois do 
mea culpa, se houver sinceridade, os passos 
seguintes seriam mudar hábitos e formas de 
pensar. Assim fazemos quando queremos 
salvar um casamento. De todos os tipos. Neste 
caso, o do homem com seu próprio habitat. Há 
um divórcio  em andamento. Me inspiro nos 
pantaneiros legítimos. Conscientes da pre-
cisão daquele bioma, o tratam com deferência.  
Conhecem o que pode dar, sem provocar ex-
cessos.  Para um e para outro. Grana e poder 
não fará muita diferença nesse momento. 
Gestos e atitudes sim. O porém da história  é  

que estamos chegando num momento de falta 
de controle sobre a crise climática. Estamos 
assustados com a dança dos ventos e das 
chuvas fora de controle. O conhecimento admi-
tido pela Ciência positivista, é  aquele em que 
pode ter controle de variáveis. Agora, diante 
da instabilidade crescente dos fenômenos 
climáticos, ciência e recursos financeiros 
pouco podem fazer para alterar o andamento 
da instabilidade dos ventos, das chuvas e da 
baixa umidade relativa do ar. Apenas muito 
trabalho para os meteorologistas. 

Enquanto isso, nações não conseguem 
consensos sobre este problema para todos, 
indistintamente. Prevalece a troca de inte-
resses e necessidades comuns. E o momento 
delicado pede muita atenção para a gradual 
ruptura dos laços amigáveis e fraternos. Em-
purrado pelas consequências das mudanças 
climáticas, na tentativa de manter os padrões 
do charme capitalista, o fosso entre pobres 
e ricos se acentua. O substrato psicológico 
disso, está embutido no lucro. Virou mania 
global a séculos. Tudo virou negócio. Até os 
inocentes animais silvestres entraram na 
mira insaciável dos empreendedores com 
suas ONGs, com semblante de bonzinhos 

engajados. É o lema sedento do “lucre com 
tudo e com todos”.

Confusão e radicalismos marcam cabeças e 
debates sobre os destinos da organização so-
cial. A homeostase da terra está se perdendo. 
Este termo significa busca de equilíbrio, de 
compatibilidade. Para alcançar um nível de 
relação equilibrada, a espécie humana pre-
cisou, entre ameaças à sua sobrevivência, 
de milhares de anos. Eis que a homeostase 
ou o elo da boa convivência terrena até aqui, 
está para perder seu significado, conceitual 
e prático. Não estamos mais conseguindo o 
reequilíbrio das coisas. A hegemonia antropo-
cêntrica, iniciada  com a Revolução Industrial, 
criou uma ameaça à homeostase biológica, 
com a proliferação de vírus e bactérias cada 
vez mais resistentes e o ressurgimento de 
moléstias, antes sob controle. Por ironia, hos-
pitais se tornaram seus lugares estratégicos. 
Também a homeostase climática, que antes 
tinha o formato das quatro estações bem de-
lineadas, vemos essa ordem se subverter hoje, 
para desespero dos produtores de alimentos. 
Não inclui os processados. Entre as nações 
com poder econômico e militar, as posturas 
vacilam entre territorialismos x hegemonia 

global.  É melhor indagar sobre os efeitos disso 
tudo sobre a saúde humana? 

De acordo com o SEEG Municípios 2022, o 
setor da agropecuária(boi e soja) é o principal 
responsável pela maioria das emissões de 
gases de efeito estufa no país(metano e co2). 
Dentre as cidades brasileiras, 3.731 possuem 
o setor como principal emissor – o que repre-
senta 67% do total dos municípios do país. 
Fazer o quê diante do peso no PIB? Na última 
eleição presidencial, essa foi a ideologia em-
butida no jogo de interesses. 

Você sabia que apenas no ato de respirar 
oxigênio, cada pessoa joga na atmosfera 
mais de um quilo de CO2 por dia? Não é que 
devemos respirar menos, mas melhorar a 
qualidade do ar que respiramos.  Assim sendo, 
diante da realidade, resta-nos sonhar com um 
certo amanhã radical na bondade, na ética, no 
afeto, na solidariedade e na amizade sincera 
entre os povos ricos e pobres e a nossa mãe 
natureza. 

Psicólogo humanista 

É fundadora da FazendaCheia e especialista 
em inbound marketing. Lida diariamente com 

serviços e operações financeiras no segmento 
de mercado agropecuário, e tem certificação 

Série 10 – Anbima

Em um país sério, jamais um ministro 
de Corte Suprema seria palestrante 
em evento de estudantes. Em um 

país sério, esse ministro jamais afirmaria, 
com orgulho, que “derrotou” o candidato 
à presidência. A constatação inapelável 
é a de que o Brasil não é um país sério. 
O ministro Luís Roberto Barroso, do Su-
premo Tribunal Federal (STF), disse, na 
noite de quarta-feira (12), que enfrentou e 
derrotou o “bolsonarismo”. A declaração 
foi dada após ser vaiado por um grupo de 

estudantes, na abertura do 59º Congresso 
da União Nacional dos Estudantes (UNE). 
A fala entrou na mira de deputados da 
oposição, que consideram entrar com um 
processo de impeachment contra o ma-
gistrado por cometer crime de “exercer 
atividade político-partidária”.

As vaias a Barroso ocorreram por conta 
da atuação dele em processos na Corte, 
como o piso da enfermagem e o impea-
chment da ex-presidente Dilma Rousseff 
(PT), em 2016. “Nada que está acontecendo 

aqui me é estranho. Já enfrentei a ditadura 
e já enfrentei o bolsonarismo. Não tenho 
medo de vaia porque temos um país para 
construir. Nós derrotamos o bolsonarismo 
para permitir a democracia e a manifes-
tação livre de todas as pessoas”, disse.

Quem seria esse “nós”, a que ele se 
refere? O STF? E quem deu ao Supremo 
a missão de “construir um país”, em vez 
de preservar a Constituição? O mesmo 
Barroso, não faz muito tempo, reconheceu 
que o Poder Judiciário virou um “poder 

político”, admitindo o ativismo incons-
titucional. Foi o mesmo ministro que já 
confessou seu desejo de “empurrar a 
história”, e que, provocado com perguntas 
educadas e legítimas, em Nova York, re-
bateu: “Perdeu, mané!”

Enquanto isso, o ministro Flávio Dino, 
da Justiça, reafirmou que o governo quer 
regulamentar as redes sociais e que as 
plataformas são usadas para divulgar as 
“ideias da direita e do poder econômico”. 
É um país pelo avesso. 

O país pelo avesso

visibilidade, enquanto os pós-fixados podem 
proporcionar a oportunidade de maiores 
retornos e proteção contra a inflação. A 
escolha dependerá de suas preferências 
pessoais, objetivos financeiros e análise 
cuidadosa das condições econômicas atuais, 
então, lembre-se sempre de buscar a orien-
tação de profissionais qualificados e realizar 
uma análise completa antes de tomar qual-
quer decisão de investimento.
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POLÍTICA

Empenho foi votar com celeridade o que impacta a vida das pessoas

Gerson Claro destaca pauta de 
resultados: ‘foco foi trabalho’

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Dourados 
Performance negativa em pesquisa de fórum interno re-

alizada em todo o Estado por partido governista, acendeu 
alerta sobre a reeleição do candidato do PP, em Dourados, o 
atual prefeito Alan Guedes. A situação poderá culminar numa 
aliança e aproximação entre o partido que já administrou a 
cidade, o PT e o partido do governo, o PSDB. A aliança que 
estaria sendo traçada a sete chaves tem como pré-acordo o 
nome que estiver melhor colocado no fechamento das nego-
ciações, sendo pré-candidato do PSDB ou o do PT, formando o 
cabeça de chapa e o vice, aquele que estiver melhor colocado  
nas pesquisas. Geraldo Resende (PSDB-MS), Lia Nogueira 
(PSDB-MS), Tiago Botelho (PT) e Elias Ishy seriam os nomes 
que reúnem mais condições de fazer vingar o projeto.

Dourados 1
Os amigos e admiradores do poeta Emmanuel Marinho têm 

mais uma oportunidade de colaborar com seu tratamento de 
saúde. É que o deputado estadual Pedro Kemp lançou, nessa 
semana, seu quarto livro, o “Cartas de Indignação”, com a 
renda sendo totalmente revertida para o tratamento  do poeta. 
O livro utiliza do gênero literário de cartas, em que o autor 
fala de realidades que acontecem todos os dias em nosso país 
e que não têm a ver apenas com dramas pessoais, mas com 
problemas conjuntos da sociedade. Ele começa cada carta 
abordando casos de discriminação e violências que acon-
teceram com pessoas específicas, com nomes e endereços, 
mas que remetem a situações vivenciadas por muitas outras 
no país e no mundo e, por isso, passa a desenvolver uma re-
flexão mais detida sobre esses casos, buscando provocar, nos 
leitores, sentimentos de indignação e respostas de reprovação 
e de enfrentamento às injustiças dos dias atuais. 

O valor do livro é 40 reais, valendo duplamente a sua 
aquisição, tanto pela leitura quanto pela colaboração na 
recuperação do poeta Emmanuel Marinho. Vamos colaborar!

Linha branca
“Que tal gente fazer uma aberturazinha para a linha 

branca, outra vez? Facilitar a compra de geladeira, televisão, 
máquina de lavar roupa”. Depois do programa de redução de 
preços dos carros, Lula indicou que o próximo alvo devem ser 
os eletrodomésticos. A sugestão já foi feita ao vice-presidente 
e ministro do Desenvolvimento, Indústria e Comércio, Ge-
raldo Alckmin, e reforçada à ministra do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet, e ao presidente do BNDES, Aloizio 
Mercadante. Questionada, Simone pediu “calma”, negou que 
o assunto esteja em estudo. 

Aprovação 
...Enquanto isso, a aprovação do ministro da Fazenda, Fer-

nando Haddad, subiu 39 pontos, de maio para julho, chegando 
a 65%. Os números são da pesquisa Genial/Quaest, realizada 
entre 6 a 10 de julho, com 94 gestores, economistas, analistas e 
tomadores de decisão das principais casas de investimento de 
São Paulo e Rio de Janeiro. Em março, a aprovação de Haddad 
era de apenas 10%. O bom desempenho do time de Haddad 
refletiu na percepção do mercado em relação ao governo 
Lula. Em maio, a avaliação negativa da gestão era de 86%. 
Em julho, recuou para 44%. Quanto à reforma tributária, 66% 
dos entrevistados acreditam que as mudanças aumentarão o 
bem-estar das pessoas.

Remoção
O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP), entrou com 

uma ação na Justiça para remoção de 42 vídeos do canal 
ICL Notícias, no YouTube. Os vídeos são sobre denúncias de 
corrupção envolvendo seu ex-assessor, Luciano Cavalcante 
e uma entrevista com sua ex-mulher, Jullyene Lira, que o 
acusa de violência doméstica e uso de laranjas, veiculada pela 
Agência Pública, que também está sendo processada. A ação 
pede indenização de R$ 300 mil e desmonetização do canal por 
90 dias. O juiz negou a retirada imediata dos vídeos. O mérito 
da ação ainda será julgado. O ICL Notícias afirma que há 
uma tentativa de censura. (Carta Capital e Agência Pública)

Remoção 1
Já o juiz José Carlos Machado Júnior, da 3ª Vara Federal 

Cível de Belo Horizonte, ordenou a remoção dos conteúdos 
no YouTube e no Instagram em que o pastor André Valadão 
sugere a fiéis que “matem pessoas LGBTs”. O magistrado 
considerou que as falas “excederam limites da liberdade de 
expressão e de crença”. As duas plataformas têm cinco dias 
para excluírem a pregação, sob pena de multa diária de R$ 1 
mil. A decisão atende a pedido do Ministério Público Federal. 

Fome
Um relatório da ONU revela que 21,1 milhões de brasileiros, 

ou 9,9% da população, passaram por situação de insegurança 
alimentar grave, ou seja, ficaram sem comida por um ou mais 
dias entre 2020 e 2022. Outros 70,3 milhões, cerca de um 
terço do país, estavam na categoria de insegurança alimentar 
moderada ou grave, quando não se tem certeza de conseguir 
comida, reduzindo o consumo. Além disso, 10,1 milhões 
passavam por subalimentação crônica, nível mais extremo 
de insegurança alimentar. Nessa fase, a situação da fome é 
duradoura e causa dor ou desconforto, porque a alimentação 
não oferece energia suficiente para o bem-estar físico.

Rayani Santa Cruz e 
João Gabriel Vilalba

Destacando iniciativas que 
impactam diretamente quem 
vive em Mato Grosso do Sul, o 
presidente da Assembleia Le-
gislativa, Gerson Claro (PP), fez 
o balanço do primeiro semestre 
durante coletiva à imprensa, 
nessa quinta-feira (13). Segundo 
ele, o período foi focado no 
trabalho para a garantia de re-
sultados. “Tivemos um semestre 
de bastante trabalho. Além das 
sessões plenárias, houve grande 
empenho em votar, com celeri-
dade, o que impacta a vida das 
pessoas”, disse. 

De 1º de fevereiro, quando 
teve início a 12ª Legislatura, 
a 13 de julho, foram apresen-
tadas 263 proposições, sendo 
214 projetos de lei, 22 projetos 
de resolução, 17 projetos de 
decreto legislativo, 10 projetos 
de lei complementar. Do total, 
79 matérias foram aprovadas, 
33 rejeitadas pelo plenário ou 
retiradas pelos autores e 151 
continuam em tramitação, na 
Casa de Leis.  

Gerson Claro enfatizou o 
empenho de cada um dos 24 
parlamentares. O presidente 
destaca que, além dos projetos 
envolvendo o PPA e LOA, a Casa 
de Leis quer retomar o debate 
sobre as taxas cartorárias e 
o projeto de conscientização 
contra fake news. 

Como foi o trabalho, neste 
semestre?

Gerson Claro: Nós tivemos 
um semestre de bastante tra-
balho. As comissões, como 
Constituição e Justiça, sempre 
cumprem seu papel. De vez em 
quando, é até criticada, porque 
é lá que ocorre o primeiro crivo 
da constitucionalidade. Projetos 
mais importantes e efetiva-
mente aquilo que dá resultado, 
que impacta na vida das pessoas 
foram votados com celeridade. 
Fizemos vários acordos de li-
derança para votar projetos do 
Ministério Público, do Tribunal 
de Justiça, do Poder Executivo. 

Durante a sua primeira 
gestão à frente da Assem-
bleia, qual seria o diferencial?

Gerson Claro: Criamos o 
colégio de líderes e começamos 
a discutir os projetos, as ações 
da Assembleia com os depu-
tados antecipadamente e, de 
fato, a gente decidiu que iria 
fazer um grande esforço para 
efetivamente abrir a Assem-
bleia à população. Queremos 
a participação da sociedade 
organizada, das entidades, da 
classe política, prefeitos, vere-
adores, lideranças e do interior 
do Estado. O objetivo é deixar 
a Assembleia com essa cara de 
“a Casa da democracia”, e um 
ambiente em que o povo pode vir, 
que será sempre bem recebido.

Teve alguma discussão 
que não tenha sido encerrada 
nesse primeiro semestre e 
que ainda deva ser discutida?

Gerson Claro: Existem 
temas que são recorrentes. A 
gente debate e ele volta. São 

Deputado Gerson Claro 
apresenta balanço do 
Legislativo e futuras 
discussões na Casa

Nislon Figueiredo

temas voltados às carreiras 
dos servidores públicos. É 
um diálogo constante, em que 
os sindicatos, as federações, 
buscam com toda a legitimidade 
a melhoria e as leis que propor-
cionam melhorias para esses 
servidores e, ao mesmo tempo, a 
equipe técnica do governo, tanto 
a SAD quanto a Governadoria 
promovem ajustes, diálogos e 
trazem à Assembleia, para a 
gente ir mudando as leis. Esse 
semestre, eu falei muito sobre 
a reforma tributária, que talvez 
não seja a ideal, mas foi a pos-
sível. Agora o Senado é justo. Nós 
também vivemos essa realidade. 
O parlamento tem muito disso. O 
mundo ideal é díficil, mas existe 
um possível, então a gente faz 
vários debates, alguns voltados 
aos servidores, algumas coisas 
de meio ambiente, temos uma 
preocupação em estabelecer 
que sejamos, sim, o Estado do 
Pantanal; temos a preocupação 
com o carbono neutro, com ser 
um Estado verde, então, são 
algumas pautas das audiências 

públicas. Tivemos a discussão 
da relicitação da BR-163, uma 
concessão que consideramos 
falida e vamos voltar a debater. 
Iremos debater a malha ferrovi-
ária, violência doméstica, pois 
esses temas são recorrentes, 
eles continuarão fervendo aqui, 
nos corredores, nos gabinetes, 
e nos debates da Assembleia 
Legislativa.

A Assembleia, neste pri-
meiro semestre, foi buscar 
apoio dos demais setores, 
para trazer para Mato Grosso 
do Sul parcerias que vão re-

fletir na vida das pessoas?
Gerson Claro: O destaque 

do ambiente, que legalmente 
a gente chama de “harmonia” 
entre poderes, mais prospecto 
legal é importante. E é impor-
tante essa relação de respeito 
e relação de compromisso com 
pautas que importam tanto no 
Ministério Público quanto no 
Tribunal de Justiça. Tivemos 
reunião com presidentes de ou-
tros órgãos como TJMS, TCE, 
para estabelecer as pautas da-
quilo que interessa aos poderes 
e aos sul-mato-grossenses. 

Como o senhor avalia o 
trabalho das comissões neste 
semestre?

Gerson Claro: Foi muito de-
mandada a comissão de Consti-
tuição e Justiça para cumprir o 
seu papel com bastante eficácia. 
Mas a comissão de Finanças, 
a comissão de Orçamento, a 
de Obras Públicas, todas elas 
sempre foram chamadas a 
dar sua opinião ou então a 
demandar para a comissão de 

Saúde, comissão de Direito do 
Consumidor e algumas que, 
às vezes, não aparecem, mas 
exercem grande trabalho são as 
comissões do Meio Ambiente e a 
comissão da Educação. Então, 
cada comissão cumpre o seu 
papel, seja por meio do presi-
dente ou pelas reuniões com as 
secretarias. 

Há expectativa do projeto 
relacionado às taxas carto-
rárias? Ele pode voltar a ser 
discutido?

Gerson Claro: Nós já tra-
tamos do assunto com o Tri-

bunal de Justiça. Já voltamos 
a debater algumas mudanças 
com relação às taxas. Existem 
algumas mudanças que já foram 
feitas em nível nacional e que 
não precisarão de debate para 
a mudança na Legislação daqui, 
porque a nacional já mudou. 
Por exemplo, o estabelecimento, 
nas questões de penhora, muita 
coisa foi estabelecida em nível 
nacional e tenho certeza, já 
temos esse compromisso do pre-
sidente do tribunal, de que esse 
projeto estará aqui, no segundo 
semestre.

O projeto das fake news vai 
voltar a ser discutido?

Gerson Claro: Com relação a 
fake news, efetivamente, nosso 
trabalho aqui é por um termô-
metro naquilo que é do debate, 
do que está acontecendo, junto 
com o autor da legislação. Temos 
de estabelecer um momento 
oportuno da pauta para não ter 
o resultado que nem sempre é o 
esperado pelas lideranças. Com 
cautela, a gente passou o projeto 
para as comissões e temos feito 
esse debate. 

Sobre a LOA e o PPA, de 
que forma a Assembleia pode 
incluir pautas que vão im-
pactar na vida da população?

Gerson Claro: Na realidade, 
sobre o PPA, o governo já tem 
feito essa discussão, tem reu-
nido a população e abrindo a 
oportunidade para a partici-
pação popular, dos vereadores, 
dos prefeitos, da sociedade. 
Então, já temos bastante par-
ticipação efetiva da população. 
Vindo para a Assembleia, os re-
presentantes vão poder olhar o 
PPA e preparar, a médio prazo, 
o planejamento da gestão deste 
governo e do primeiro ano do 
próximo governo, não importa, 
seja ele qual for. É uma peça 
importante. O orçamento, que 
é onde a gente estabelece todos 
os gastos de todas as unidades 
gestoras, vai ser votado no se-
gundo semestre. Quanto mais 
rápido chega na Casa, mais 
possibilidade no debate. Acho 
que o PPA virá maduro para 
cá, porque ele está captando as 
prioridades e o planejamento. O 
orçamento vai cumprir aquilo 
que já foi dado pelas diretrizes 
orçamentárias. São duas peças 
que a Assembleia Legislativa 
receberá e terá a possibilidade 
de participar.

Existem temas que são 
recorrentes. A gente 
debate e ele volta, como  
a carreira dos servidores
Gerson Claro, deputado estadual (PP)

O objetivo é deixar a 
Assembleia com essa cara 
de ‘a Casa da democracia’ 
e o povo poder vir
Gerson Claro, presidente da Assembleia Legistava de MS
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SupremoBalanço

Estudantes

Aliados de Bolsonaro pedem impeachment de ministro por seu discurso

Lula passa a considerar indicar mulher para STFVereadores aprovam 175 
projetos e mais de 16 mil 
indicações no 1º semestre

Barroso é vaiado e cita ditadura e 
bolsonarismo em congresso da UNE

Iza
ia

s 
M

ed
ei

ro
s/

CM
CG

 Y
ur

i S
al

va
do

r/
UN

E

Fábio Zanini

Pelo telefone
Presidente da Embratur, Marcelo Freixo interrompeu 

uma reunião com secretários de Turismo do Nordeste 
nessa quarta-feira (12), para atender a um telefonema da 
Presidência. De volta ao recinto, disse para os presentes: 
“a notícia é boa, é que eu fico na Embratur”. O cargo de 
Freixo é um dos alvos do centrão em sua busca por espaço 
no governo Lula (PT). A agência é atrelada ao Ministério 
do Turismo, que passará a ser comandado pelo deputado 
Celso Sabino (União Brasil-PA).

War 
Em busca de apoio no Congresso, Lula autorizou a 

negociação de estatais, como Funasa e Caixa, mostrou 
a “Folha”. Parlamentares de PP e Republicanos também 
miram o Ministério do Desenvolvimento Social, atualmente 
chefiado por Wellington Dias, e o Ministério do Esporte, 
comandado por Ana Moser.

Gelo 
Interlocutores de Dias e do PT afirmam, contudo, que a 

divulgação nesta quarta-feira (12) de estudo de agências 
da ONU que mostra que a insegurança alimentar cresceu 
entre 2020 e 2022 no Brasil, durante o governo de Jair 
Bolsonaro (PL), deve refrear a ofensiva sobre a sua pasta.

Memória
 Isso porque integrantes do centrão eram responsáveis 

pela área social durante a gestão Bolsonaro. Segundo 
dados do estudo, no Brasil a prevalência da insegurança 
alimentar severa passou de 1,9% entre 2014 e 2016 para 
9,9% entre 2020 e 2022, o que equivale a 21 milhões de 
pessoas nessa situação.

Pito 
 A primeira-dama Rosângela da Silva, a Janja, deu uma 

bronca pública na mestre de cerimônias que conduzia 
evento de condecoração de pesquisadores com a Ordem 
Nacional do Mérito Científico no Palácio do Planalto nessa 
quarta-feira (12).

Calma 
 “Nem entregou a faixa ainda, segura um pouco, 

amiga”, disse Janja, após gesticular com irritação. Ela 
fazia referência ao fato de que o homenageado da vez 
estava no palco e ainda não havia recebido a medalha de 
Lula enquanto a próxima já estava sendo anunciada.

Tesoura 
 O Ministério Público junto ao TCU (Tribunal de Contas 

da União) protocolou representação para que a corte 
apure irregularidades e suspenda o pagamento do salário 
de mais de R$ 40 mil pago pelo PL a Jair Bolsonaro após a 
recente decisão do TSE de declará-lo inelegível.

Ele, não 
No pedido, o subprocurador-geral Lucas Furtado 

argumenta que usar recursos públicos para remunerar 
uma pessoa condenada pelo TSE é “violação direta e 
mortal do princípio da moralidade administrativa”.

Barricada 
 O governador do Paraná, Ratinho Júnior (PSD), decidiu 

manter seu programa estadual de escolas cívico-militares 
que tem como referência o modelo federal implantado na 
gestão de Bolsonaro. Na segunda-feira (10), o governo 
Lula deu início ao processo de extinção do programa 
nacional.

Adaptação 
 O Paraná vai manter o modelo estadual em 194 escolas 

e trabalhar para migrar os 12 colégios do modelo federal 
para o estadual.

Cristina Camargo
Folhapress

O ministro Luís Roberto 
Barroso, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), foi vaiado 
por um grupo de estudantes 
durante a abertura do 59° 
Congresso da UNE (União 
Nacional dos Estudantes) na 
quarta-feira (12), em Brasília, 
e respondeu citando o bol-
sonarismo, a luta contra a 
ditadura militar (1964-1985) e 
a defesa da democracia.

Após afirmar que “nós 
derrotamos o bolsonarismo”, 
Barroso provocou reações 
de deputados aliados do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), que falaram em pedir o 
impeachment do magistrado.

O desgaste levou o STF 
a divulgar uma nota nessa 
quinta-feira (15) dizendo que, 
“como se extrai claramente do 
contexto”, a fala de Barroso 
“referia-se ao voto popular 
e não à atuação de qualquer 
instituição”.

No evento da UNE, Bar-
roso afirmou que estar no 
local significava reencontrar 
o próprio passado de enfren-
tamento ao autoritarismo e à 
intolerância.

“Só ditadura fecha Con-
gresso, só ditadura cassa 
mandatos, só ditadura cria 
censura, só ditadura tem 
presos políticos”, disse, em 
um dos trechos em que o 
discurso não foi abafado pelo 
som das vaias. “Nós percor-
remos um longo caminho para 
que as pessoas pudessem se 
manifestar de qualquer ma-
neira que quisessem.”

Diante do protesto dos es-
tudantes, o ministro defendeu 
o direito às manifestações e 
afirmou que “gritar ao invés 
de ouvir” e não colocar os 
argumentos na mesa é bolso-
narismo.

“Nós derrotamos a censura, 
nós derrotamos a tortura, nós 
derrotamos o bolsonarismo 
para permitir a democracia e 
a manifestação livre de todas 
as pessoas”, afirmou.

“Esse é o passado recente 
do qual estamos tentando 
nos livrar”, acrescentou o mi-
nistro do STF, que acumula 
um histórico de polêmicas 
com aliados de Bolsonaro, in-
cluindo a frase “perdeu mané, 
não amola”, após ser hostili-
zado em Nova York.

Críticas de aliados
As novas referências de 

Mônica Bergamo
Folhapress

O presidente Lula (PT) 
passou a considerar a possi-
bilidade de indicar uma mu-
lher para o STF (Supremo 
Tribunal Federal). Pressio-
nado publicamente por movi-
mentos sociais, ele começou a 
colher informações sobre pos-
síveis candidatas ao cargo.

A ministra Rosa Weber se 
aposenta em outubro. Sem 
ela, apenas uma mulher inte-
grará a Corte: Cármen Lúcia, 
indicada pelo próprio Lula em 
2006, quando exercia seu pri-
meiro mandato de presidente.

O problema essencial de 
Lula, no entanto, permanece: 
ele não quer indicar para a 
Corte uma pessoa em quem 
não deposite confiança irres-
trita e com quem não tenha 
uma proximidade razoável.

Assim como Jair Bolso-
naro (PL) afirmava que in-
dicaria ao Supremo alguém 
que tomasse cerveja ou tu-
baína com ele, referindo-se 
a uma proximidade mínima, 
interlocutores de Lula dizem 
que o petista não quer in-
dicar alguém para quem não 
possa ao menos telefonar, se 
necessário. E não há hoje, 
nos meios jurídicos, uma mu-
lher que se encaixe automa-
ticamente nesse perfil.

Por outro lado, há juízas, 
desembargadoras, minis-
tras de cortes superiores 
e advogadas com histórico 
considerado progressista e 
que teriam apoio de setores 
da esquerda para o cargo. 
É sobre elas que Lula está 
recebendo informações.

Na lista estão, entre ou-
tras, a ministra do STJ (Su-
perior Tribunal de Justiça) 

Regina Helena Costa, a de-
sembargadora do Tribunal 
Regional Federal da 2ª Re-
gião, Simone Schreiber, e as 
advogadas Dora Cavalcanti e 
Flávia Rahal.

Já o movimento Juristas 
Negras defende o nome de 
uma de suas fundadoras, a 
promotora Lívia Vaz, para o 
cargo. Uma carta chegou a 
ser escrita e endereçada a 
Lula, pleiteando a indicação.

Mulheres do Centro Aca-
dêmico 11 de Agosto, da Fa-
culdade de Direito da USP, 
também divulgaram uma 
carta aberta defendendo, 
sem citar nomes, que a vaga 
seja ocupada por uma mu-
lher negra. Advogada com 
militância na ABJD (Asso-
ciação Brasileira de Juristas 
pela Democracia), Vera Lúcia 
Santana de Araújo também é 
lembrada para o STF.

Os ministros Luís 
Roberto Barroso (STF) 
e Flávio Dino (Justiça), 
na abertura de 
congresso da UNE 

Pacheco diz que fala de Barroso 
foi infeliz, inadequada e inoportuna
Folhapress

O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG), classificou como 
infeliz, inadequada e ino-
portuna a fala do ministro 
do STF (Supremo Tribunal 
Federal), Luís Roberto 
Barroso, sobre bolsona-
rismo em evento da UNE 
(União Nacional do Estu-
dantes), na quarta-feira 
(12).

“A presença do ministro 
em um evento de natureza 
política, a fala de natureza 
política é algo que reputo 
infeliz, inadequada, ino-
portuna”, afirmou Pacheco.

“Espero que haja, por 

parte do ministro Luís 
Roberto Barroso, uma re-
flexão em relação a isso 
e eventualmente uma re-
tratação, no alto de sua 
cadeira de ministro do Su-
premo Tribunal Federal e 
prestes a assumir a Presi-
dência da Suprema Corte”, 
afirmou Pacheco.

O presidente do Senado 
disse ainda que a arena 
política se resolve com “as 
manifestações políticas e 
com a ação política dos 
sujeitos políticos”.

“Ministro do Supremo 
Tribunal deve se ater a 
seu cumprimento constitu-
cional de julgar aquilo que 
é demandado”, afirmou.

Barroso ao bolsonarismo 
resultaram em críticas de 
aliados de Jair Bolsonaro 
(PL). O deputado Carlos Jordy 
(PL-RJ) afirmou que a opo-
sição entrará com processo 
de impeachment contra o ma-
gistrado “por cometer crime 
de ‘exercer atividade político-
-partidária’”.

“Se, por um milagre, houver 
Justiça nesse país, a perda do 
cargo é inegável”, afirmou 
o deputado Nikolas Ferreira 
(PL-RJ).

No evento da UNE, a ma-
nifestação contra Barroso foi 
organizada pelo grupo Faísca 
Revolucionária, que faz opo-
sição à direção da entidade 
e é formado por estudantes 
trotskistas ligados ao MRT 
(Movimento Revolucionário 
de Trabalhadores).

Eles levaram uma faixa 
em que chamam o ministro 
de “inimigo da enfermagem e 
articulador do golpe de 2016”. 
Os estudantes também car-
regaram cartazes em defesa 
do piso.

“Não nos aliamos àqueles 
que nos atacam e não acei-
tamos que a majoritária da 
UNE esteja junto com a di-
reita, com quem ataca os 
trabalhadores, os povos in-
dígenas e os estudantes”, diz 
manifesto da corrente. “É fun-
damental batalhar por uma 
UNE independente do governo 
de frente ampla e do regime.”

Em setembro do ano pas-
sado, Barroso suspendeu o 
valor mínimo para a enfer-

magem. No dia 15 de maio, 
no entanto, ele restabeleceu 
o piso salarial. A decisão foi 
tomada após o governo Lula 
(PT) publicar projeto de lei 
aprovado pelo Congresso que 
libera R$ 7,3 bilhões para o 
custeio da medida.

Segundo a direção da UNE, 
foi a primeira vez, desde a 
redemocratização, que o con-
gresso da entidade recebeu 
um ministro do STF.

O ministro da Justiça, 
Flávio Dino, também parti-
cipou da abertura do evento 
e defendeu o combate à desi-

gualdade social, o enfrenta-
mento ao poder das grandes 
empresas de tecnologia que 
“veiculam extremismo e 
ódio” e a consolidação da 
democracia.

“A democracia ainda está 
em risco e temos que prosse-
guir na mobilização social. 
Mantenham a união popular 
contra o fascismo no Brasil”, 
disse.

Lula participaria do con-
gresso nessa quinta (13), a 
partir das 18h, horário em que 
está marcado um ato político 
em defesa das universidades. 

Vereador Carlão garante 
que Legislastivo vai 
aprimorar ainda mais e 
fiscalizar Executivo 

Relatório do primeiro se-
mestre de trabalhos legislativos 
deste ano mostra que os verea-
dores aprovaram 175 projetos 
e encaminharam mais de 16 
mil indicações de melhorias. 
O balanço do período foi lido 
durante a sessão dessa quinta-
-feira (13), pelo presidente da 
Câmara Municipal, vereador 
Carlos Augusto Borges, o 
Carlão (PSB).

“O parlamento ficou aberto. 
Recebemos a sociedade em 
audiências públicas, na tri-
buna participativa. Os números 
foram bons, muitos projetos 
aprovados e sancionados. O 
Legislativo tem que fazer isso 
sempre: discutir os problemas 
da cidade. Todos os vereadores 

estão de parabéns”, disse o 
parlamentar.

O número reflete o trabalho 
de aproximação que tem sido 
desenvolvido pelos vereadores 
com a comunidade. Além das 
indicações, a maioria delas co-
lhidas ouvindo a comunidade, 
foram aprovados projetos de 
lei, resoluções, decretos legis-
lativos e leis complementares.

“Agora, vamos aprimorar 
ainda mais e fiscalizar as ações 
do Executivo, além de legislar 
e fazer as reivindicações neces-
sárias para atender, principal-
mente, as famílias dos bairros 
que precisam do Poder Legisla-
tivo”, completou Carlão.

Entre fevereiro e julho deste 
ano, foram realizadas 41 ses-

sões ordinárias e três extraordi-
nárias. Os vereadores também 
promoveram 26 audiências pú-
blicas, que discutiram diversos 
assuntos relevantes para a po-
pulação e encaminharam 20 
requerimentos cobrando infor-
mações do Poder Executivo.

Além disso, 25 pessoas uti-
lizaram a Tribuna para falar 
sobre temas pertinentes aos 
campo-grandenses.
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Centro comercial a céu aberto carrega marcas da história no coração da Capital

Conheça a história da rua mais 
tradicional de Campo Grande

A liderança desempenha um papel crucial no ambiente 
educacional e o líder escolar tem a responsabilidade de 
criar um ambiente de aprendizagem positivo. O gestor 
escolar não se limita apenas à administração e à orga-
nização da escola, mas também é responsável por pro-
mover um clima positivo que propicie o crescimento e o 
desenvolvimento dos alunos, professores e funcionários.

Um ambiente de aprendizagem positivo é fundamental 
para o sucesso dos alunos. Quando os estudantes se 
sentem seguros, respeitados e valorizados, são mais 
propensos a se envolverem ativamente no processo de 
aprendizagem. O líder escolar desempenha um papel 
crucial na criação dessa atmosfera acolhedora e inclu-
siva, em que todos se sintam parte de uma comunidade 
educativa.

Uma das principais características de um gestor 
escolar eficaz é a capacidade de estabelecer relaciona-
mentos significativos com os membros da comunidade 
escolar. Isso inclui os alunos, professores, funcionários, 
pais e responsáveis. Sempre, no desempenho da função, 
deve ser acessível, ouvir atentamente e ser sensível às 
necessidades e preocupações de cada indivíduo. Essa 
abordagem cria uma cultura de confiança e colaboração, 
em que todos se sentem encorajados a contribuir e a 
participar ativamente.

Além disso, o líder escolar desempenha um papel 
importante na definição de expectativas claras e na 
promoção de valores positivos. Ao estabelecer normas 
de comportamento e conduta, o líder cria um ambiente 
disciplinado, porém respeitoso, em que todos os mem-
bros da comunidade escolar sabem o que é esperado 
deles. Essas expectativas devem ser consistentemente 
reforçadas e alinhadas com os valores fundamentais da 
escola, como respeito, integridade e responsabilidade.

Um gestor escolar também deve incentivar a inovação 
e a melhoria contínua. A educação está em constante 
evolução e é fundamental que o líder escolar esteja aberto 
a novas ideias e abordagens pedagógicas. Isso inclui 
apoiar a formação profissional dos professores, fornecer 
recursos adequados e estar atento às necessidades de 
atualização curricular. Ao encorajar a criatividade e a 
inovação, o líder escolar promove um ambiente de apren-
dizagem dinâmico, em que os alunos são desafiados e 
motivados a alcançar seu potencial máximo.

Outro papel fundamental do gestor escolar é a pro-
moção da igualdade de oportunidades. Cada aluno 
é único, com habilidades, interesses e necessidades 
diferentes. O líder escolar deve garantir que todos eles 
tenham acesso a oportunidades educacionais de quali-
dade, independentemente de sua origem socioeconômica, 
gênero, raça ou habilidades individuais. Isso envolve a 
implementação de políticas inclusivas, programas de 
apoio e intervenções personalizadas para atender às 
necessidades de cada aluno.

A importância do gestor escolar na promoção de um 
ambiente de aprendizagem positivo é inegável. Ao estabe-
lecer relacionamentos significativos, definir expectativas 
claras, incentivar a inovação e promover a igualdade de 
oportunidades, o líder escolar cria um ambiente para 
que os alunos floresçam e alcancem seu pleno potencial 
acadêmico e pessoal. Um líder escolar eficaz é um agente 
de mudança que inspira e capacita toda a comunidade 
escolar a alcançar a excelência educacional.

CLAUDINEI 
COSTA

A importância do gestor 
escolar na promoção 
de um ambiente de 

aprendizagem positivo

Claudinei Costa é um renomado palestrante, professor e mentor especia-
lizado em educação, gestão, liderança, comunicação e desenvolvimento 

pessoal. Formado em Educação Física, é pós-graduado em Gestão 
Escolar, Coordenação Pedagógica, Educação Física Escolar, Gestão 

Pública, Avaliação Física e Prescrição do Exercício e Marketing Digital

Tamires Santana

Quando se fala em 14 de 
Julho, é impossível não lem-
brar da rua mais tradicional 
de Campo Grande. Por isso, no 
dia de hoje, o jornal O Estado 
retomou a história da rua que 
foi fundada em 1909 e, atual-
mente, soma 114 anos, além de 
ser considerada, por muitos, o 
coração de Campo Grande.

Assim que foi fundada, ini-
cialmente, a via dava acesso 
ao principal meio comercial da 
cidade, a rua 26 de Agosto, e o 
nome foi denominado para ho-
menagear a queda da Bastilha, 
ocorrida naquela data, que 
significou um marco histórico 
para a humanidade, quando os 
franceses se insurgiram contra 
a tirania real, iniciando o mo-
vimento conhecido como Revo-
lução Francesa.

O jornalista Rogério Ale-
xandre Zanetti é admirador das 
histórias que envolvem Campo 
Grande e produziu um docu-
mentário contando a história 
da rua 14 de Julho, intitulado 
“Inspirados em Construir”. Na 
produção, Rogério destacou que 
a tradicional rua tirou a prefe-
rência da rua Calógeras, para 
o acesso à estação ferroviária 
Noroeste do Brasil. “Assim, o 
comércio, a hotelaria e os ser-
viços foram se instalando nos 
dois lados da rua e nada mais 
passava por Campo Grande sem 
passar pela 14”, afirmou.

Rogério ainda contou que, 
inicialmente, a rua era curta, 
deserta e sem saída, mas se 
transformou, ao longo dos anos. 
“O nome foi proposto pelo, na 
época, vereador Miguel Garcia 
Martins, mas em 1930, o nome 
foi trocado para Aníbal de To-
ledo, em homenagem a um ex-
-governador do Estado do Mato 
Grosso, mas o parlamentar ficou 
pouco tempo no cargo e, logo de-
pois, a rua passou a se chamar 
João Pessoa, em homenagem a 
um outro parlamentar recém-
-assassinado, mas, mesmo 
assim, com todas as mudanças, 
a população não deixava de 
chamá-la de 14 de Julho, era 
impossível mudar”, explicou.

REVITALIZAÇÃO
Em 30 de novembro de 

2019, a Prefeitura Muni-
cipal de Campo Grande en-
tregou a rua 14 de Julho 
completamente revitali-
zada, obra desenvolvida 
pelo projeto Reviva Campo 
Grande. “A 14 é a rua do 

povo e a ela aconteceu sem 
atrapalhar o comércio e 
o trânsito de pessoas, e é 
incrível ver o encantamento 
da população com a obra 
entregue. Eu sempre fui 
um grande admirador da 
história de Campo Grande 

e é gratificante ver tudo 
isso acontecendo”, contou 
Rogério.

O jornalista ressaltou 
que, mesmo que não seja a 
via mais antiga de Campo 
Grande, a 14 é, sim, a mais 
tradicional de todas. “As 

manifestações políticas 
quase sempre são feitas ali, 
os desfiles cívicos, as come-
morações tradicionais, as 
fotos e é também um grande 
ponto comercial, então ela 
é o verdadeiro coração de 
Campo Grande.”

Registros anteriores já 
mostravam a riqueza 

comercial instalada na 
rua 14 de Julho

Cenário atual mistura a 
modernidade e a ‘nova 
cara’ deixada após a 

revitalização do Centro

Reprodução ARCA

Clima

Frente fria causa ‘mínima invertida’ 
e cidades devem registrar 5ºC
Michelly Perez 

O avanço da frente fria 
pelo Estado está favorecendo 
o declínio das temperaturas 
e provocando um fenômeno 
chamado de “mínima inver-
tida”, com isso, os municípios 
estão tendo temperaturas mais 
baixas ao longo do dia do que 
no início da manhã. Entre hoje 
(14) e amanhã  (15), estão pre-
vistas temperaturas mínimas 
entre 6 e 9°C para as regiões 
sul e leste. Porém, na região 
sul do Estado podem ocorrer, 
pontualmente, temperaturas 
menores que 5°C. 

Segundo o Cemtec (Centro 

de Monitoramento do Tempo e 
do Clima de MS) dentre as tem-
peraturas mínimas observadas 
ao longo da tarde de ontem 
(13), os valores oscilaram entre 
os 9,8ºC em Ponta Porã e Sete 
Quedas com 9,9 ºC. Em Campo 
Grande, os termômetros mar-
caram mínima de 12,8ºC e em 
Três Lagoas de 19,4ºC. O Inmet 
(Instituto Nacional de Meteoro-
logia) emitiu ontem (13), dois 
avisos climáticos, sendo um 
para o perigo de vendaval, com 
vento variando entre 40 km/h 
e 60 km/h e outro com risco 
para o declínio de temperatura 
maior que 5ºC. 

Para esta sexta-feira (14), 

em Campo Grande, a mínima 
prevista está entre 8 e 11°C e 
máximas de 23°C. Já no período 
da tarde prevalecem baixos va-
lores de umidade relativa do 
ar, entre 25-45%, o que reforça 
a necessidade de manter uma 
boa hidratação para a saúde.

Mesmo assim, o frio não 
deve durar muito tempo em 
Mato Grosso do Sul e, no do-
mingo (16), as temperaturas 
máximas já atingem os 32°C 
nas regiões norte e nordeste 
do MS. Também são espe-
radas temperaturas mínimas 
entre 13-15°C e máximas de 
até 27°C para as regiões sul 
e leste do Estado. Já para 

Durante o dia, casacos 
e guarda-chuvas se 
fizeram presentes nas 
ruas de Campo Grande

Nilson Figueiredo

as regiões norte, nordeste, 
pantaneira e sudoeste as mí-
nimas variam entre 14-18°C 
e máximas de até 32°C. E na 
Capital, mínimas de 15°C e 
máximas de até 28°C. Além 

disso, são previstos baixos 
valores de umidade relativa 
do ar, que podem variar entre 
20-40% para o Estado. Por isso, 
recomenda-se beber bastante 
líquido e evitar exposição ao 

sol nos horários mais secos 
e quentes do dia. Os ventos 
atuam de leste/nordeste com 
valores entre 30-50 km/h e, 
pontualmente, podem ocorrer 
valores acima de 50km/h. 
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Referência nacional, unidades são tidas como “modelo”

Escolas cívico-militares 
de MS apresentam bom 
desempenho do Ideb em 
ensino e aprendizgem 

Santa Casa celebra 
Dia de São Camilo 
de Lellis

População pode 
votar em nome da 
Cidade do Natal

Confira os trechos 
interditados nesta 
sexta-feira 

Capital adquire 
mais quatro 
ambulâncias 

PRF apreende 450 
mil maços de cigarro 
em Dourados

Na sexta-feira (14), 
às 12h, a Santa Casa de 
Campo Grande te convida 
para celebrar o Dia de São 
Camilo de Lellis, padroeiro 
dos profissionais da saúde 
e fundador da Ordem dos 
Ministros dos Enfermos. 
Em comemoração ao Dia 
de São Camilo de Lellis, 
a Santa Casa realizará 
uma celebração especial 
na capela do hospital, 
no térreo, ao meio-dia. A 
cerimônia será transmitida 
ao vivo pelo Facebook.

Segue aberta até o 
dia 20, a votação para 
a escolha do novo nome 
da Cidade do Natal. 
Para escolher o seu 
preferido, basta acessar 
o link: https://abrir.link/
pdG0n. No site, é possível 
escolher entre três nomes 
que foram previamente 
selecionados. A população 
poderá escolher entre 
“Espaço CG de Cultura”, 
“Espaço Municipal de 
Cultura – Afonso Pena” 
e “Espaço Municipal de 
Cultura – Vila Morena”. 

A Agetran (Agência 
Municipal de Transporte 
e Trânsito) informou que 
algumas interdições serão 
feitas nesta sexta-feira 
(14). Rua Florianópolis, 
no bairro Jardim Imá; rua 
Los Angeles, no bairro 
Tiradentes; rua Rosa 
Ferreira Pedro, no bairro 
Celina Jallad. Até às 8h do 
dia 17, o início da rotatória 
na rua Anchieta até a rua 
General Gentil Marcondes 
e a rua Bilac Pinto até a 
rua Pontes de Miranda, no 
bairro Parati.

Até o fim do ano, a 
expectativa é de que 
Campo Grande possa 
ampliar a oferta de 
atendimento de transporte 
de pacientes, por meio da 
aquisição de quatro novas 
ambulâncias, que estão 
em processo licitatório. 
O prazo de entrega dos 
veículos é de 120 dias. A 
expectativa é ofertar mais 
240 atendimentos por mês, 
considerando que uma 
ambulância realiza, em 
média, o transporte de 20 
pacientes acamados. 

A PRF (Polícia 
Rodoviária Federal) 
apreendeu 450 mil maços 
de cigarro contrabandeado, 
na manhã de ontem (13), 
em Dourados (MS). Os 
policiais rodoviários 
federais fiscalizavam, na 
BR-163, quando avistaram 
um caminhão Daf/XF, 
realizando algumas 
manobras suspeitas 
na rodovia. Os agentes 
realizaram a abordagem e, 
ao solicitar os documentos, 
ele logo confessou que 
transportava cigarros 
contrabandeados.

Brenda Leitte

Conforme a SED (Secre-
taria de Estado de Educação), 
as escolas cívico-militares de 
Mato Grosso do Sul apresentam 
bons resultados no Ideb (Ín-
dice de Desenvolvimento da 
Educação Básica), o que in-
centiva a dar continuidade ao 
modelo aplicado em algumas 
escolas. Conforme noticiado na 
edição anterior, a decisão do 
governo federal de encerrar o 
Pecim (Programa Nacional das 
Escolas Cívico-Militares) não 
deve afetar a administração 
nem o andamento das aulas 
nas quatro escolas estaduais de 
Mato Grosso do Sul e na única 
unidade municipal de Campo 
Grande, que executa esse mé-
todo de ensino. Segundo as se-
cretarias de educação, apenas 
as escolas cívico-militares inau-
guradas com recurso federal 
devem sofrer algum tipo de 
impacto com a determinação do 
atual governo.

“Essas unidades apresen-
taram aumento nos índices ob-
servados. A própria E. E. Prof. 
Tito, por exemplo, foi eleita a 
melhor escola do programa das 
cívico-militares, no ano de 2022. 
Além disso, ela ficou entre os 
melhores Idebs da nossa rede 
estadual. Aqui, as nossas cívicos 
também são escolas de ensino 
em tempo integral, fato que po-
tencializa o trabalho”, destacou 
a secretaria ao jornal O Estado.

Diante da repercussão e pre-
ocupação de pais de alunos, a 

equipe de reportagem foi até a 
escola estadual cívico-militar 
Alberto Elpídio Ferreira Dias – 
Professor Tito.

Anteriormente, o diretor da 
escola e subtenente do Corpo 
de Bombeiros, que é da divisão 
de educação da escola, coronel 
Francisco Carlos da Silva Rojas, 
explicou que a metodologia de 
ensino em uma escola estadual 
cívico-militar é diferente devido 
à disciplina. Em contrapartida, 
a parte educacional da apren-
dizagem é ministrada por civis, 
que são os diretores e profes-
sores, assim como nas demais 
escolas estaduais.

“A parte disciplinar é execu-
tada por bombeiros militares, 
que trabalham na unidade de 
ensino auxiliando na organi-
zação e na coordenação dos 
alunos, ensinando valores como 
civismo, dedicação, excelência, 
honestidade e respeito”, res-
saltou ele.

Em conversa com o subte-
nente do Corpo de Bombeiros, 
de forma estratégica, as duas 
escolas estaduais cívico-mili-
tares de Campo Grande foram 
construídas em bairros de maior 
vulnerabilidade social, visando a 
disciplina desses alunos.

“A atuação da escola com o 
padrão militar, com 420 alunos 
matriculados, oferece aos pais 
e alunos a sensação de maior 
segurança dentro do ambiente 
escolar. O método ‘tradicional’ 
aplicado por nós, tem feito di-
ferença na vida dos estudantes, 
que são moradores da região”.

A escola Professor Alberto 
Elpídio Ferreira Dias foi a pri-
meira escola cívico-militar de 
tempo integral do Brasil. Ela 
atende alunos do 6º ao 9º ano 
do ensino fundamental e 1º ao 
3º do ensino médio.

Em abril de 2022, a EECIM 
Professor Tito, a qual também 
é conhecida como “Escola de 
Vencedores”, obteve o maior 
índice do Programa das Es-
colas Cívico-Militares do Brasil 
(0,805). O índice avalia o nível 
de adesão ao programa nos se-
guintes pontos: Gestão Escolar, 
Ambiente Escolar, Práticas Pe-
dagógicas, Aprendizado e De-
sempenho Escolar dos alunos. 
A avaliação foi realizada pelo 
Ministério da Educação, pela 
UnB (Universidade de Brasília) 
e pelo Instituto Brasileiro de 
Informação em Ciência e Tec-
nologia.

Tranquilizando aqueles que 
são simpáticos ao trabalho dos 
militares nas escolas, o secre-
tário de Estado de Educação. 
Hélio Queiroz Daher, falou sobre 
o comunicado do MEC (Minis-
tério da Educação), do governo 
federal. “Eu quero esclarecer, 
com muita tranquilidade, que o 
Governo de Mato Grosso do Sul 
tem um programa próprio de es-
colas cívico-militares, das quais 
as nossas quatro escolas fazem 
parte. Então o encerramento, 
por parte do governo federal, em 
nada afeta o desenvolvimento e 
a prática do programa estadual 
de escolas cívico-militares”, des-
tacou o secretário.

Rafaela Alves 

A PMMS (Polícia Militar 
de Mato Grosso do Sul) tem, 
pela primeira vez, uma mulher 
no comando da instituição, 
em 45 anos. A coronel Neidy 
Nunes Barbosa Centurião, 
atual subcomandante-geral, 
está desempenhando a função 
de comandante desde o último 
dia 30 de junho, quando, por 
restrições médicas, o coronel 
Renato dos Anjos teve que ser 
afastado.

O decreto, que dá atribui-
ções legais a coronel Neidy foi 
publicado na edição de ontem 
(13) do Diário Oficial de Mato 
Grosso do Sul. Segundo a pu-
blicação, ela desempenhará a 

função até o dia 28 de agosto. 
De acordo com a PMMS, a 

publicação foi realizada para 
regularizar, a fim de dar pu-
blicidade aos atos emitidos 
pelo Comando-Geral da Cor-
poração. “Informamos, ainda, 
que mesmo estando afastado 
de suas funções por restrições 
médicas, o comandante-geral, 
coronel Renato, permanece 
participando das decisões es-
tratégicas que envolvem a ins-
tituição, reforçando os laços 
de harmonia existentes entre 
os oficiais que estão no alto co-
mando”, dizia trecho da nota. 

Cabe ressaltar que essa não 
é a primeira vez que a coronel 
entra para a história da Polícia 
Militar de Mato Grosso do Sul. 

Em novembro de 2020, Neidy 
foi a primeira policial mulher 
a conquistar o mais alto posto 
da corporação: o de coronel 
e em janeiro desse ano se 
tornou a primeira mulher a 
assumir o segundo posto de 
maior importância dentro da 
instituição militar. 

Neidy nasceu em Coxim, 
mas ainda criança se mudou 
com a família para Costa Rica, 
onde conclui o ensino médio 
para então, aos 17 anos, en-
trar para a corporação onde 
atua há 27 anos. Conforme a 
SAD (Secretaria de Estado de 
Administração e Desburocra-
tização), a PMMS conta, atu-
almente, com 551 mulheres na 
ativa e outras 189 na reserva.

Histórico

Em caráter temporário, PMMS 
será comandada por uma mulher 

Neidy atua desde 
os seus 17 anos na 
corporação, que conta 
com 551 mulheres 

Divulgação

Sou 100% a  favor, tem que manter, 
sim, inclusive, fiquei um ano e meio 
aguardando na fila para conseguir a 
vaga para a minha filha, na escola. 
Para nós, é um passo para ela entrar 
em um colégio militar.

O que acha desse método de ensino?

Rosa Maria, 
49, pintora

FALA, POVO

Fonte   Reportagem         Fotos: Nilson Figueiredo

Sem dúvidas, tem que manter, esse 
método de estudo é muito importante 
para nós, pais, e para os alunos. Sou 
totalmente a favor de manter o colégio 
cívico-militar. 

Acho que é um método muito bom. 
Meu neto começou, neste ano, a 
estudar na escola e isso deve ser 
mantido.

É fundamental manter, é a melhor 
coisa que o poder público poderia 
ter feito. O ensino municipal é 
precário, e aqui tem disciplina, com 
qualidade de ensino e tudo mais. 
Tomara que seja mantido.

“Tem que ser mantido, se faz 
necessário. O método deu muito certo, 
o colégio agora é reconhecido, antes 
não tinha referência alguma, é uma 
das melhores do Brasil. Precisamos 
lutar para que se mantenha.

Edson Nunes, 
55, motorista 

José Fernando, 
81, aposentado

Fabiana Prats, 
34, copeira

Charles do Nascimento, 
34, corretor de imóveis 

Acho que tem que manter, é muito 
bom para os nossos filhos. Estou 
gostando muito, acho um erro a 
decisão do presidente Lula.

Tito Lemos, 
47, operador de empilhadeira

Segundo o Ministério 
da Educação, 215 escolas 
aderiram ao modelo nas 
cinco regiões do país. 
Em Campo Grande, duas 
escolas estaduais foram 
inauguradas em 2018 pelo 
Programa Estadual de 
Escolas Cívico-Militares 
– a escola estadual cívico-
militar Alberto Elpídio 
Ferreira Dias (Professor 
Tito), que é administrada 
pelo Corpo de Bombeiros, 
e a escola estadual cívico-
militar Marçal de Souza 

Tupã, administrada pela 
Polícia Militar.

Ambas as escolas 
oferecem o ensino no 
tempo integral, contendo 
kit de uniformes com cores 
diferentes das unidades 
de ensino tradicionais da 
Rede Estadual de Ensino, 
remetendo à farda do 
Corpo de Bombeiros e da 
Polícia Militar.

No interior do Estado, 
duas escolas estaduais 
também funcionam 
no ensino militar. Em 

Maracaju, é a escola 
estadual Coronel Lima de 
Figueiredo, e no município 
de Anastácio, a escola 
estadual Maria Corrêa 
Dias.

Conforme informado 
pela SED, a pasta vai 
manter as unidades que 
possui, atualmente.

Da rede municipal, 
além de Campo Grande, 
há escolas cívico-militares 
municipais em Jardim, 
Costa Rica, Corumbá e 
Porto Murtinho.

HISTÓRICO DAS ESCOLAS NO ESTADO

Pais e alunos destacam 
a disciplina e o modelo 
de aprendizagem como 
essenciais no Estado 
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O Ministério da 
Fazenda reduziu a zero a 
alíquota de importação, 
a partir de 1º de agosto, 
para compras até 50 
dólares quando empresa 
de comércio eletrônico 
for participante do 
Remessa Conforme, 
novo programa de 
conformidade da Receita 
Federal (RFB). A medida 
foi publicada no Diário 
Oficial da União – 
Portaria MF Nº 612, de 29 
de junho de 2023.

A medida se aplica a 
compras transportadas 
tanto pelos Correios  
quanto por empresas de 
courrier e independe se o 
remetente é pessoa física 
ou jurídica.

Imposto zero

Radar industrial

Até US$ 50Grãos Na Capital

Desigualdade tributária levará à perda da competitividade, avalia FCDL-MS

Com US$ 2,5 bi, exportações de industrializados de 
MS atingem melhor resultado para o 1º semestre

Conab estima 
safra recorde de 
317,6 milhões de 
toneladas em 2023

Funtrab faz ação 
com mais de mil 
vagas de empregosSh
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Suzi Jarde

Um cenário caótico com 
onda de demissões e fecha-
mento de lojas com a isenção 
do tributo sobre compras in-
ternacionais de US$ 50. Estes 
são alguns dos impactos nega-
tivos na economia apontados 
pela FCDL-MS (Federação 
das Câmaras de Dirigentes 
Lojistas de Mato Grosso do 
Sul). A medida está prevista 
para começar a valer no dia 
1º de agosto.

“Com esse tratamento tri-
butário desigual, nosso varejo 
perderá competitividade e, fa-
talmente, haverá consequên-
cias em 2023 para a economia. 
Seja para o grande, médio ou 
pequeno, o que já traz, agora, 
grande preocupação com de-
missões e fechamentos”, enfa-
tiza a presidente da FCDL-MS, 
a advogada Inês Santiago. 

Para o vice-presidente da 
ACICG (Associação Comer-
cial e Industrial de Campo 
Grande), Omar Aukar, a me-
dida é uma competição preda-
tiva e desigual para os comer-
ciantes brasileiros e produtos 
produzidos no país, afirmando 
que a medida não valoriza 
os brasileiros que trabalham 
aqui e arrecadam impostos. 

“Todas as vezes que você 
privilegiar um produto im-
portado em detrimento dos 
produzidos aqui, no Brasil, 
vai gerar um prejuízo para a 
economia e o desenvolvimento 
do comércio no país. Ou seja, 
se todos os produtos nessa 
faixa de preços aqui no Brasil 
também fossem isentos de im-
posto aí então ficaria apenas 
competição, mas quando tem 
uma isenção em que um pro-
duto comprado no exterior 
está isento de imposto e um 
produzido no Brasil acaba 

tendo imposto em cima do que 
é produzido aqui, acaba exis-
tindo um processo predativo”.

Sobre a onda de demis-
sões e fechamento de lojas 
ser uma realidade, com a 
portaria MF n° 612/2023, a 
ACICG entende que: “Ainda 
não se pode afirmar que o 
fechamento de comércios será 
uma realidade, mas que, de 
fato, essa medida de isenção 
prejudica o setor, pois impacta 
as vendas”, finalizou o vice-
-presidente Omar Aukar.

Realidade
A medida vai implicar no 

aumento substancial das com-
pras destes produtos de fora 
que até podemos chamar de 
bugigangas, mas que incluem 
os mais diversos itens, se-
gundo avaliou o professor de 
ciências econômicas, Enrique 
Duarte Romero. 

“As empresas nacionais 
sentirão estes efeitos, ainda 
mais com a valorização, 
mesmo que pequena, da moeda 
nacional neste ano. Este fator 
vai ajudar a comprar mais 
produtos importados até o 
limite de 50 dólares. Num 
princípio, o valor é pequeno, 
mas o volume de produtos 
a serem adquiridos do exte-
rior aumentará muito. Quero 
acreditar que as medidas não 
impactarão no aumento do 
desemprego no Brasil neste 
setor, mas exigirão às em-
presas um aumento da sua 
competitividade, o que não 
se consegue no curto prazo” 
salientou o economista. 

Ainda conforme análise do 
professor, há alguns pontos 
positivos com a medida para 
compras internacionais. “A 
vantagem é que algumas 
redes responsáveis pela 
venda destes do exterior já se 

De janeiro a junho de 2023, 
a receita com exportação dos 
produtos industriais de Mato 
Grosso do Sul superou a 
marca dos US$ 2,592 bilhões, 
conforme levantamento do 
Radar Industrial da Fiems. A 
pesquisa mostra que este é o 
melhor resultado já alcançado 
para o primeiro semestre em 
toda a série histórica. A re-
ceita obtida até agora, em 
2023, cresceu 8% em relação 
ao mesmo período de 2022.

Com relação ao desem-
penho verificado em junho, o 
valor da exportação de pro-
dutos industriais alcançou 
US$ 479,5 milhões, indicando 
crescimento de 4% em relação 
ao mesmo mês de 2022. Esse 
foi o melhor resultado já re-
gistrado para o mês em toda a 
série histórica da exportação 

de produtos industriais de 
Mato Grosso do Sul. 

“Quanto à participação 
relativa, no mês, a indústria 
respondeu por 49% de toda 
a receita de exportação de 
Mato Grosso do Sul. Já no 
acumulado do ano, a partici-
pação também ficou em 49%”, 
destacou o economista-chefe 
da Fiems, Ezequiel Resende.

Maior participação nas exportações
De acordo com o econo-

mista, os segmentos indus-
triais que apresentaram maior 
participação nas receitas de 
exportação foram “Celulose e 
Papel”, “Complexo Frigorífico” 
e “Óleos Vegetais e Demais 
Produtos de Sua Extração”, 
respondendo por 78% do total 
no período entre janeiro e 
junho.

No grupo “Celulose e 
Papel”, a receita com expor-
tações de industrializados al-
cançou, em junho deste ano, 
US$ 142,5 milhões. Já no acu-
mulado de janeiro a junho, o 
valor foi de US$ 776 milhões. 
Os principais produtos ex-
portados foram pastas quí-
micas de madeira (celulose) 
e os principais compradores 
foram China, Estados Unidos, 
Holanda, Itália e Argentina.

Quanto ao grupo “Com-
plexo Frigorífico”, as expor-
tações atingiram, em junho, 
US$ 116,1 milhões, enquanto 
que no acumulado do ano, o 
valor chegou a US$ 674,1 mi-
lhões. Os principais produtos 
comercializados foram carnes 
desossadas congeladas de 
bovino, pedaços e miudezas 
congelados de frango, carnes 

desossadas e refrigeradas 
de bovino e carne de suíno 
congelada. Os principais im-
portadores foram China, Es-
tados Unidos, Chile, Japão e 
Emirados Árabes. 

Já com relação ao grupo 
“Óleos Vegetais e Demais Pro-
dutos de Sua Extração”, a re-
ceita com exportações foi de 
US$ 106,7 milhões, em junho 
e de US$ 564,1 milhões, no 
primeiro semestre. Os prin-
cipais produtos exportados 
foram bagaços e resíduos da 
extração do óleo de soja, fa-
rinhas e pellets da extração 
do óleo de soja, óleo de soja 
bruto, óleo de soja refinado, 
farelo de milho e óleo de milho 
bruto. Os principais países 
compradores foram Polônia, 
Holanda, Índia, Indonésia e 
Venezuela.

Luciano Nascimento
Agência Brasil

A Conab (Companhia Na-
cional de Abastecimento) in-
formou, nessa quinta-feira (13), 
em Brasília, que a previsão da 
safra brasileira de grãos 2022/23 
será a maior já produzida no 
país: 317,6 milhões de toneladas.

O volume representa cresci-
mento de 16,5% ou 44,9 milhões 
de toneladas acima da safra 
2021/22. Os dados constam do 
10º Levantamento da Safra de 
Grãos 2022/2023.

O desempenho decorre, prin-
cipalmente, das lavouras de 
milho segunda safra e do cresci-
mento da área semeada de trigo 
e representa um resultado 0,6% 
superior ao divulgado em junho 
último. A Conab disse, também, 
que o resultado favorável foi 
possível em razão das boas 
condições climáticas.

“É com muita alegria por 
poder passar para o nosso país 
os números tão expressivos e 
positivos da previsão de safra 
2022/20223. A previsão que di-
vulgamos agora não só consolida 
números tão positivos de uma 
safra recorde que o nosso país 
terá, mas também está prevendo 
mais um aumento”, disse o presi-
dente da Conab, Edegar Pretto.

“A agricultura brasileira vem 
demonstrando sua força e po-
tencial para alcançar números 
cada vez mais elevados, com 
investimentos constantes que 
permitem aumentos de produti-
vidade”, acrescentou.

Colheita
Segundo boletim divulgado 

pela companhia, no fim de 
junho, as culturas de primeira 
safra – com exceção do milho 
– tinham a colheita encerrada. 
As de segunda safra já estão 
em processo inicial de colheita, 
com os estágios de enchimento 
de grãos e maturação.

As de terceira safra, jun-
tamente com as culturas de 
inverno, encontram-se em fase 
final de plantio para início de 
colheita. O volume final da 
colheita vai depender do com-
portamento climático.

Para o milho, a previsão é que 
a safra fique em 127,8 milhões 
de toneladas, incluindo as três 
safras. O aumento é de 12,9% ou 
14,6 milhões de toneladas acima 
da cultivada em 2021/22.

O levantamento mostra, 
ainda, que a soja – o principal 
produto cultivado no país - deverá 
atingir uma produção recorde, 
estimada em 154,6 milhões de 
toneladas, o que representa ex-
pansão de 23,1% ou 29 milhões 
de toneladas acima da ocorrida 
no ciclo passado.

“Outras culturas – algodão, 
feijão e sorgo – seguiram o mo-
vimento de alta e apresentaram 
percentuais de aumento na pro-
dução. Já o arroz e alguns cul-
tivos de inverno – aveia, centeio 
e trigo – apontam para redução 
no volume produzido em com-
paração com a safra anterior”, 
informou a Conab.

Expansão
O levantamento aponta ainda 

uma estimativa de área plantada 
de 78,2 milhões de hectares, o 
que representa expansão de 
4,9% com mais 3,7 milhões de 
hectares somados à semeada 
em 2021/22. Os maiores incre-
mentos são observados na soja, 
com 2,6 milhões de hectares 
(6,2%), no milho, com 576 mil 
hectares (2,7%), e no trigo, com 
343,4 mil hectares (11,1%).

A estimativa é que o aumento 
da produção brasileira deve 
elevar o volume de exportações 
de milho em 2023 em razão da 
maior demanda internacional. A 
projeção é que 48 milhões de to-
neladas do cereal sairão do país. 
Para o estoque interno também 
há previsão de aumento de 27,6% 
ao fim deste ano safra, chegando 
a 10,3 milhões de toneladas.

Para atender a popu-
lação em locais mais aces-
síveis, na próxima quarta-
-feira (19), a Fundação do 
Trabalho de Mato Grosso 
do Sul dará início ao projeto 
“Funtrab na Comunidade”, 
com atendimento itinerante 
no Santuário Estadual 
Nossa Senhora do Perpetuo 
Socorro, na Av. Afonso 
Pena, 377, Amambaí, das 8 
às 13 horas.

Palco de muita fé, o san-
tuário realiza 18 novenas às 
quartas-feiras, recebendo 
cerca de 25 mil pessoas 
nesse dia e 30 mil ao longo 
da semana, com missas 
todos os dias. Nossa Se-
nhora do Perpétuo Socorro é 
a padroeira de Mato Grosso 
do Sul, devido à grande de-
voção no Estado.

Os interessados deverão 
se dirigir ao CAD (Centro de 
Apoio ao Devoto), com CPF, 
RG e Carteira de Trabalho.

Serão disponibilizadas 
mais de 1 mil vagas de em-
pregos para várias funções: 
operador de caixa, aten-
dente de lojas, açougueiro, 
pedreiro, servente, auxiliar 
de cozinha, dentre outras.

Além das vagas de tra-
balho, serão ofertados ou-
tros serviços: captação de 
vagas, atualização cadas-
tral do trabalhador na rede 
Sine (Sistema Nacional de 
Emprego) e orientações 
sobre Seguro-Desemprego e 
Carteira de Trabalho digital.

A ação terá início na 
próxima quarta-feira (19) 
e terá continuidade nas ou-
tras quartas no mês de julho 
(19 e 26) e no mês de agosto 
(2 e 9).

No Santuário são rea-
lizadas novenas todas as 
quartas-feiras. O padre 
Reginaldo Padilha ressalta 
a necessidade dessa ação. 
“Muitos fiéis que fazem 
a novena pedem à Nossa 
Senhora do Perpétuo So-
corro para conseguir um 
emprego. Ter essas oportu-
nidades oferecidas aqui, no 
Santuário, podem ajudar na 
realização dessas graças. 
Esperamos poder contri-
buir para que os devotos 
alcancem a tão desejada 
carteira assinada” declara 
o reitor do Santuário.

O projeto Funtrab na 
Comunidade visa levar os 
serviços oferecidos à popu-
lação. Com toda a estrutura 
necessária para realização 
de atendimento, o intuito é 
facilitar a logística e acesso 
aos trabalhadores que ne-
cessitam de ajuda.

O diretor-presidente da 
Funtrab, Ademar Silva Jú-
nior, ressalta a importância 
da presença da fundação 
no Santuário. ”É nosso 
dever, como agência pública, 
ajudar quem mais precisa 
e não poderia deixar de 
atender a um pedido da 
comunidade cristã”, conclui 
Ademar.

Funtrab
A Funtrab possui 33 

agências públicas de em-
pregos, as Casas do Tra-
balhador, que oferecem os 
serviços de intermediação 
de mão de obra, entrada ao 
Seguro-Desemprego, qualifi-
cação social e profissional e 
microcrédito.

De janeiro a maio de 2023, 
a Funtrab realizou 162.386 
atendimentos (trabalha-
dores e empregadores). 
Nesses primeiros meses do 
ano foram oferecidas 25.111 
vagas de emprego.

Foram encaminhados 
53.031 trabalhadores para 
as vagas intermediadas 
nas 33 agências. Desses, 
11.642 trabalhadores foram 
contratadas para trabalhos 
com carteira assinada, por 
intermediação da Funtrab.

Isenção de imposto para Isenção de imposto para 
compras internacionais compras internacionais 
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Golpe no varejo e na indústria
Produtos de fora do 

Brasil, com preços que 
chamam a atenção dos 
consumidores, variedade e 
novidade nas mercadorias 
apresentadas na internet, 
prazo de entrega que até 
dá para relevar, isso tudo 
será uma rotina de compra 
boa no começo da medida, 
porém um “duro golpe”,  na 
avaliação do presidente da 
CDL-CG (Câmara de Diri-
gentes Lojistas de Campo 
Grande-MS), Adelaido Vila, 
em conversa com o jornal O 
Estado. 

“Essa portaria presiden-
cial é um golpe duríssimo 
contra todo o varejo brasi-

leiro, ela vai impactar a au-
sência de fiscalização e co-
branças de tributos desses 
sites internacionais. Por que 
os clientes estão optando 
em comprar direto de sua 
casa, mas correndo o risco 
de o produto não servir ou 
vir com algum defeito, por 
exemplo?” explicou.

Adelaido completou, 
ainda, que se reuniu, recen-
temente, com 50 sacoleiros e 
que alguns já estão deixando 
de operar nas atividades no 
ramo de venda e revenda de 
roupas, por conta da com-
petição com as vendas on-
-line por aplicativos como a 
Shein, AliExpress e Shopee.

instalaram no Brasil, caso da 
chinesa Shein, que até poderá 
contratar mais empregados e 
estão na pauta, do Ministério da 
Fazenda, a nacionalização cada 
vez maior dos produtos desta 
rede. O setor que se beneficiará 
desta medida é a empresa es-
tatal dos Correios, que aumen-
tarão sua prestação de serviços 
para a entrega deste produto”. 

Encontrar um ponto de 
equilíbrio nunca foi uma ta-
refa fácil na economia, afirma 
o profissional. “Não sabemos 
qual o objetivo do governo ao 
implementar esta medida, se ela 
beneficiará aos consumidores, 
mas as empresas nacionais 
sofrerão com a concorrência. 
Isto forçará uma concorrência 
maior, o que é saudável em 
qualquer economia. Quem não 
concorda com esta medida são, 
justamente, as empresas nacio-
nais afetadas com a resolução 
ministerial”, finaliza. 
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Avanço

MS assume a 18ª posição no 
ranking nacional quando o assunto 
é eficiência e sustentabilidade

Micro e pequenas empresas criam 
sete de cada 10 empregos no país

No Estado, 84,58% da 
energia elétrica vem 
de fontes renováveis

Di
vu

lg
aç

ão
/S

em
ad

es
c

ECONOMIA

Julisandy Ferreira

Em Mato Grosso do Sul, 
84,58% da energia elétrica vem 
de fontes renováveis. O per-
centual representa cerca de 
660 mil, de um total de 78.759 
usinas ligadas. Outros 15,42% 
é não renovável. Os dados são 
de levantamento feito pela Se-
madesc (Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente, Desenvol-
vimento, Ciência, Tecnologia 
e Inovação do Mato Grosso 
do Sul), por meio da Carta de 
Conjuntura de Energia, entre 
geração centralizada e distri-
buída.

Mato Grosso do Sul assume 
a 18ª posição no ranking na-
cional quando o assunto é 
eficiência e sustentabilidade 
a partir da utilização de re-

cursos naturais. O Estado re-
gistrou, em junho, 3.739,67 
MWh de potência instalada em 
operação total, entre geração 
centralizada e distribuída. 

Segundo o secretário da 
Semadesc, Jaime Verruck, os 
dados mostram Mato Grosso 
do Sul liderando a transição 
para a energia renovável, 
aproveitando ao máximo re-
cursos naturais e tecnologias 
modernas. “A utilização efi-
ciente de biomassa e energia 
solar, tanto em geração cen-
tralizada quanto distribuída, 
demonstra um forte compro-
misso do Governo Riedel com a 
sustentabilidade e inovação”, 
destacou o secretário. 

Considerando a origem dos 
combustíveis, a biomassa cor-
responde à maior parte da 

Bruno de Freitas Moura
Agência Brasil

Depois de ficar sete meses 
à procura de um emprego, Ro-
sana Fernandes, 41 anos, con-
seguiu uma vaga com carteira 
assinada. Ela foi contratada 
recentemente por uma micro-
empresa de alimentos conge-
lados, em Brasília. A cozinheira 
comemora a nova ocupação. “É 
a minha fonte de renda, ainda 
mais que sou pai e mãe, lá em 
casa. Isso me ajuda a sustentar 
o meu filho e a minha mãe, que 
também mora comigo.”

Rosana faz parte de uma 
estatística que mostra o poder 
das micro e pequenas em-
presas (MPE) na geração de 
emprego no país. Um estudo 
feito pelo Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae), obtido com 
exclusividade pela “Agência 
Brasil”, revela que, este ano, 
sete em cada dez vagas de tra-
balho com carteira assinada 
foram criadas por micro e 
pequenos negócios.

O estudo foi feito com dados 

do Caged (Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-
gados), do Ministério do Tra-
balho e Emprego. De janeiro 
a maio, o Brasil criou 865.360 
empregos formais. Desses, 
594.213 foram por MPE. Isso 
representa 69%.

Participação na economia
De acordo com o presi-

dente do Sebrae, Décio Lima, 
a maioria das MPE possui até 
cinco colaboradores. “Em um 
contexto de cerca de 22 mi-
lhões de pequenos negócios, 
as MPE são fundamentais à 
economia, respondendo por 
cerca de 99% de todas as em-
presas que existem no país, 
55% do conjunto total de em-
pregos com carteira e quase 
30% do PIB (soma de todos os 
produtos e serviços do país em 
um ano)”, disse, à “Agência 
Brasil”.

No levantamento, são con-
siderados microempresas os 
negócios com até nove em-
pregados (agropecuária, 
comércio e serviço) ou 19 
funcionários (indústria e mi-

neração). Pequenas empresas 
são as que têm até 49 tra-
balhadores (agropecuária, 
comércio e serviço) ou 99 
empregados (indústria e mi-
neração).

Só em maio, os pequenos 
negócios responderam por 
70% (108.406 dos 155.270) dos 
novos vínculos empregatícios. 
Um aumento de 2 pontos per-
centuais em relação aos 68% 
obtidos no mesmo mês do ano 
passado.

Esse crescimento da par-
ticipação das MPE no volume 
total de empregos no país vai 
na contramão do comporta-
mento das MGE (médias e 
grandes empresas). As MGE 
viram a fatia delas no total de 
empregos formais cair de 22% 
em maio de 2022 para 15% em 
maio de 2023.

Manutenção de emprego
O presidente do Sebrae ex-

plica que os pequenos negócios 
são os maiores responsáveis 
pela criação e manutenção de 
empregos na economia. “É na-
tural que as médias e grandes 

empresas invistam pesado na 
modernização de seus pro-
cessos de produção, em busca 
da maior competitividade de 
seus negócios. Portanto, as 
MGE tendem a ser poupa-
doras de mão de obra, no 
longo prazo. Já os pequenos 
negócios são intensivos em 
mão de obra, razão pela qual, 
nos momentos de crise, são as 
últimas a dispensar pessoal e, 
em momentos de recuperação 
da economia, as que mais con-
tratam”, avalia Lima.

Beatriz Bento, de 18 anos, 
é prova de que as MPEs são 
também uma porta de entrada 
para o mercado de trabalho. 
Em junho ela conseguiu uma 
vaga com carteira assinada 
como balconista em uma pa-
daria no Grajaú, bairro do Rio 
de Janeiro, que contratou três 
pessoas este ano. “Terminei 
meus estudos no ano pas-
sado e estava, desde o início 
deste ano, procurando um tra-
balho para conseguir ajudar 
mais em casa e melhorar a 
qualidade de vida”, contou, 
à “Agência Brasil”. 

potência em operação atu-
almente, totalizando 51,85%. 
Em segundo, está a energia 
solar, com 22,89% e fóssil, 
com 15,42%. Por último, está 
a energia de fonte hídrica, 
que fecha com 9,84% de par-
ticipação.

De um ponto de vista mais 
desagregado, a geração cen-
tralizada responde por 77,33% 
da potência instalada no Es-
tado e por 3,75% em relação 
aos empreendimentos, en-
quanto a geração distribuída 
detinha 22,67% e 96,25% de 
participação na potência e 

empreendimentos, respectiva-
mente.

A geração centralizada re-
fere-se à produção de energia 
em larga escala, normalmente 
por grandes usinas como hi-
drelétricas, termelétricas e eó-
licas, que transmitem energia 
ao longo da rede elétrica até 
os consumidores finais. Já a 
geração distribuída refere-se 
à produção de energia em 
menor escala, muitas vezes 
no próprio local de consumo, 
como, por exemplo, por meio 
de painéis solares instalados 
em residências ou empresas. 

Municípios 
Dados fornecidos pela 

Aneel (Agência Nacional 
de Energia Elétrica) mos-
tram que Campo Grande, 
Dourados e Ponta Porã são 
os principais municípios 
em termos de potência 
nominal instaladas, repre-
sentando, juntos, 37,74% 
de MS. 

Entre os municípios, 
45 deles não possuem 
registro de empreendi-
mentos outorgados. Em 
termos de potência, Cas-
silândia desponta em 1º 
lugar, com cerca de 1.305 

MWh, distribuídos por 30 
empreendimentos. Em se-
gundo lugar, por sua vez, 
aparece o município de Pa-
ranaíba, com potência de 
1.234,21 MWh outorgada 
e 31 empreendimentos. E 
fechando a terceira po-
sição, temos Três Lagoas 
(1.100,60 MW e 6 usinas). 
Na ponta oposta, em con-
clusão, os municípios de 
Bonito, Coxim e Amambai 
são os com menores níveis 
de potência, com 0,05, 0,42 
e 0,69 MWh, respectiva-
mente. 

 Valor do prêmio (R$)

(CONCURSO nº6187)

Faixa de premiaçãO

Quina

QUINA                           0                          0,00
QUADRA             65                   9.857,89
TERNO                              5.519                                 110,57
DUQUE                         149.379                                  4,08

Número de ganhadores

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 12.000.000,00

(SORTEIO REALIZADO 12/07/2023)

0 3  3 7  4 1  5 3  6 3

(N°6188)Quina
16  17  44  47  57

1° Sorteio

2° Sorteio
05 13 15 19 24 29

04 11 13 19 37 39

(N°2540)Dupla Sena

0 1  0 2  0 3  0 4  0 6
0 8  0 9  1 2  1 3  1 6
1 8  2 0  2 1  2 2  2 3

Lotofácil (N°2862)

Lotofácil
(Concurso nº2861)(SORTEIO REALIZADO 12/07/2023)

Faixa de premiação

15 acertos              0                           0,00
14 acertos      294 1.722,36
13 acertos     9271           30,00
12 acertos        108879       12,00
11 acertos        620376       6,00

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 4.500.000,00

0 1  0 5  0 7  1 0  1 1
1 2  1 4  1 5  1 6  1 7
1 8  1 9  2 0  2 1  2 5

10  12  40  49  51  53  66

(N°1962)Timemania

Operário -PRTime do 

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

LOTOMANIA
(Concurso nº2493) (Sorteio realizado 12/07/2023)

20 acertos                 1         4.709.472,44
19 acertos                       3                       185.336,04
18 acertos            107                1.630,85
17 acertos               843                       207,00
16 acertos              4714                        37,01
15 acertos                   18433                                    9,46

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 700.000,00

12 15 24 25 26
28 46 49 54 63
69 74 75 78 82
84 88 89 92 99

 Rateio 

LOTERIAS

(N°783)

Mês da Sorte: Novembro

0 4  1 1  1 2  1 6  1 9  2 1  2 3

Dia de Sorte

*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 
responsabilidade do jornal O Estado.

Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 
(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 

Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

VALOR DO PRÊMIO (R$)FAIXA DE PREMIAÇÃO

Mega Sena
(SORTEIO REALIZADO 12/07/2023)

SENA           0 0,00 
QUINA                       97                       38.165,50
QUADRA       6.983        757,36

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 40.000.000,00

1 0  2 3  3 4  5 3  5 5  5 7
(CONCURSO Nº 2610)

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,816 R$ 4,817 -0,8644
Dólar Turismo R$ 4,94 R$ 5,008 -0,8317
Euro R$ 5,365 R$ 5,366 0,3366
Libra Esterlina R$ 6,247 R$ 6,248 -0,6677

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 302,02 
IBOVESPA (SP): 117.666,49 +110,97 (0,094%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   236,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$   214,50
Frango Congelado   R$       5,94
Frango Resfriado  R$       6,07
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,00 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  116,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    44,00
*Atualizado: 25/06

Cotações

Poupança 

08/07              0,3575 
09/07              0,3575 
10/07              0,3575 
11/07              0,3575 
12/07              0,3575 
13/07              0,3575 
14/07              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.320,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.320,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 01 DE MAIO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.320,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.320,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 2.112,00  Isento 
De R$ 2.112,01 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 158,40
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 370,40
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 651,73
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 884,96

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
08/07            0,5000
09/07            0,5000
10/07            0,5000
11/07            0,5000
12/07            0,5000
13/07            0,5000
14/07            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 15° 28º

São Paulo                   9º           17º

Brasília                      15º           28º

Rio de Janeiro            14º           23º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande 7°   19°
Dourados   5°   19°
Corumbá              11°             22°
Maracaju       5°         20°
Ponta Porã       4°        17°
Três Lagoas      10°       23°
Mundo Novo             6°            20°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã

CAMPO GRANDE
Sol o dia todo sem nuvens no céu. 
Noite de tempo aberto ainda sem 
nuvens.

Umidade relativa do ar
mín.: 31% máx.: 96%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Julho de 2023
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Copa do Brail

Copa do Brasil Depoimento

Brasileirão

Rubro-Negro e Tricolor Gaúcho fazem semifinais no mês de agosto

Flamengo levou a melhor em duelos 
contra o Grêmio nos últimos mata-matas

Gazeta Press

Flamengo e Grêmio entraram 
em campo quarta-feira (12), pela 
Copa do Brasil e se garantiram 
nas semifinais do torneio. O con-
fronto entre as duas equipes em 
mata-matas não é inédito, mas 
conta com um lado que se deu 
melhor nos últimos embates.

Os times se enfrentaram pelo 
torneio nacional pela última vez 
em 2021, em duelo válido pelas 
quartas. Na ocasião, o Rubro-
-Negro goleou o Tricolor de 
Porto Alegre por 4 a 0 na ida e 
só precisou de um 2 a 0 no Ma-
racanã para mandar os gaúchos 
de volta pra casa.

Outra vez em que houve um 
placar elástico no duelo foi na 
Libertadores de 2019. O Rubro-
-Negro, que viria a ser campeão 
da competição, aplicou um so-
noro 5 a 0 no Grêmio na partida 
de volta, depois de empatar em 
1 a 1 em Porto Alegre. 

O embate mais equilibrado 
entre os clubes aconteceu em 
2018, também pelas quartas da 
Copa do Brasil. Após empatar 
em 1 a 1 na Arena do Grêmio, o 
Flamengo conseguiu garantir a 
classificação no Maracanã com 
uma vitória por 1 a 0.

Em 2023, os clubes se enfren-
taram apenas uma vez, quando 
o Flamengo venceu por 3 a 0 no 
Campeonato Brasileiro. O duelo 
por uma vaga na final da Copa 
do Brasil deve acontecer entre 

Da CBF

Na seleção feminina, a 
sueca Pia Sundhage tem ao seu 
lado compatriotas que dividem 
a responsabilidade de liderar 
a equipe. Trata-se da dupla 
de auxiliares Lilie Persson e 
Anders Johasson. 

Pia e Lilie trabalham juntas 
há pelo menos 20 anos. No 
currículo, as duas estiveram 
juntas na seleção sueca e, 
agora, na seleção brasileira. 
Para a auxiliar, o Brasil conta 
com um elemento muito es-
pecial na busca pelo primeiro 
título: a mistura de gerações. 
Com atletas experientes como 
Marta, Rafaelle, Tamires e 
Bárbara, o elenco também dá 
espaço para estreantes em 
Mundiais, como Kerolin, Ary, 
Ana Vitória e Bruninha. 

“Eu gosto quando os grupos 
são como esses, porque alguma 
delas são muito experientes e 
outras são muito jovens e não 
tão experientes, então, quando 

você pode compartilhar isso é 
o melhor e esse grupo é assim. 
Isso é muito especial”, com-
pleta Lilie. 

Há dez dias para a estreia 
na Copa do Mundo, Lilie des-
taca como o ambiente tem sido 
importante na preparação para 
a competição. Esta será o pri-
meiro Mundial das suecas no 
comando do elenco nacional.   
“Está sendo muito bom, primei-
ramente a atmosfera é fantás-
tica quase o mesmo clima que 
o Brasil, e também os treina-
mentos estão sendo muito bons 
também”, conta ela.

Na preparação para a 
Copa do Mundo, na quinta-
-feira (noite de quarta em Mato 
Grosso do Sul), a seleção bra-
sileira enfrentou a China em 
um jogo-treino e venceu por 
3 a 0. Os gols das canarinhas 
foram marcados por Luana, 
Kathellen e Rafaelle. As brasi-
leiras estreiam na Copa no dia 
24, às 7h (de MS), diante das 
panamenhas. 

UOL/Folhapress

O jornal “El Mundo”, da Es-
panha, teve acesso a um depoi-
mento prestado por Vini Jr. sobre 
um caso de racismo sofrido por 
ele. O depoimento em questão 
foi dado por Vini Jr. no dia 4 
de abril e se refere às ofensas 
racistas sofridas por ele no jogo 
entre Mallorca e Real Madrid, 
pelo Campeonato Espanhol, dis-
putado em 5 de fevereiro.

No relato, Vini Jr. diz acreditar 
que os insultos racistas vieram 
pelo fato de ser um jogador im-
portante do Real Madrid e por 
ser negro. O jogador brasileiro 
também afirmou que não abriria 
mão de receber uma indenização 
pelo caso.

Na última fala que consta 
no vídeo, Vini Jr. diz que os 
insultos vêm de “gente branca” 
e cita o contexto histórico para 
falar sobre racismo. “Sim, [os 
insultos vêm] de gente branca, 
não de gente negra. Não se pode 
fazer isso às pessoas negras, que 
foram muito afetadas por isso na 
história da humanidade”, disse o 
jogador.

O caso em questão não leva 
em consideração outras denún-
cias de racismo contra Vini Jr. O 
jogador brasileiro deve prestar 
novo depoimento em breve, mas 
sobre as ofensas sofridas na 
partida contra o Valencia.

Racismo em Mallorca 
Durante a partida, um tor-

cedor do Mallorca, de 21 anos, 
foi flagrado chamando Vini Jr. de 
“macaco”. Após o acontecido, La 
Liga abriu uma denúncia junto ao 
Tribunal de Palma, que passou a 
investigar o caso. 

O torcedor, inicialmente, foi 
multado em 4 mil euros (cerca 
de R$ 22 mil). O Mallorca, por 
sua vez, proibiu que o homem 
frequente jogos do clube.

O Santos conseguiu um 
efeito suspensivo parcial no 
STJD para atuar na Vila Bel-
miro, mas com os portões 
fechados. O clube está punido 
devido às confusões que mar-
caram a derrota para o Corin-
thians, no dia 21 de junho, na 
Vila Belmiro.

Com o efeito suspensivo, 
o Peixe poderá atuar na Vila 
Belmiro, sem a presença de 
torcida, por cinco jogos ou até 
o novo julgamento. A conta 
dos compromissos já inclui os 
dois realizados pela equipe, 
contra Flamengo e Goiás. Ou 
seja, o Alvinegro Praiano po-
derá jogar mais três partidas 

em seu estádio, caso o novo 
julgamento não ocorra antes 
deste período.

Na última sexta-feira (7), 
o STJD definiu, em primeira 
instância, que o Santos teria 
que jogar com portões fe-
chados e longe do seu estádio 
por oito partidas. O clube 
ainda recebeu uma multa de 
R$ 80 mil. O Alvinegro teria 
que atuar a 150 quilômetros 
de distância da Vila. O Peixe, 
então, entrou com recurso 
para tentar mudar a pena.

O Alvinegro volta a jogar no 
Urbano Caldeira no próximo 
dia 23, contra o Botafogo, pela 
16ª rodada do Campeonato 

Brasileiro. Antes, no entanto, 
o time visita o São Paulo, pela 
15ª rodada. O clássico ocorre 
neste domingo, às 15h (de 
MS), no Morumbi.

Relembre a confusão 
O clássico foi encerrado 

por volta dos 40 minutos do 
segundo tempo por conta de 
fogos atirados no gramado 
do Urbano Caldeira. Diversas 
bombas foram atiradas. Com 
isso, os jogadores do Corin-
thians correram para o ves-
tiário.

Já os santistas precisaram 
esperar por um tempo no 
circulo central. Inicialmente, 

eles tentaram entrar no túnel, 
mas a torcida do Santos no 
setor das organizadas atirou 
mais fogos na direção do gra-
mado. Na segunda tentativa, 
os atletas correram e conse-
guiram acessar o túnel.

Na súmula da partida, o 
árbitro Leandro Pedro Vuaden 
relatou o ocorrido. “Aos 41 
minutos do segundo tempo, 
torcedores do Santos arre-
messaram diversos artefatos 
explosivos em sua direção 
para dentro do gramado. 
Após 3 minutos de parali-
sação, diante do cenário de 
insegurança e pensando na 
integridade física dos atletas, 

da arbitragem e todos en-
volvidos na partida, encerrei 
a mesma”, afirmou o docu-
mento.

Do lado de fora, o clima 
também foi tenso. Torcedores 
entraram em conflito com po-
liciais, que reagiram com gás 
de pimenta, balas de borracha 
e bombas.

Devido ao ocorrido, o Santos 
foi enquadrado no artigo 213, I 
e II, do CDJB, ou seja, “deixar 
de tomar providências capazes 
de prevenir e reprimir desor-
dens em sua praça de desporto 
e/ou invasão do campo ou local 
da disputa do evento despor-
tivo”. (GP)

Santos consegue efeito suspensivo para jogar na Vila Belmiro

Vini Jr. diz que 
sofreu racismo 
por ser negro e 
importante

Mistura de gerações pesa a favor da seleção, diz auxiliar

Curtir é preciso
Com personalidades dife-

rentes, a auxiliar se destaca 
na dinâmica extrovertida de 
comandar os treinamentos.

Responsável por comandar 
o ataque da seleção brasi-
leira, a sueca é descontraída 
e sempre animada, vibra com 

cada jogada e lance das joga-
doras. A alegria é também um 
dos seus pontos fortes para 
encarar a responsabilidade 
de comandar as canarinhas 
na busca pela primeira es-
trela.

“Essa é uma boa pergunta 
porque há pessoas fora daqui 

que devem pensar que você 
precisa ser séria o tempo 
todo, mas pra mim, é fácil 
mudar a chavinha de séria 
para alegre. Pra mim é fácil 
mudar isso e para algumas 
pessoas, mas pra mim é fácil 
quando preciso curtir e me 
divertir”, conta Lilie.

os dias 9 e 16 de agosto.

Fla ‘imita’ Palmeiras
O Flamengo copiou a recente 

“lei do silêncio” promovida pelo 
Palmeiras como reclamação 
pela arbitragem do futebol 
brasileiro. Mesmo classificado 
para as semifinais da Copa do 
Brasil, o time carioca considera 
que a arbitragem do catari-
nense Braulio da Silva Machado 
no triunfo de quarta-feira sobre 
o Athletico-PR teve equívocos 
graves.

“Por determinação da di-

reção de futebol, atletas e o 
técnico Jorge Sampaoli não 
concederão entrevistas após a 
classificação do Flamengo na 
Copa do Brasil. Trata-se de um 
protesto pelos erros repetidos 
e absurdos durante a partida”, 
destacou o comunicado.

Durante a partida, o Fla-
mengo reclamou muito de um 
gol anulado de Gabriel Barbosa 
na etapa complementar. O lance 
foi analisado pelo VAR, mas as 
linhas traçadas determinaram 
uma infração de impedimento 
na jogada.

Além disso, os dirigentes 
do Flamengo questionam a ex-
pulsão do volante Gerson na ca-
pital paranaense. Com o cartão 
vermelho, o meio-campista es-
tará fora do primeiro jogo da 
semifinal da Copa do Brasil 
contra o Grêmio.

Na súmula da partida, 
Braulio salientou que “tal ati-
tude deu início a um princípio 
de conflito, que somente foi fi-
nalizado após a expulsão dos 
atletas envolvidos”. Na trans-
missão da partida, pôde-se ver 
que Gerson questionou o quarto 

Sofrido também é bom, diz gremista
O Grêmio teve que reviver a 

mística de “time copeiro”, ante-
ontem, diante do Bahia. Com 
um gramado pesado na Arena, 
o time gaúcho teve muitas difi-
culdades e só conseguiu a vaga 
na semifinal da Copa do Brasil 
nos pênaltis. Para o técnico 
Renato Gaúcho, o equilíbrio é 
normal em uma etapa decisiva 
da competição nacional.

“O caminho mais rápido 
para chegar à Libertadores é 
a Copa do Brasil. Todos vão dar 
o máximo para conquistar essa 
vaga. É assim, sofrido. Sofrido 
também é bom. Não há favori-
tismo pra ninguém”, comentou.

O jovem Gabriel Grando 
foi um dos heróis da classifi-
cação gremista. Na decisão 
por pênaltis, o goleiro defendeu 
duas cobranças do Bahia e 
foi decisivo. “O Grêmio está 

muito bem servido de goleiros. 
Eu tenho confiança em todos. 
Quando fomos para os pênaltis, 
eu chamei o Gabriel e falei que 
era o dia da consagração”, 
revelou Renato Gaúcho.

Intuição
O arqueiro gremista, que de-

fendeu as cobranças de Cicinho 
e Gabriel Xavier – Acevedo 
mandou sua batida para fora –, 
celebrou o momento e revelou a 
estratégia utilizada. “Recebi os 
dados dos batedores, mas tem 
vez que a gente vai na intuição. 
Fui na intuição, pude ser feliz 
e ajudar o Grêmio a chegar na 
semifinal”, disse.

“Trabalhei muito, sofri 
muito também e, hoje (quarta), 
pude dar a volta por cima, para 
sair com a classificação”, fina-
lizou o jogador, emocionado. 

árbitro sobre a expulsão.
No mesmo lance, Thiago He-

leno também foi expulso. No 
caso do jogador do Athletico-PR, 
o juiz relatou ainda que “ofe-
receu resistência para deixar 
as imediações do campo de jogo, 
proferindo a mim as seguintes 
palavras de maneira ofensiva: 
‘seu safado, são tudo uns vaga-
bundos’.”

No documento, Braulio cita 
que foram arremessados “di-

versos copos plásticos contendo 
liquido não identificado” na di-
reção de Gabigol enquanto o 
camisa 9 do Flamengo come-
morava o gol. Foi relato também 
que Marcio Lara, dirigente do 
Athletico-PR, após o jogo, já 
no túnel de acesso, abordou a 
arbitragem e disse: “Eu já sabia 
que estava tudo armado, vocês 
são uns safados, vocês são uma 
quadrilha”. (Com Alexandre 
Araújo, do UOL)

Flamengo segue na 
defesa de título da 
Copa do Brasil, após 
bater o Athletico-PR

Lance de amistoso 
entre seleções 
brasileira e chinesa, em 
Gold Coast (AUS)
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A CBDV (Confederação 
Brasileira de Desportos 
de Deficientes Visuais) 
divulgou, na quarta-
feira (12), a convocação 
das seleções brasileiras 
de futebol de cegos, 
goalball feminino e 
judô paralímpico que 
representarão o país nos 
Jogos Mundiais da IBSA, 
competição organizada 
pela Federação 
Internacional de Esportes 
para Cegos que acontecerá 
na Universidade 
de Birmingham, na 
Inglaterra, de 18 a 27 
de agosto. Entre os 
convocados, está o judoca 
sul-mato-grossense Luan 
Simões Pimentel. 

Além das modalidades 
já citadas, vão integrar 

a grade do evento: 
tiro com arco, xadrez, 
críquete, futebol B2/B3, 
powerlifting, showdown, 
boliche e tênis. São 
esperados mais de 1.250 
atletas de 70 países.

Da CBDV, serão 36 
atletas e 23 membros 
de comissões técnicas e 
estafe. Depois de sofrer 
com lesões sérias, o 
camapuense Luan 
Pimentel, 25 anos, voltou 
às competições e foi 
presença constante nas 
fases de treinamento 
com a seleção de judô – a 
última, no mês passado. 

Vale lembrar que 
o Brasil não poderá 
disputar o torneio 
masculino de goalball, 
entre os dias 20 e 27, 

No judô, Luan Pimentel é convocado 

O Brasil tem seu nome gravado na etapa Challenge 
de Espinho, em Portugal, do Circuito Mundial. No total, 
foram 13 medalhas na história da competição. Na edição 
2023, que começou na madrugada de quinta-feira (horário 
de MS), oito parceiros tentam manter a tradição verde-
amarela e ainda conquistar importantes pontos na corrida 
olímpica, que define as duplas nacionais para os Jogos 
de Paris 2024. Taiana/Hegê e Carol Horta/Ana Luiza 
disputariam o quaifying, ontem. Já a sul-mato-grossense 
Vic, parceira da sergipana Tainá, além de Evandro/Arthur, 
Vitor Felipe/Renato, Ágatha/Rebecca, Bárbara Seixas/
Carol Solberg, e Andressa/Vitória entram direto no torneio 
principal. Vale lembrar que o torneio Challenge distribui 
menos pontos e premiações que o Elite. (Da CBV, com 
Luciano Shakihama) 

Filipe Toledo, Gabriel Medina, João Chianca e Yago 
Dora estão nas oitavas de final da etapa de J-Bay, 
na África do Sul, do Circuito Mundial de surfe. Líder 
do ranking mundial, Filipe (foto) fez 15,27 e mandou 
Kanoa Igarashi (14,33) e Adin Masencamp (9,43) para 
a repescagem. Gabriel Medina venceu uma bateria 
equilibrada e também está na próxima fase. O tricampeão 
mundial fez 14,00, contra 13,67 de Matthew McGillevray 
e 12,93 de Ryan Callinan. Já João Chianca abriu a 
competição com triunfo sobre os havaianos Seth Moniz 
e Barron Mamiya. O brasileiro fez 11,50, contra 10,17 de 
Moniz e 6,37 de Mamiya. Yago Dora deu show e também 
avançou às oitavas. Com a maior somatória do dia até o 
momento, 16,27, ele superou Connor O’Leary (13,53) e Ian 
Gentil (10,40).  Caio Ibelli e Italo Ferreira foram para a 
repescagem. (UOL/Folhapress)

Vic Lopes disputa Challenge em Portugal

Medina e Toledo avançam em J-Bay 

Série B
18h – Botafogo/SP x 
Chapecoense – SporTV e 
Premiere
18h – CRB x Avaí – SporTV3 e 
Premiere
20h30 – Sampaio Corrêa x 
Ituano – SporTV3 e Premiere
20h30 – Atlético/GO x Sport – 
SporTV e Premiere

Argentino
18h – Liga Profesional: 
Sarmiento x Vélez Sarsfield – 
Star+

Basquetebol
18h30 – LBF: Blumenau x Santo 
André – UOL, NSports e YouTube 
16h – WNBA: competição de 
habilidades – ESPN3 e Star+

20h – WNBA: competição de 
habilidades – ESPN3 e Star+
21h – NBA Summer League: 
Miami Heat x Denver Nuggets – 
ESPN2 e Star+

Futsal
18h – LNF: São José x Pato – 
NSports
19h – Copa do Brasil: ARD 
Apodi x Educar – YouTube e 
NSports

Esporte a Motor
15h – Fórmula Indy: GP de 
Toronto (treino 1) – Star+

Beisebol
19h – MLB: Padres x Phillies – 
ESPN2 e Star+

Veja na TV Às 8h30, no SporTV3, ESPN2 e Star+, 
semifinais masculinas de Wimbledon 

Joel Marklund/AELTC
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Paradesporto

Tênis

Sul-mato-grossense brilha nos 1500 m e ganha segunda medalha em Paris

Yeltsin repete Tóquio
2020 e é ouro em Mundial

Marketa Vondrousova atro-
pelou Elina Svitolina nas semi-
finais de Wimbledon na manhã 
de ontem (13). A tcheca não 
tomou conhecimento da atual 
número 76 do ranking da WTA 
e fez história no Aberto de 
Londres. Sem perder nenhum 

set, ela foi avassaladora e 
impressionou todos com a fa-
cilidade que teve para con-
quistar uma vaga na decisão 
de um dos principais torneios 
de tênis do mundo. 

É importante lembrar que o 
confronto entre Vondrousova 

e Svitolina foi histórico desde 
o início. As duas conseguiram 
uma vaga nas semifinais de 
Wimbledon sem terem sido 
cabeças de chave. Isso nunca 
havia acontecido no torneio 
de Londres desde a sua dis-
puta como uma competição 

aberta. As duas duelaram 
por uma vaga até a decisão 
do Grand Slam, mas quem 
levou a melhor foi a tcheca, 
que venceu por dois sets a 
zero em menos de uma hora 
e meia. (De Lucas Miluzzi, 
SportBuzz)

Número 42 do ranking faz história em Wimbledon

Do CPB

Doze horas após conquistar 
10 medalhas em um único dia, 
o Brasil manteve o embalo 
e conquistou duas medalhas, 
sendo um ouro e uma prata, no 
começo da quinta-feira (ma-
drugada em MS), no Mundial 
de atletismo paralímpico, em 
Paris, na França. O sul-mato-
-grossensse Yeltsin Jacques 
foi o campeão da prova dos 
1.500 m da classe T11 (defi-
ciência visual), e repetiu seu 
feito nos Jogos Paralímpicos 
de Tóquio, quando venceu a 
mesma disputa. 

Já a baiana Raissa Ma-
chado ficou no segundo lugar 
no lançamento de dardo da 
classe F56 (que competem sen-
tados) e também assegurou 
mais um pódio ao Brasil.

Com isso, o país continua 
na vice-liderança do quadro 
geral de medalhas da compe-
tição, com 22 pódios no total, 
sendo oito ouros, seis pratas 
e oito bronzes. Os brasileiros 
estão somente atrás da China, 
com 24 no total – 11 ouros, sete 
pratas e seis bronzes.

O Brasil está representado 
por 54 atletas de 19 Estados 
e 11 atletas-guia na compe-
tição. O Mundial de atletismo 
de Paris é o primeiro da mo-
dalidade após os Jogos Pa-
ralímpicos de Tóquio 2020 e 
acontece no Estádio Charlety. 
O local tem capacidade para 
20 mil pessoas e pertence ao 
clube de futebol Paris FC, da 
segunda divisão francesa.

Yeltsin bate recorde
A primeira medalha de ouro 

do Brasil no dia aconteceu na 
prova dos 1.500 m da classe 
T11 (atletas com deficiência 
visual). O sul-mato-grossense, 
que havia conquistado o 
bronze nos 5.000 m, chegou 
no primeiro lugar nos 1.500 
m e ainda bateu o recorde da 

competição, com 4min03s83.
A prata ficou com o ja-

ponês Kenya Karasawa, com 
4min08s26, e o bronze, com 
o polonês Aleksander Kossa 
Kowski, que finalizou em 
4min08s34.

“Muito feliz com o resul-
tado. Sensação de missão 
cumprida. Não estava muito 
em ritmo de competição, mas 
conseguimos fazer um bom 
trabalho junto com toda a 
nossa equipe multidisciplinar. 
A rivalidade com o japonês 
[Kenya Karasawa] é muito boa 
dentro da pista, porque somos 
amigos fora dela”,  afirmou 
o paratleta, que nasceu com 
baixa visão.  

“Eu fiquei na frente o 

tempo todo, mas sabia que ele 
viria atrás. Mas meu biotipo 
e minha genética me ajudam 
bastante, consigo ser rápido 
na chegada. Eu sabia que 
se chegasse nos últimos 500 
metros na frente, dificilmente 
perderia. Agora é ajustar os 
detalhes para os próximos 
desafios. No ano que vem, 
teremos dois ouros aqui em 
Paris, se Deus quiser”, acre-
dita o campo-grandense de 
31 anos.

Outro brasileiro envolvido 
nessa final, o paulista Júlio 
César Agripino, não com-
pletou a prova porque a guia 
(tipo de cordão que une o 
atleta e o atleta-guia) que-
brou logo após a largada.

pois só puderam se 
inscrever países ainda 
sem vaga garantida nos 
Jogos Paralímpicos de 
Paris 2024 – os rapazes 
já estão classificados 
graças ao título mundial 
conquistado em dezembro 

do ano passado. Já 
as mulheres ainda 
buscarão a vaga. Apenas 
as campeãs dos Jogos 
Mundiais carimbam 
o passaporte rumo à 
França. (Com Luciano 
Shakihama)

Mais sobre o medalhista

História: Yeltsin nasceu com 
baixa visão. Ele conheceu 
o atletismo ajudando um 
amigo, totalmente cego, a 
correr. Então, começou a 
treinar junto com ele para 
competir e iniciou sua 
carreira nas Paralimpíadas
Escolares em 2007.
Principais conquistas: Ouro 
nos 5.000 m e nos 1.500 
m nos Jogos Paralímpicos 
de Tóquio 2020; ouro nos 
1.500 m nos Jogos Parapan-
Americanos de Lima 2019; 
ouro nos 1.500 m e bronze 
nos 5.000 m dos Jogos 
Parapan-Americanos de 
Toronto 2015; prata nos 
1.500 m e bronze nos 800 
m no Mundial de 2013, na 
França.
                     (Fonte: CPB)

Yeltsin liderou final 
dos 1.500 m T11 de 
Mundial de Atletismo 

de Paris

Camapuense Luan 
durante GP de 

judô, em SP, no 
mês de maio

 Foto: Alessandra Cabral/CPB.

Taba  Benedicto/CBDV
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Metodologia Investigação

Dados de redes cerebrais treinaram algoritmos para indicar alterações associadas ao espectro

Inteligência artificial pode ser usada 
para diagnosticar autismo, diz estudo

Petrobras tem 10 
casos de assédio 
sexual entre 81 
denúncias

GERAL

A força-tarefa da Petrobras 
para identificar situações de 
violência sexual contra traba-
lhadoras confirmou, até agora, 
10 casos entre 81 denúncias 
realizadas entre 2019 e 2022. 
Em cinco deles, os acusados 
foram demitidos.

As investigações foram ini-
ciadas em abril, depois que 
empregadas da companhia 
trouxeram à tona uma série 
de relatos de assédio sexual 
em protesto contra a postura 
da companhia na investigação 
de uma denúncia feita pelo 
Ministério Público Federal.

Na ocasião, sindicatos acu-
saram a empresa de negli-
gência ao avaliar o caso, que 
envolvia um funcionário do 
Cenpes (Centro de Pesquisas 
da Petrobras). A comissão in-
terna que investigou o caso 
absolveu o denunciado, que 
só foi demitido após a ação da 
Promotoria.

Entre os relatos divulgados 
na época, mulheres recla-
mavam de importunação em 
plataformas de produção de 
petróleo, sedes da companhia 
pelo país e até em eventos 
externos.

Em um deles, uma empre-
gada contou que tinha que fe-
char a porta de seu quarto na 
plataforma com uma cadeira 
para evitar a entrada de ho-
mens nos quartos. Ela afirmou 
também que uma amiga en-
controu um colega mexendo 
em suas calcinhas.

Outra disse ter sido agar-
rada por um gerente quando 
voltavam juntos de uma festa. 
Em outro relato, uma mulher 
afirmou que a chefia deixou 
de agir quando uma recepcio-
nista teve o seio apalpado por 
um funcionário.

“A Petrobras reafirma que 
não tolera nenhum tipo de 
violência, em especial as vio-
lências de natureza sexual”, 
disse a empresa, em nota 
distribuída nessa quinta-feira 
(13). “Foram analisados os 
casos pretéritos para entender 
o conjunto das manifestações 
recebidas, com intuito de rea-
lizar um diagnóstico.”

cionais, de aprendizagem e 
memória.

“Até há alguns anos, pouco 
se sabia sobre as alterações 
que levam ao surgimento de 
sintomas. Hoje sabe-se, por 
exemplo, que circuitos cere-
brais alterados em pacientes 
com TEA podem estar rela-
cionados a alguns comporta-
mentos. No entanto, a maioria 

dos estudos anatômicos 
mostra que as alterações são 
pouco visíveis, o que nos indica 
a dificuldade de diagnosticar 
os casos mais leves. Portanto, 
nosso trabalho é um passo 
importante em direção a novas 
metodologias que permitam 
um melhor entendimento dessa 
neurodivergência”, afirma o 
professor.

A metodologia ainda está 
em desenvolvimento e levará 
anos para ser implementada. 
No entanto, é um passo im-
portante para determinar 
as diferenças no cérebro e 
poderá, no futuro, ser usada 
para auxiliar os especialistas, 
principalmente nos casos em 
que há dúvidas com relação ao 
diagnóstico do paciente.

APLICAÇÕES VARIADAS
Rodrigues pontua que o 

trabalho ainda é um pequeno 
passo para entender como o 
TEA está relacionado às alte-
rações no cérebro e que muitos 
estudos ainda são necessários 
para que essa metodologia de 
diagnóstico automático seja 
colocada em prática. O mape-
amento do cérebro é um passo 
importante não apenas para a 
identificação de autismo, mas 
também de outras condições. 
Trabalhos anteriores mostram 
que esses mapas podem ser 
usados para a detecção de 
esquizofrenia também com 
grande precisão.

“Há uma década iniciamos 
o desenvolvimento de novos 
métodos para identificação de 
doenças mentais e verificamos 
que a esquizofrenia é um 
transtorno cujo diagnóstico 
pode ser muito aprimorado 
com o uso dessa tecnologia, 
que usa redes do cérebro e 
inteligência artificial. Apli-
camos também essa metodo-
logia recentemente no caso 
de Alzheimer e verificamos 
que é possível um diagnós-
tico automático preciso”, cita 
Rodrigues, referindo-se a es-
tudo publicado no “Journal of 
Neural Engineering”, em 2022.

Ainda há muitos desafios 
envolvidos, pois as bases de 
dados são pequenas e sua 
coleta não é simples. Mas, 
como metodologia geral, pode 
ajudar no entendimento de 
diversas condições – e um dos 
objetivos do grupo de pesqui-
sadores é ver a relação entre 
elas.

“Quão semelhante, em 
termos de alterações cere-
brais, são a esquizofrenia e o 
Alzheimer? Se conseguirmos 
relacionar os transtornos, 
talvez possamos desenvolver 
novos medicamentos e trata-
mentos similares”, destaca.

Andrea Danti/Adobe Stock

Estudo mostra que 
inteligência artificial 
pode ajudar no 
diagnóstico de autismo

O diagnóstico do TEA (trans-
torno do espectro autista) é 
ainda um grande desafio pelo 
grau de complexidade envol-
vido, exigindo profissionais 
altamente especializados. A 
condição é de neurodesenvol-
vimento, cujos sintomas asso-
ciados variam consideravel-
mente. A incidência, segundo 
o último relatório do Centro 
de Controle e Prevenção de 
Doenças dos Estados Unidos, é 
de um caso a cada 36 pessoas 
e não há um marcador bioquí-
mico que permita determiná-lo 
com precisão.

Propor uma metodologia 
quantitativa para diagnóstico 
foi a sugestão dada por pesqui-
sadores em artigo publicado na 
revista “Scientific Reports”. O 
trabalho se baseou em dados 
de imagens cerebrais de 500 
pessoas, sendo 242 perten-
centes ao espectro.

A ideia foi obter o diagnós-
tico com auxílio de técnicas 
de aprendizado de máquina 
a partir dos dados de redes 
cerebrais.

“Iniciamos o desenvolvi-
mento de um método coletando 
essas imagens por exames de 
ressonância magnética ou 
eletroencefalograma”, conta 
Francisco Rodrigues, pro-
fessor do ICMC-USP (Instituto 
de Ciências Matemáticas e de 
Computação da Universidade 
de São Paulo), em São Carlos, 
e um dos autores apoiados pela 
Fapesp. “Comparando mapas 
de pessoas que apresentam ou 
não TEA, verificamos que seria 
possível fazer o diagnóstico 
usando essa metodologia”.

Os pesquisadores abaste-
ceram um algoritmo, que é um 
método de aprendizagem de 
máquina, com esses “mapas”. 
A partir dos exemplos apren-
didos, o sistema pôde deter-
minar quais alterações cere-
brais estavam associadas ao 
espectro. A acurácia dos testes 
foi superior a 95%.

Muitos trabalhos recentes 

propõem métodos para o diag-
nóstico de TEA com base em 
aprendizado de máquina. No 
entanto, se concentram em 
apenas uma métrica estatís-
tica, sem levar em conside-
ração a organização da rede 
cerebral, que é o diferencial 
deste estudo, destacam os 
autores. O mapa do cérebro, 
também chamado de rede cor-
tical, mostra como as regiões 
do órgão estão conectadas. 
Essas redes começaram a ser 
estudadas há cerca de 20 anos 
e têm oferecido uma nova visão 
sobre neurociências.

“Assim como uma rodovia 
com interrupções altera o trá-
fego em uma região, o cérebro 
com alterações leva a mu-
danças no comportamento”, 
diz Rodrigues.

Pelas imagens obtidas nos 
exames de ressonância é pos-
sível verificar mudanças em de-
terminadas regiões do córtex, 
assim como o fato de que as 
redes cerebrais de pacientes 
mostram mais segregação, 
menos distribuição de infor-
mações e menos conectividade. 
Essas regiões estão envolvidas 
em processos cognitivos, emo-

Desembolso

Alargamento de praia de Jurerê deve 
custar R$ 3 mi em Florianópolis

Imagem aérea da 
praia de Jurerê, em 
Santa Catarina

Alexandre/Stock Adobe

A Prefeitura de Florianó-
polis decidiu refazer para R$ 
3 milhões o edital de licitação 
para aumento da faixa de 
areia na praia de Jurerê In-
ternacional, no norte da ilha 
de Santa Catarina. O ajuste 
ocorreu após o TCE (Tribunal 
de Contas do Estado) consi-
derar um “desembolso desne-
cessário” de R$ 6 milhões em 
razão dos cálculos adotados 
para mobilização de dragas e 
embarcações acima dos indi-
cados para este tipo de obra.

Depois de a vizinha Bal-
neário Camboriú decidir ex-
pandir a faixa de areia na praia 
Central, também as praias de 
Canasvieiras e a praia dos In-
gleses, na capital do Estado, 
passam por ampliação.

O aumento da faixa de areia 
vai incluir os dois trechos da 
praia, tanto a badalada Jurerê 
Internacional, conhecida pelas 
mansões e a presença de fa-
mosos no verão, como o lado 
da praia conhecido como Jurerê 
Tradicional, passarão pela obra 
de alargamento.

O tribunal catarinense 
também aponta fracionamento 
indevido para o alargamento de 
duas praias que são próximas 
e usariam a mesma estrutura 
para obra, o que reduziria 
ainda mais esses custos supe-

restimados. O resultado do 
novo edital deve ser anun-
ciado em agosto, com obras 
em dezembro.

Em janeiro, o município 
iniciou o alargamento da praia 
de Ingleses, que está em fase 
de conclusão e já custou R$ 20 
milhões aos cofres públicos.

Decisão cautelar
Após decisão cautelar 

(espécie de liminar) do 
TCE, o município decidiu 
rever o edital para a praia 
de Jurerê que foi relançado 
com uma redução de R$ 3 
milhões no orçamento em 
relação ao anterior.

O novo edital prevê um 
custo estimado de R$ 24,9 
milhões, contra R$ 28 milhões 
do que estava aberto para pro-

postas, e vai passar por nova 
análise do TCE.

Na decisão de março, o 
conselheiro Gerson Sicca 
afirmou que os editais es-
tavam em desacordo com o 
princípio da economicidade 
e ocasionariam contratação 
antieconômica.

“Vislumbro a ocorrência 
de fracionamento indevido de 
licitação, com o possível de-
sembolso desnecessário de 
até R$ 6.329.661,73, com valor 
de mobilização dos equipa-
mentos, valor que, em tese, 
não oneraria o erário caso um 
único edital houvesse previsto 
as duas obras”.

Em março, um trecho do 
alargamento perdeu 70 me-
tros de areia em razão de uma 
erosão marítima.
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BURACO SEM FUNDO   

INCÔMODOS 

INCÔMODOS II   

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

O hacker Walter Delgatti Neto, que fez explosivas revelações sobre 
a Lava Jato (ficaram conhecidas como Vaza Jato), afirmou, em depoi-
mento à Polícia Federal, que foi instado pela deputada federal Carla 
Zambelli (PL-SP) para que invadisse urnas eletrônicas das eleições 
de 2022, também, a conta de e-mail e o celular do ministro Alexandre 
de Moraes, presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE).   

Cresce a tal da pressão amiga sobre o vice-governador, 
José Carlos Barbosinha (PP), para que assuma a condição 
de pré-candidato à prefeitura de Dourados. Ele reluta. Sabe 
que isso poderia resultar num estremecimento dentro da base 
do governo. Afinal, pelo menos outros quatro interessados 
querem essa indicação, entre os quais, o deputado federal 
Geraldo Resende (PSDB) e o estadual Zé Teixeira (PSDB).   

Wanderleia e o marido, secretário de Governo e Gestão Estratégica, Pedro 
Arlei Caravina 

Tatiana e o secretário de Turismo, Esporte, Cultura e Cidadania, Marcelo Miranda   

Alessandra Beker e o marido, secretário de Educação de MS, Hélio Queiroz Daher   

Vânia e o marido, secretário de Infraestrutura e Logística, Hélio Peluffo  

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA 

DIMINUIU   MEIO SEGREDO   

MERECIMENTO 

APLAUSOS   

DIA DELE    

DE NOVO?   
CAPÍTULOS   

GIRAMUNDO 

As prefeituras de Mato Grosso do Sul, principalmente as que 
têm em sua arrecadação receitas do agronegócio, sentiram o 
baque, neste mês, da queda nos repasses. Uns já falam em quase 
30% de perdas. É que com a saca da soja, do milho e a arroba 
do boi em baixa, o reflexo vem na diminuição de arrecadação.   

Parlamentar campo-grandense confidenciou, sem dar nomes 
de santos e pecadores, que o motivo da rusga entre empresário 
de comunicação e uma liderança política do município está 
relacionado a questão familiar.   

Uma justa e merecida homenagem foi prestada pelo Cress 
(Conselho Regional do Serviço Social) à assistente social, ad-
vogada e ativista antirracista Raimunda Luzia de Brito. Aos 84 
anos, ela esteve presente na celebração que faz parte do Julho 
das Pretas, iniciativa da Subsecretaria de Estado de Políticas 
Públicas para a Promoção da Igualdade Racial. 

Só a educação para salvar o país, com ela, o que não se ad-
quiriu de berço, aprende-se estudando. Exatamente o que vem 
fazendo a prefeita de Campo Grande, Adriane Lopes (PP), que 
lançou o projeto “Juntos pela Escola” para reformar/revitalizar 
189 escolas municipais das setes regiões de Campo Grande, com 
investimento de R$ 40 milhões.   

Hoje é o dia de São Camilo de Léllis, o santo que cuida 
dos doentes tem uma história de vida muito interessante. 
Nasceu no ano de 1550, na Itália. Filho de pai militar, 
também seguiu esta carreira, mas não pôde prosseguir de-
vido a um tumor em um dos pés. Recorreu ao hospital de São 
Tiago, em Roma, onde viveu sua compaixão pelos outros 
doentes. Ele, porém, deu um “sim” ao pecado, entregando-
-se ao vício do jogo, no qual perdeu tudo e ficou na miséria 
total. Saiu do hospital devido ao seu temperamento. Foi de 
hospital em hospital para cuidar de sua ferida, até bater na 
porta dos franciscanos capuchinhos, aqui, quis trabalhar 
na obra de Deus. Com 25 anos, começou o seu processo 
de conversão. No hospital, em Roma, Deus suscitou nele a 
santidade de ver nos doentes a pessoa de Cristo e o carisma 
dos Camilianos. Camilo também viveu uma bela amizade 
com São Filipe Néri. Entrou para os estudos, foi ordenado 
sacerdote, e vendo a realidade dos peregrinos de Roma, 
que não tinham uma assistência médica digna, foi brotando 
nele o carisma de servir a Cristo na pessoa do doente, do 
peregrino. E muitos juntaram-se a ele nessa obra. Em cada 
sofredor, está a presença do Crucificado. São Camilo partiu 
para o céu em 1614. São Camilo de Léllis, rogai por nós!   

E o presidente da Câmara de Campo Grande, vereador 
Carlão (PSB), já estuda a possibilidade de aumentar os 
salários dos vereadores. Não dá para a gente concordar 
com uma coisa dessas.    

Mais uma história de luxo que virou lixo. Devendo R$ 77,7 
milhões, sendo R$ 2,2 milhões a ex-funcionários, a Justiça do 
Trabalho colocou três fazendas do Grupo Buainain, detentor das 
antigas drogarias São Bento, para leilão. São dois imóveis em 
Camapuã e um em Bandeirantes, avaliados em R$ 23,6 milhões. 
O certame segue até dia 20 de setembro, às 13h. Fortunas mal 
gerenciadas terminam zeradas. Mais dia, menos dia. Triste fim.   

Certos “representantes” do povo não passam sequer um 
óleo na própria cara de pau. Alguns, que ontem atacavam 
sem piedade e até debochavam dos defensores da Bioceâ-
nica, hoje, até saem no tapa na disputa da fila em eventos 
relacionados à Rota, que vai indo bem, obrigado. Um dos 
mais atacados foi o saudoso prefeito de Porto Murtinho, 
Heitor Miranda (PT). A História agora lhe faz justiça: a 
ponte Brasil-Paraguai terá seu nome.   

A vida é como um livro, você não pode mudar o que já foi 
escrito, mas pode começar um novo capítulo.   

Enquanto as douradíadas alfinetam a tranquilidade da 
Governadoria, em Corumbá, os aliados do prefeito Mar-
celo Iunes (PSDB) gostaram nadica de nada das recentes 
imagens exibindo os risos e abraços festivos entre a ex-
-deputada federal Bia Cavassa (PSDB) e o ex-governador 
Reinaldo Azambuja (PSDB). Ele, que é o presidente do 
partido, não declara sua preferência, mas sabe que cedo 
ou tarde será levado a dar a última palavra e optar entre 
Cavassa e Antônio Pardal, o apadrinhado de Iunes. Vai daí...

Hoje, a embaixada da França no Brasil comemora data com 
festa. Vive la France! Viva a Queda da Bastilha, evento central 
da Revolução Francesa, até hoje tão significativa. A Queda 
da Bastilha, em 14 de julho de 1789, foi o marco inicial da Re-
volução Francesa. Era a prisão onde os inimigos políticos da 
monarquia ficavam presos. A Bastilha foi o principal símbolo 
da força absolutista na França. Quando foi tomada e destruída 
pelos revolucionários, marcou-se o começo do fim do reinado 
de Luís XVI e o início da revolução que inauguraria a Idade 
Contemporânea.    

Fotos: Arquivo

Divulgação

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

Uma salva de palmas 
para a empresária 

Gisele Barbosa, que 
amanhã completará 

mais um ano de vida! 
Vai passar a data 
no Rio de Janeiro, 

com o pai, o querido 
Ivan Paes Barbosa. 
Uma grande dama, 

uma mulher querida, 
discreta e de destaque 
na sociedade sul-mato-

grossense, sempre 
dando lições de vida, 
na bela postura que 

tem, a estas novas 
gerações. Ser amigo 
dela é uma benção, 

seguir seus exemplos 
é a mais pura aula de 
sabedoria. Que Deus 
continue iluminando 

seus caminhos tão 
belos, são os votos da 

coluna   
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MS Banda Natiruts dá início ao projeto que 
terá atrações gratuitas uma vez por 
mês, no Parque das Nações Indígenas

Livia Bezerra

Neste domingo (16), a banda Natiruts vem a Campo 
Grande, para realizar o primeiro show do projeto “MS 
ao Vivo”, que terá um show por mês no Parque das 
Nações Indígenas, com entrada gratuita. A banda, 
que já fez trilha sonora de muitos momentos daqueles 
apaixonados por reggae, compõe canções que falam 
sobre paz, amor e luta por liberdade. Com 25 anos de 
história na música, Natiruts apresentará um show de 
reggae romântico, muito brasileiro, mas também meio 
latino e meio blues, com a canção “Ela”, o cartão de 
visitas do disco “Good Vibration”, trazido nesta turnê. 
E no próximo mês já tem atração definida para o “MS 
Ao Vivo”, é o duo Anavitória que anima o público 
campo-grandense, no dia 13 de agosto.

Natureza e arte se entrelaçam na levada da banda 
Natiruts, formada em Brasília nos anos 90, que vai ao 
vento, nas asas de um beija-flor, penetra nos ouvidos, 
sacode os quadris e rapidamente chega ao coração. A 
banda começou com a aproximação de Alexandre Carlo 
e Waldino Pires de Moraes Jr. (Juninho), que juntos co-
nheceram e convidaram Luis Maurício, Izabella Rocha 
e Bruno Dourado para montar uma banda. Além deles, 
André Carneiro participou da banda por um curto 
tempo como guitarrista.

A banda tem 13 CDs e quatro DVDs lançados e uma 
história de sucesso que pode ser contada a partir de 
sua discografia. Natiruts foi indicada ao Grammy 
Latino em 2013 e em 2021. Desde os anos 2000, o duo 
se tornou uma das atrações mais populares, encan-
tando multidões com suas letras envolventes e ritmos 
contagiantes.

“Liberdade pra Dentro da Cabeça”, “Andei Só”, “Me 
Namora”, “Quero Ser Feliz Também”, “Sorri, Sou Rei” 
e “Natiruts Reggae Power” são alguns dos grandes 
hits da banda, que atualmente é uma das maiores no 

cenário do reggae brasileiro. Em suas redes sociais 
e nas plataformas de streaming, Natiruts movimenta 
milhões de fãs com suas canções.

O primeiro disco da banda veio em 1997, carregando 
o mesmo nome da banda. O lançamento foi feito de 
forma independente e levou o grupo a se tornar um 
grande sucesso, conquistando seu primeiro disco de 
platina. Deste disco se destaca a música “Liberdade 
pra Dentro da Cabeça”, que faz sucesso até hoje e 
é facilmente reconhecida, até por quem não é fã de 
carteirinha da banda.

“Povo Brasileiro”, disco lançado em 1999, com mú-
sicas de cunho político, fez com que Natiruts ganhasse 
um disco de ouro, conquistando a marca de um milhão 
de cópias vendidas. Desde então, a banda de reggae 
é sucesso por onde passa, com músicas e álbuns 
fantásticos. Anos se passaram e o Natiruts continua 
lançando músicas e álbuns de sucesso indiscutível. Em 
2014, uma das canções de maior sucesso do Natiruts, 
“Andei Só”, ganhou um videoclipe, que se passava na 
cidade do Rio de Janeiro.

Natiruts também é conhecida por abraçar causas 
ambientais. No ano passado, juntou forças com o pro-
jeto “Salve o Solo”, iniciativa da Fundação Conscious 
Planet (Planeta Consciente), visando mobilizar as 
pessoas e os governos de todas as nações a implantar 
políticas duradouras para revitalização do solo e 
ecologia.

Há oito anos, o grupo realizou uma campanha 
com o Instituto Mais Cerrado, visando a recuperação 
das nascentes localizadas no Cerrado para fazer um 
contraponto ao ritmo de devastação do bioma. No ano 
passado, Natiruts lançou o vídeo oficial da música 
“De Tanto Sol”, com participação da banda Melim. 
Além de cenas espetaculares de um amor de verão 
em Fernando de Noronha (PE), o vídeo é o primeiro 
clipe carbono neutro do mundo. Isso quer dizer que 

as emissões de carbono geradas com a produção do 
vídeo foram compensadas com ações que evitam o 
desmatamento e a emissão de gases de efeito estufa.

A abertura do show de Natiruts neste domingo 
(16), que deve receber em torno de 20 mil pessoas no 
Parque das Nações Indígenas, ficará por conta da can-
tora campo-grandense Karla Coronel.

MS ao Vivo
Fruto de uma parceria entre o Sesc e a FCMS (Fun-

dação de Cultura de Mato Grosso do Sul), os shows do 
“MS ao Vivo” começarão sempre às 17h, possibilitando 
a presença do público de todas as idades.

Em agosto, será a vez do duo Anavitória chegar ao 
Parque das Nações Indígenas, que mistura em suas 
músicas elementos do pop, MPB e folk, reúne na dis-
cografia quatro álbuns de estúdio, três extended plays 
(EPs), um filme, um documentário e diversos singles. 
As canções “Agora Eu Quero Ir” e “Dengo” fizeram 
parte da trilha sonora de novelas e são facilmente 
reconhecidas em todo o Brasil. Na programação tem 
ainda show com o cantor Rubel, no dia 10 de setembro, 
Simone, no dia 8 de outubro e o rapper Criolo, no dia 
12 de novembro.

O atual responsável pela FCMS, Marcelo Miranda, 
destaca que o projeto acontece em um cartão-postal 
de Campo Grande.“Começamos o segundo semestre 
com o pé direito, trazendo mais um grande projeto 
para a população, com shows nacionais gratuitos em 
um cartão-postal da nossa Capital. Serão grandes 
celebrações da música e da cultura, eu tenho certeza”.

Por meio da Setescc e da fundação, o Governo de 
Mato Grosso do Sul realiza o projeto com o apoio do 
Sesc MS e das empresas 067 Vinhos e Coco Bambu.

SERVIÇO: O show de Natiruts começa às 17h, no Parque das 
Nações Indígenas. A entrada é gratuita.

ao vivo
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Show de Erika Espíndola e Flávio Bernardo 
e festa julina no shopping Norte Sul Plaza

Agendona!

Fotos: Assessoria/Divulgação

Bosque dos Ipês/Divulgação

Música regional e festa com Barbie caipira são as opções de lazer que movimentam o fim de semana
Livia Bezerra

Comece o “sextou” de hoje 
(14) com música! Erika Es-
píndola e Flávio Bernardo 
apresentam o show “MS2” no 
Sesc Cultura, sendo a segunda 
parte do projeto solo da can-
tora, “Anu”. O repertório é 
autoral e conta com canções 
que homenageiam artistas sul-
-mato-grossenses, como Ge-
raldo Espíndola (irmão de Tetê 
Espíndola) e também aqueles 
que fizeram carreira no Es-
tado, como Begèt de Lucena.

“MS2” é a continuação de 
“Anu”, show em que é narrada 
sua abdução e retorno à Terra, 
e agora a personagem de 
Erika conhece Flávio que, por 
sua vez, apresenta um mundo 
completamente novo em Mato 
Grosso do Sul. Após incon-
táveis viagens por inúmeras 
galáxias, a personagem alie-
nígena se vê encantada com 
as belezas naturais e musicais 
da cidade de Campo Grande e 
os dois se apaixonam. Então, 
Erika descobre por meio do 
amor por um ser humano a 
chave para o seu aprimora-
mento moral e espiritual.

A banda é composta por 
Erika Espíndola (voz), Flávio 
Bernardo (backing vocal e 
violão), Julio Queiroz (contra-
baixo) e Zé Fiuza (percussão). 
O show começa às 19h, na sala 
de música do Sesc Cultura, 
localizado na avenida Afonso 
Pena, 2.270, Centro. A entrada 
é gratuita e os ingressos devem 
ser retirados no site: https://
www.sympla.com.br/evento/
ms2-com-erika-espindola-e-
-flavio-bernardo/2064998.

E as festas típicas ainda 
não acabaram em Campo 
Grande, pois amanhã (15) 
tem festa julina no shopping 
Norte Sul Plaza! Além de co-
midas típicas, diversão e mú-
sica boa, uma das atrações 
que estará por lá é a Barbie 
caipira. Das 14h às 16h, 
terão barracas vendendo 
comidas típicas e pipoca e 
algodão-doce gratuitos. E se 
você quer registrar bons cli-
ques para ficar na memória, 
também terá um painel te-
mático! A quadrilha começa 
às 16h30 e as 30 primeiras 
pessoas que chegarem ao 
local vestidas a caráter ga-
nham um brinde surpresa.

O analista de marketing 
do shopping ressalta a im-
portância da tradição da 
festa julina. “É importante 
cultivarmos as nossas tradi-
ções, por isso pensamos em 
promover a festa julina. Além 
de difundirmos as nossas 
raízes, também temos um 
momento de celebração e di-
versão”. A entrada da festa é 
gratuita e o shopping Norte 
Sul Plaza fica na avenida 
Presidente Ernesto Geisel, 
5.259, Jardim Joquei Club.

Sexta-feira (14/7)
Lançamento literário

A partir das 19h, desta 
sexta (14), terá o lança-
mento do livro de prosa “Do 
Outro Lado do Vale”, do es-
critor João Batista Nogueira, 
na biblioteca do Senac Hub 
Academy. Tem conselhos 
que perduram por uma vida 
toda e o conselho de um 
imortal, que o empresário 
e escritor João Batista re-
cebeu na década de 1970, 
resultou no lançamento da 
obra. O livro “Do Outro Lado 
do Vale”, publicado pela 
Life Editora, será lançado 
a partir das 19h, no Senac 
Hub Academy, com entrada 
gratuita. O endereço é: rua 
do Parque, 75, Centro (em 
frente ao Horto Florestal).

e espetáculos. O Espaço Sesc 
fica ao lado da Riachuelo. Para 
as crianças que gostam de ati-
vidades manuais, a Slimeria, 
em frente à Pernambucanas, 
oferece divertidas oficinas com 
a massinha elástica. Já o Tren-
zinho Giggio tem passeio de 
trem pelo shopping. O bilhete 
pode ser comprado em frente 
à loja Magazine Luiza. 

Para as crianças apaixo-
nadas por carros, a sugestão é 
o Mini Cars, o passeio pelo sho-
pping em carrinhos temáticos. 
Na Podium Baby, tem carrinhos 
de passeio e balões persona-
lizados para tornar a experi-
ência única. O espaço fica em 
frente à loja O Boticário. Já na 
praça de alimentação e praça 
de eventos, é possível brincar 
na máquina de ursos e, se der 
sorte, sair com um ursinho 
como prêmio.

Blues Bar
Tributo às bandas Rai-

mundos, Charlie Brown Jr. e 
CPM22 abrilhantam o palco 
do Blues Bar no sábado (15), 
a partir das 20h. Kefla e Bo-
bnoise levarão para o público 
toda a energia dos ícones do 
rock nacional em versões acús-
ticas que prometem emocionar 
a todos. Garanta o seu in-
gresso pelo site: https://www.
sympla.com.br/evento/charlie-
-brown-jr-raimundos-cpm22-
-acustico/2065366. Para mais 
informações, entre em contato: 
(67) 99234-4811. 

Valley CG
As duplas João Carlos e 

Savala, Zé Lucas e Benício e 
Forzan animam o público da 
Valley deste sábado (15), a 
partir das 22h. Aproveite e faça 
sua reserva pelo telefone: (67) 
99150-8194.

Domingo (16/7)
Feira do Bosque da Paz

Artesanato, gastronomia, 
moda autoral, antiguidades e 
atrações culturais é o que terá 
na Feira do Bosque da Paz deste 
domingo (16). Das 9h às 15h, 
você pode levar a família e os 
amigos para aproveitar a feira, 
que está com horário estendido, 
na rua Kame Takaiassu com 
rua das Folhagens, no bairro 
Carandá Bosque.

Shopping Bosque dos Ipês
Às 11h de domingo (16), tem 

“Missa no Bosque”, no espaço 
ao lado da loja Riachuelo, no 
1° piso do shopping Bosque 
dos Ipês. Logo mais, às 15h, 
tem transmissão do jogo entre 
Fluminense e Flamengo, no 
telão da praça de alimentação. 
E não se esqueça de se divertir 
no Parque da DC Comics, Circo 
Mundo Mágico e Arena Tram-
polim. 

Shopping Campo Grande
No domingão aproveite para 

conferir os filmes na Cinemark 
do shopping Campo Grande. 
Tem  “Missão: Impossível 
7 – Acerto de Contas Parte 
1”, estrelado pelo astro Tom 
Cruise. O longa-metragem é o 
sétimo capítulo da franquia de 
ação e espionagem iniciada em 
1996, que acompanha o agente 
norte-americano Ethan Hunt 
(Tom Cruise) em missões al-
tamente secretas e perigosas. 

Agora, no novo filme, Ethan 
e a equipe do IMF recebem 
outra importante missão: eles 
devem rastrear uma nova e 
aterrorizante arma que, se 
cair nas mãos erradas, pode 
representar uma ameaça para 
toda a humanidade. 

Confira a programação 
completa da Cinemark no site: 
www.cinemark.com.br/campo-
-grande/cinemas.

Comidas típicas, diversão 
música boa e uma das 
atrações que estará por 

lá é a Barbie caipira

O show Erika Espíndola 
começa às 19h, na sala de 
música do Sesc Cultura,  
com entrada gratuita

Batcaverna é uma das 
atrações do Parque DC, 
que está no Bosque dos 
Ipês durante as férias

dos Dragões, da BN Entrete-
nimentos, que chegou à praça 
central do shopping. A novi-
dade é inspirada no mundo vi-
king e no enredo do aclamado 
filme “Como Treinar o Seu 
Dragão”. Cristais iluminados 
e tochas artificiais completam 
a decoração, que recria a at-
mosfera mágica e imersiva 
do mundo nórdico e promete 
encantar crianças e adultos. 

Shopping Norte Sul Plaza
Durante as férias, a Ciné-

polis do shopping Norte Sul 
Plaza continua com ingressos 
promocionais de segunda a 
sexta-feira. Outra opção de 
entretenimento para toda a 
família é a Magic Games, que 
oferece cinema 7D, jogos e 
brinquedos imperdíveis. Quem 
gosta de aventuras mais radi-
cais vai se divertir na Coisa de 
Criança, um paque indoor com 
muitas atividades e diversão, 
que está funcionando no cor-
redor ao lado da loja Planeta 
Esportes. No Labirinto Mágico, 
em frente à Sertão, também 
tem diversão garantida. O es-
paço tem uma mega piscina 
de bolinhas e labirinto temá-
tico. Na praça de alimentação, 
também tem o Tiro ao Alvo. Se 

acertar o alvo, ganha sempre 
um prêmio.

Blues Bar
Em uma noite especial, o 

Blues Bar apresenta a banda 
Groove, com tributos emocio-
nantes a Queen, Elvis Presley, 
Ozzy Osbourne, Mick Jagger, 
Renato Russo e muitos outros. 
O show será a partir das 20h, 
nesta sexta (14). Os ingressos 
custam R$ 25 e serão vendidos 
somente na hora. O bar fica na 
rua 15 de Novembro, 1.180.

Valley CG
Está procurando um show 

sertanejo hoje (14)? Então vá 
para a Valley CG, a partir das 
22h, que tem show de Zé Lucas 
e Lauan, Hugo e Eduardo e a 
dupla Talles e Rafael. Reservas 
são feitas pelo telefone: (67) 9 
9150-8194. A Valley CG está 
localizada na avenida Afonso 
Pena, 4.176.

Sábado (15/7)
Encontro de Brechós

Vem aí, neste sábado (15), o 
bazar do Coletivo de Brechós, 
com 20 brechós participantes, 
que terão muita roupa de in-
verno, de festa julina e um café 

Shopping Bosque dos Ipês
Pela primeira vez no Centro-

-Oeste, o shopping Bosque dos 
Ipês recebe o parque indoor da 
DC Comics. A atração conta 
com diversos ambientes ins-
tagramáveis, interatividade, 
ambiente com realidade au-
mentada dos personagens da 
Liga da Justiça, os Jovens Titãs, 
Batman e Mulher-Maravilha. As 
famílias farão uma verdadeira 
imersão ao Mundo DC. Os va-
lores dos ingressos custam: pas-
saporte DC Comics R$ 40 (in-
dividual); passaporte Batman 
R$ 70 (duas pessoas do mesmo 
grupo); passaporte Jovens Titãs 
R$ 100 (três pessoas do mesmo 
grupo) e passaporte Liga da 
Justiça R$ 120 (quatro pessoas 
do mesmo grupo). E ainda, os 
clientes do Clube Bosque Al-
phaville de Vantagens ganham 
uma foto impressa (uma foto 
por CPF) e é necessário apre-
sentar o cartão no momento da 
compra.

E por lá tem a Arena Tram-
polim, com uma parede de 
escalada, mega tobogã, escor-
regadores, áreas com quatro 
mil cubos de espuma e equi-
pamentos com 3,9 mil molas 
de resistência que garantem a 
diversão com toda a segurança. 
Hoje (14), funciona das 10h às 
22h, na praça central do sho-
pping, a preço de R$ 50, com 
direito à duração de 50 minutos. 
Cada minuto excedente será 
cobrado R$ 1 por minuto e pode 
ser adquirido diretamente na 
bilheteria do local.

Shopping Campo Grande
O tradicional Quintal Sesc, 

que acontece toda sexta-feira, 
no estacionamento da loja Ria-
chuelo, do shopping Campo 
Grande, estará com horário 
estendido nesta época de fé-
rias escolares e diversas ofi-
cinas infantis para a diversão 
da criançada. Começa às 15h, 
com brincadeiras recreativas 
da equipe Brinquemania. Às 
16h, haverá oficina de mas-
sinha de modelar caseira e às 
17h terá oficina com o grupo de 
escoteiros Padre Heitor Cas-
toldi para crianças maiores 
de 6 anos, com técnicas de 
sobrevivência e acampamento, 
jogos de escoteiro e muito 
mais. A inscrição prévia pode 
ser realizada na internet pelo 
link: https://forms.office.com/
pages/responsepage.aspx?-
id=Q9aSBnSDQkq2QDeDqv1
56dKgW1YuhNhNpMcRRfmk
6bVUMFBZVlI0QU0xRVpPU-
0JFUzdHQkIzVTdMMS4u. O 
show musical ficará por conta 
de Guga Borba, com o melhor 
do pop rock.

Ainda tem o Parque Vila 

julino para quem chegar cedo! 
O bazar será das 8h  às 16h, na 
Plataforma Cultural, localizada 
na avenida Calógeras, 3.015.

Shopping Bosque dos Ipês
O Circo Mundo Mágico, que 

já percorreu todo o país, traz 
um espetáculo divertido e emo-
cionante no estacionamento A 
do shopping Bosque dos Ipês. O 
show inclui palhaços, mágicos, 
equilibristas e trapezistas, 
com destaque para o emo-
cionante Globo da Morte, no 
qual cinco motocicletas giram 
simultaneamente. Além disso, 
o circo também traz persona-
gens adorados pelas crianças, 
como o Homem-Aranha, e 
conta com mais de 20 atra-
ções, no total. Neste sábado 
tem espetáculos às 16h, 18h e 
20h. Os ingressos podem ser 
adquiridos pelo site https://cir-
comundomagico.byinti.com ou 
direto na bilheteria. Crianças 
até dois anos não pagam e até 
12 anos pagam meia-entrada.

Durante todo o dia está 
acontecendo o Circuito Smart 
Padel, o recém-inaugurado 
complexo esportivo indoor 
Smart Padel, no Bosque. Estão 
sendo realizadas competições 
nas categorias Open Mascu-
lina, Cat. Masculina, Cat. Mas-
culina (iniciante), Cat. Femi-
nina, Cat. Feminina (iniciante), 
Sub 13, Sub 9, +55 anos, +45 
anos, +35 anos (masculinas 
e femininas). Também haverá 
premiação para os partici-
pantes. Inscrições estão sendo 
realizadas pelo site: https://bit.
ly/inscricaosmartpadel.

A partir das 14h começa o 
Torneio de Xadrez Blitz – Rá-
pido – Clube Richard Reti, na 
loja 230. O torneio vale rating 
da CBX (Confederação Brasi-
leira de Xadrez), LBX (Liga 
Brasileira de Xadrez) e Fide 
(Federação Internacional de 
Xadrez). Faça sua inscrição 
pelo WhatsApp (67) 99152-
5357.

E aos amantes do futebol, às 
15h30 tem transmissão do Bra-
sileirão 2023, com a disputa 
entre Corinthians e América 
(MG). A transmissão será no 
telão da praça de alimentação 
do shopping.

Shopping Campo Grande
Neste sábado (15), aproveite 

o retorno da Expo Índia, que 
traz produtos típicos de pa-
íses como Turquia, Paquistão, 
Indonésia, Tailândia, Japão 
e até de localidades do conti-
nente africano. A atração tem 
o intuito de trazer um pouco 
da cultura desses países por 
meio dos produtos oferecidos 
na feira como joias, acessórios, 
roupas, presentes, perfumes 
e itens de decoração. A feira 
está aberta ao público e vai até 
dia 10 de agosto, com entrada 
gratuita e peças de artesanato 
por preços acessíveis.

Shopping Norte Sul Plaza
O Espaço Sesc do shop-

ping Norte Sul Plaza oferece 
atividades gratuitas às 15h 
e 16h30, com diversos jogos 
disponíveis, além de biblioteca 
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Buraco das Araras

Raquel Naveira

 É lindo o Buraco das 
Araras. Fica no meio do Cer-
rado, pertinho da cidade de 
Jardim, no Mato Grosso do 
Sul. Uma enorme cratera cir-
cular de areia, de pedregulhos 
rolados, de calcário fratu-
rado, de rochas em colapso. 
Lá embaixo, os conglome-
rados de árvores, palmeiras, 
troncos ocos, um fio de água. 
E centenas de araras em cor-
tejo, geralmente aos pares, 
livre, soltas, seguindo seus 
instintos, fazendo ninhos nos 
vãos das pedras, buscando 
frutos e sementes de pequi e 
pimenta.

O termo “arara” vem do 
tupi e significa “ave de muitas 
cores”. As araras têm cauda 
longa, bico curvado em forma 
de castanha, língua espessa, 
plumagem de coloração vi-
brante, vistosa: o vermelho, o 
verde, o azul-cobalto. Os olhos 
piscam entre pálpebras ama-

relas. Prontas para serem 
observadas pelas lentes do 
fotógrafo, capturadas nas 
telas dos artistas, desafiadas 
a nos causarem pasmo e cho-
ques visuais. Por causa desse 
fascínio que despertam, as 
araras foram sempre alvo 
de comércio clandestino, 
transportadas para todos os 
cantos do mundo, nas gaiolas, 
nos porões dos navios, nos 
caminhões em estradas po-
eirentas. Transformaram-se 
no símbolo da necessidade da 
proteção ambiental.

As araras cruzam a grande 
dolina, uma das maiores da 
América. Entre uma guampa 
e outra de tereré, o guia nos 
conta lendas e casos. O local 
era utilizado para desovar o 
que jamais deveria ser encon-
trado: corpos, carros, motos, 
armas, ossadas, carcaças, 
segredos funestos de um 
passado morto. Tudo ficava 
corroído, oculto, decomposto 
sob o rastejar dos jacarés e 
das sucuris.

Como são comunicativas, 
animadas e barulhentas as 

araras. Têm o dom do verbo, o 
enigma das línguas arcaicas, 
o poder da voz, das palavras 
cifradas como ordem de co-
mando. Manifestam grandes 
acordos diplomáticos com 
o vento e as nuvens. Notas 
agudas num compasso de 
cristal. A cantora Tetê Espín-
dola (1954...), que tem pás-
saros na garganta, imita as 
araras, interage com elas à 
beira da erosão. Uma con-
versa curiosa, inteligente. 
Queria ter esse talento e 
dizer às araras que hoje estou 
melancólica, mas que ainda 
aguardo algo bom e extraor-
dinário acontecer, que ainda 
corro atrás dos meus sonhos.

Mafra Carbonieri (1935...), 
advogado e juiz criminal, 
escreveu um romance re-
alista, épico, intitulado “O 
Abismo”, sobre a imigração 
italiana em São Paulo, no 
começo do século XX, cheio 
de tipos humanos que des-
filam como almas despren-
didas de antigos álbuns. A 
metalinguagem, a paixão pela 
literatura, a psicanálise, o 

sexo como descoberta fatal 
do próprio ego, são alguns 
de seus temas. Quando per-
guntado sobre o porquê do 
livro chamar-se “O Abismo”, 
ele contou que, ainda adoles-
cente, escorregou na borda 
de um abismo. A sensação de 
pavor, de voragem, de sorve-
douro, de precipício, ficou im-
pregnada nele para sempre. 
O estado mental da queda, a 
legião de monstros no fundo 
do desbarrancado. O voo das 
aves agourentas. Agarrou-se 
a um galho de árvore até o 
salvamento. Relembrou então 
esse momento, imaginando a 
boca do abismo devorando 
tantas recordações violentas.

Quando cheguei na borda 
do Buraco das Araras (ele não 
tinha grades, nem mirantes 
como hoje), tive a experiência 
de dançar na quina do abismo. 
Olhei para ele e ele olhou 
para mim. Levaram-me a um 
abismo e não me esqueci. Mas 
as araras eram tão dóceis e 
azuis, que uma alegria imensa 
tomou conta de mim. Nunca 
amei tanto em minha vida.

Folhapress

Definitivamente, os fãs não 
terão a oportunidade de ver 
um holograma da atriz Whoopi 
Goldberg, 67, após sua morte. 
Isso se deve ao fato de que, 
conforme declarado pela pró-
pria artista, essa proibição 
está presente no testamento 
que ela redigiu, há 15 anos.

“Não quero ser um holo-
grama”, decretou, em entre-
vista ao talk show norte-ame-
ricano The View. “Eles não 
perguntam a você, essa é a 
questão. Apenas fazem isso, 
e então você diz: ‘Ei, não é o 
Tupac?’ Eu não quero isso. 
É um pouco esquisito, assus-
tador’, disse.

Perguntada a respeito 
do que deseja que aconteça 
após a morte, Whoopi revelou 
que prefere ser cremada e 
virar “poeira ao vento”, como 
reporta a People. “[Dessa 
forma], vou dar a volta ao 
mundo, vou estar em todos 
os lugares. Posso estar no 
seu quintal. Não quero que as 
pessoas se sintam obrigadas a 
vir ao cemitério. Se você quer 
se lembrar de mim, lembre-se 
de mim.”

No início de 2020, Whi-
tney Houston, que morreu em 
2012, “voltava” aos palcos por 
meio de imagens projetadas 
em shows. O rapper Tupac 
Shakur, citado pela atriz e 
morto em 1996, já havia se 
tornado holograma numa 
apresentação do Coachella, 
em 2012.

Outra proibição que apa-
rece no testamento já produ-
zido de Golgberg se refere aos 
filmes biográficos. Qualquer 
conteúdo sobre sua vida e 
carreira só poderá ser feito 
com a permissão expressa de 
sua família.

Por Cléia Graziele Lima
Professora de nutrição da Estácio e mestra em 
nutrição e saúde

Uma iguaria capaz de 
despertar os mais profundos 
desejos, desde a paixão até 
a rejeição: o chocolate. Esse 
alimento tem uma data ofi-
cial de comemoração, o Dia 
Mundial do Chocolate, que 
foi celebrado em 7 de julho. 
Embora muitos pensem que 
ele deve ser excluído, na ver-
dade ele pode fazer parte de 
uma alimentação equilibrada. 
Basta conhecê-lo e entender as 
melhores formas de utilizá-lo.

Existem muitos tipos de 
chocolate, cada um com uma 
composição diferente. O cho-
colate ao leite é o mais con-
sumido, porém, há uma cres-
cente demanda pelas versões 

meio amargo e amargo, com di-
ferentes teores de cacau (50%, 
60%, 70% e 80%). O chocolate 
branco, que por muitos não é 
considerado um chocolate por 
ser feito apenas da manteiga 
de cacau, também tem seu 
lugar cativo no coração de 
alguns consumidores. Além 
disso, foram desenvolvidas re-
centemente pela marca Cal-
lebaut as versões Gold, uma 
mistura de caramelo, e Ruby, 
produzida a partir de um tipo 
específico de cacau, com sabor 
mais frutado e coloração rosa.

O chocolate pode ser um 
alimento benéfico devido à sua 
composição rica em polifenóis, 
substâncias pertencentes ao 
grupo de flavonoides, que de-
sempenham papel importante 
como antioxidantes, comba-
tendo os radicais livres que 

promovem o envelhecimento 
e a morte celular. Além disso, 
atua como estimulante na 
produção de serotonina, um 
neurotransmissor responsável 
pelas sensações de prazer, 
humor e que ajuda no combate 
à angústia e ao estresse. O 
alimento também é rico em 
minerais, como zinco, selênio 
e magnésio, que ajudam na 
regulação de várias funções 
do organismo.

Além do consumo do choco-
late puro, ele tem sido utilizado 
com sucesso como ingrediente 
em muitas receitas, especial-
mente na confeitaria, podendo 
ser base para recheios, cober-
turas, massas, sorvetes, entre 
outros. Outra utilidade que 
tem sido bastante explorada 
é seu uso como matéria-prima 
para esculturas artísticas, al-

gumas de grande imponência, 
como as que podem ser vi-
sualizadas em algumas cho-
colaterias pelo país e que se 
tornaram populares nas redes 
sociais, como o TikTok. Outro 
destaque são os concursos 
de qualidade de chocolates, 
que estão cada vez mais va-
lorizados e reconhecidos no 
Brasil, como o Prêmio “Bean 
to Bar Brasil”, que já realizou 
cinco edições, com o intuito de 
divulgar os produtos artesa-
nais e promover a melhoria da 
qualidade dos chocolates por 
meio de feedbacks de jurados 
profissionais e consumidores.

No entanto, é preciso tomar 
cuidado com esse saboroso 
alimento. Ele não deve ser 
oferecido a crianças menores 
de dois anos, e o excesso pode 
levar a problemas estomacais 

e intestinais em idosos e pes-
soas com problemas diges-
tivos, além de obesidade e 
outras doenças cardiovascu-
lares. O recomendado é que 
a ingestão não ultrapasse 30g 
diárias. Para que ele seja be-
néfico para a saúde, devem ser 
escolhidas versões com menor 
teor de açúcares e manteiga, 
visto que esses ingredientes 
podem apresentar caracterís-
ticas inflamatórias e trazer 
prejuízos. Por isso, é impor-
tante ler o rótulo do produto 
antes de fazer a escolha. Leia 
atentamente a lista de ingre-
dientes e observe bem, pois os 
primeiros são os que estão em 
maior quantidade. Além disso, 
escolha as versões com menos 
ingredientes, provavelmente 
serão mais saudáveis.

E para aqueles que amam 

chocolate, mas possuem al-
guma restrição alimentar, 
como intolerância à lactose, 
diabetes e doença celíaca, 
existem as versões sem lac-
tose, sem açúcar e sem glúten. 
A alfarroba também tem sido 
utilizada como um substituto 
interessante, pois tem sabor 
similar e é rica em fibras e 
vitaminas. No entanto, fique 
atento! O fato de serem espe-
ciais não faz deles alimentos 
mais saudáveis. Assim como 
todos os tipos de chocolate, 
consuma com moderação e 
sempre consulte um nutricio-
nista para verificar se ele pode 
estar presente no seu dia a dia.

Por fim, vale ressaltar a 
crescente preocupação com a 
produção, desde o cultivo até 
o preparo, a industrialização 
e a distribuição.

Aprenda receita rápida de bolo vegano 
de paçoca para estender a Festa Junina
Sobremesa é indicação do chef-confeiteiro Lucas Corazza para estender as comemorações de São João

BOLO VEGANO DE PAÇOCA
Ingredientes

Para a massa:
120 g de NotCreme de Leite
1 xícara (chá) de NotMilk Zero
½ xícara (chá) de óleo de soja
1 xícara (chá) de açúcar
2 xícaras (chá) de farinha de trigo
5 unidades de paçoca de amendoim
1 colher (sopa) de fermento químico em pó

Para o caramelo:
150 g de açúcar refinado
30 g de margarina vegana
150 g de NotCreme de Leite
100 g de amendoim torrado sem casca

Modo de preparo
No liquidificador, bata o NotCreme de Leite, o NotMilk Zero, o óleo e o açúcar
Acrescente a farinha de trigo e bata novamente. Junte o fermento e as paçocas levemente esfareladas e misture bem com uma colher. Coloque a massa em uma forma untada e enfarinhada e leve ao forno pré-aquecido a 180°C por cerca de 40 minutos. Depois que o bolo estiver frio, retire-o da forma e cubra com o caramelo. Finalize com flor de sal.

Chocolate: Descubra as delícias e benefícios desse alimento irresistível

Bolo vegano de 
paçoca do chef 
Lucas Corazza

Folhapress

Já virou tradição, ao longo 
do mês de julho, estender as 
comemorações juninas no que 
se convencionou a chamar de 
“festa julina”, com quermesses 
espalhadas ao redor da ci-
dade, dando continuidade às 
festas repletas bolos, tortas, 
churros e uma série de pratos 
típicos à base de milho. 

Pensando no sucesso das 
festas que raramente ofe-
recem opções veganas, o con-
feiteiro Lucas Corazza indica 
uma receita de bolo de paçoca 
vegano simples e que leva, 
além da paçoca de amendoim 
na massa, amendoim torrado 
para a produção de um cara-
melo que compõe a calda.

A receita leva pouco mais 
de uma hora para ser execu-
tada e rende até 12 pedaços.

Grau de dificuldade: fácil
Tempo de preparo: 1h30
Rendimento: 12 porções, ou 

um bolo de 25 cm

AFP

Atriz classifica como 
‘esquisito’ e ‘assustador’ 
ter imagem de quem já 

morreu projetada
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Buraco das Araras

Raquel Naveira

 É lindo o Buraco das 
Araras. Fica no meio do Cer-
rado, pertinho da cidade de 
Jardim, no Mato Grosso do 
Sul. Uma enorme cratera cir-
cular de areia, de pedregulhos 
rolados, de calcário fratu-
rado, de rochas em colapso. 
Lá embaixo, os conglome-
rados de árvores, palmeiras, 
troncos ocos, um fio de água. 
E centenas de araras em cor-
tejo, geralmente aos pares, 
livre, soltas, seguindo seus 
instintos, fazendo ninhos nos 
vãos das pedras, buscando 
frutos e sementes de pequi e 
pimenta.

O termo “arara” vem do 
tupi e significa “ave de muitas 
cores”. As araras têm cauda 
longa, bico curvado em forma 
de castanha, língua espessa, 
plumagem de coloração vi-
brante, vistosa: o vermelho, o 
verde, o azul-cobalto. Os olhos 
piscam entre pálpebras ama-

relas. Prontas para serem 
observadas pelas lentes do 
fotógrafo, capturadas nas 
telas dos artistas, desafiadas 
a nos causarem pasmo e cho-
ques visuais. Por causa desse 
fascínio que despertam, as 
araras foram sempre alvo 
de comércio clandestino, 
transportadas para todos os 
cantos do mundo, nas gaiolas, 
nos porões dos navios, nos 
caminhões em estradas po-
eirentas. Transformaram-se 
no símbolo da necessidade da 
proteção ambiental.

As araras cruzam a grande 
dolina, uma das maiores da 
América. Entre uma guampa 
e outra de tereré, o guia nos 
conta lendas e casos. O local 
era utilizado para desovar o 
que jamais deveria ser encon-
trado: corpos, carros, motos, 
armas, ossadas, carcaças, 
segredos funestos de um 
passado morto. Tudo ficava 
corroído, oculto, decomposto 
sob o rastejar dos jacarés e 
das sucuris.

Como são comunicativas, 
animadas e barulhentas as 

araras. Têm o dom do verbo, o 
enigma das línguas arcaicas, 
o poder da voz, das palavras 
cifradas como ordem de co-
mando. Manifestam grandes 
acordos diplomáticos com 
o vento e as nuvens. Notas 
agudas num compasso de 
cristal. A cantora Tetê Espín-
dola (1954...), que tem pás-
saros na garganta, imita as 
araras, interage com elas à 
beira da erosão. Uma con-
versa curiosa, inteligente. 
Queria ter esse talento e 
dizer às araras que hoje estou 
melancólica, mas que ainda 
aguardo algo bom e extraor-
dinário acontecer, que ainda 
corro atrás dos meus sonhos.

Mafra Carbonieri (1935...), 
advogado e juiz criminal, 
escreveu um romance re-
alista, épico, intitulado “O 
Abismo”, sobre a imigração 
italiana em São Paulo, no 
começo do século XX, cheio 
de tipos humanos que des-
filam como almas despren-
didas de antigos álbuns. A 
metalinguagem, a paixão pela 
literatura, a psicanálise, o 

sexo como descoberta fatal 
do próprio ego, são alguns 
de seus temas. Quando per-
guntado sobre o porquê do 
livro chamar-se “O Abismo”, 
ele contou que, ainda adoles-
cente, escorregou na borda 
de um abismo. A sensação de 
pavor, de voragem, de sorve-
douro, de precipício, ficou im-
pregnada nele para sempre. 
O estado mental da queda, a 
legião de monstros no fundo 
do desbarrancado. O voo das 
aves agourentas. Agarrou-se 
a um galho de árvore até o 
salvamento. Relembrou então 
esse momento, imaginando a 
boca do abismo devorando 
tantas recordações violentas.

Quando cheguei na borda 
do Buraco das Araras (ele não 
tinha grades, nem mirantes 
como hoje), tive a experiência 
de dançar na quina do abismo. 
Olhei para ele e ele olhou 
para mim. Levaram-me a um 
abismo e não me esqueci. Mas 
as araras eram tão dóceis e 
azuis, que uma alegria imensa 
tomou conta de mim. Nunca 
amei tanto em minha vida.

Folhapress

Definitivamente, os fãs não 
terão a oportunidade de ver 
um holograma da atriz Whoopi 
Goldberg, 67, após sua morte. 
Isso se deve ao fato de que, 
conforme declarado pela pró-
pria artista, essa proibição 
está presente no testamento 
que ela redigiu, há 15 anos.

“Não quero ser um holo-
grama”, decretou, em entre-
vista ao talk show norte-ame-
ricano The View. “Eles não 
perguntam a você, essa é a 
questão. Apenas fazem isso, 
e então você diz: ‘Ei, não é o 
Tupac?’ Eu não quero isso. 
É um pouco esquisito, assus-
tador’, disse.

Perguntada a respeito 
do que deseja que aconteça 
após a morte, Whoopi revelou 
que prefere ser cremada e 
virar “poeira ao vento”, como 
reporta a People. “[Dessa 
forma], vou dar a volta ao 
mundo, vou estar em todos 
os lugares. Posso estar no 
seu quintal. Não quero que as 
pessoas se sintam obrigadas a 
vir ao cemitério. Se você quer 
se lembrar de mim, lembre-se 
de mim.”

No início de 2020, Whi-
tney Houston, que morreu em 
2012, “voltava” aos palcos por 
meio de imagens projetadas 
em shows. O rapper Tupac 
Shakur, citado pela atriz e 
morto em 1996, já havia se 
tornado holograma numa 
apresentação do Coachella, 
em 2012.

Outra proibição que apa-
rece no testamento já produ-
zido de Golgberg se refere aos 
filmes biográficos. Qualquer 
conteúdo sobre sua vida e 
carreira só poderá ser feito 
com a permissão expressa de 
sua família.

Por Cléia Graziele Lima
Professora de nutrição da Estácio e mestra em 
nutrição e saúde

Uma iguaria capaz de 
despertar os mais profundos 
desejos, desde a paixão até 
a rejeição: o chocolate. Esse 
alimento tem uma data ofi-
cial de comemoração, o Dia 
Mundial do Chocolate, que 
foi celebrado em 7 de julho. 
Embora muitos pensem que 
ele deve ser excluído, na ver-
dade ele pode fazer parte de 
uma alimentação equilibrada. 
Basta conhecê-lo e entender as 
melhores formas de utilizá-lo.

Existem muitos tipos de 
chocolate, cada um com uma 
composição diferente. O cho-
colate ao leite é o mais con-
sumido, porém, há uma cres-
cente demanda pelas versões 

meio amargo e amargo, com di-
ferentes teores de cacau (50%, 
60%, 70% e 80%). O chocolate 
branco, que por muitos não é 
considerado um chocolate por 
ser feito apenas da manteiga 
de cacau, também tem seu 
lugar cativo no coração de 
alguns consumidores. Além 
disso, foram desenvolvidas re-
centemente pela marca Cal-
lebaut as versões Gold, uma 
mistura de caramelo, e Ruby, 
produzida a partir de um tipo 
específico de cacau, com sabor 
mais frutado e coloração rosa.

O chocolate pode ser um 
alimento benéfico devido à sua 
composição rica em polifenóis, 
substâncias pertencentes ao 
grupo de flavonoides, que de-
sempenham papel importante 
como antioxidantes, comba-
tendo os radicais livres que 

promovem o envelhecimento 
e a morte celular. Além disso, 
atua como estimulante na 
produção de serotonina, um 
neurotransmissor responsável 
pelas sensações de prazer, 
humor e que ajuda no combate 
à angústia e ao estresse. O 
alimento também é rico em 
minerais, como zinco, selênio 
e magnésio, que ajudam na 
regulação de várias funções 
do organismo.

Além do consumo do choco-
late puro, ele tem sido utilizado 
com sucesso como ingrediente 
em muitas receitas, especial-
mente na confeitaria, podendo 
ser base para recheios, cober-
turas, massas, sorvetes, entre 
outros. Outra utilidade que 
tem sido bastante explorada 
é seu uso como matéria-prima 
para esculturas artísticas, al-

gumas de grande imponência, 
como as que podem ser vi-
sualizadas em algumas cho-
colaterias pelo país e que se 
tornaram populares nas redes 
sociais, como o TikTok. Outro 
destaque são os concursos 
de qualidade de chocolates, 
que estão cada vez mais va-
lorizados e reconhecidos no 
Brasil, como o Prêmio “Bean 
to Bar Brasil”, que já realizou 
cinco edições, com o intuito de 
divulgar os produtos artesa-
nais e promover a melhoria da 
qualidade dos chocolates por 
meio de feedbacks de jurados 
profissionais e consumidores.

No entanto, é preciso tomar 
cuidado com esse saboroso 
alimento. Ele não deve ser 
oferecido a crianças menores 
de dois anos, e o excesso pode 
levar a problemas estomacais 

e intestinais em idosos e pes-
soas com problemas diges-
tivos, além de obesidade e 
outras doenças cardiovascu-
lares. O recomendado é que 
a ingestão não ultrapasse 30g 
diárias. Para que ele seja be-
néfico para a saúde, devem ser 
escolhidas versões com menor 
teor de açúcares e manteiga, 
visto que esses ingredientes 
podem apresentar caracterís-
ticas inflamatórias e trazer 
prejuízos. Por isso, é impor-
tante ler o rótulo do produto 
antes de fazer a escolha. Leia 
atentamente a lista de ingre-
dientes e observe bem, pois os 
primeiros são os que estão em 
maior quantidade. Além disso, 
escolha as versões com menos 
ingredientes, provavelmente 
serão mais saudáveis.

E para aqueles que amam 

chocolate, mas possuem al-
guma restrição alimentar, 
como intolerância à lactose, 
diabetes e doença celíaca, 
existem as versões sem lac-
tose, sem açúcar e sem glúten. 
A alfarroba também tem sido 
utilizada como um substituto 
interessante, pois tem sabor 
similar e é rica em fibras e 
vitaminas. No entanto, fique 
atento! O fato de serem espe-
ciais não faz deles alimentos 
mais saudáveis. Assim como 
todos os tipos de chocolate, 
consuma com moderação e 
sempre consulte um nutricio-
nista para verificar se ele pode 
estar presente no seu dia a dia.

Por fim, vale ressaltar a 
crescente preocupação com a 
produção, desde o cultivo até 
o preparo, a industrialização 
e a distribuição.

Aprenda receita rápida de bolo vegano 
de paçoca para estender a Festa Junina
Sobremesa é indicação do chef-confeiteiro Lucas Corazza para estender as comemorações de São João

BOLO VEGANO DE PAÇOCA
Ingredientes

Para a massa:
120 g de NotCreme de Leite
1 xícara (chá) de NotMilk Zero
½ xícara (chá) de óleo de soja
1 xícara (chá) de açúcar
2 xícaras (chá) de farinha de trigo
5 unidades de paçoca de amendoim
1 colher (sopa) de fermento químico em pó

Para o caramelo:
150 g de açúcar refinado
30 g de margarina vegana
150 g de NotCreme de Leite
100 g de amendoim torrado sem casca

Modo de preparo
No liquidificador, bata o NotCreme de Leite, o NotMilk Zero, o óleo e o açúcar
Acrescente a farinha de trigo e bata novamente. Junte o fermento e as paçocas levemente esfareladas e misture bem com uma colher. Coloque a massa em uma forma untada e enfarinhada e leve ao forno pré-aquecido a 180°C por cerca de 40 minutos. Depois que o bolo estiver frio, retire-o da forma e cubra com o caramelo. Finalize com flor de sal.

Chocolate: Descubra as delícias e benefícios desse alimento irresistível

Bolo vegano de 
paçoca do chef 
Lucas Corazza

Folhapress

Já virou tradição, ao longo 
do mês de julho, estender as 
comemorações juninas no que 
se convencionou a chamar de 
“festa julina”, com quermesses 
espalhadas ao redor da ci-
dade, dando continuidade às 
festas repletas bolos, tortas, 
churros e uma série de pratos 
típicos à base de milho. 

Pensando no sucesso das 
festas que raramente ofe-
recem opções veganas, o con-
feiteiro Lucas Corazza indica 
uma receita de bolo de paçoca 
vegano simples e que leva, 
além da paçoca de amendoim 
na massa, amendoim torrado 
para a produção de um cara-
melo que compõe a calda.

A receita leva pouco mais 
de uma hora para ser execu-
tada e rende até 12 pedaços.

Grau de dificuldade: fácil
Tempo de preparo: 1h30
Rendimento: 12 porções, ou 

um bolo de 25 cm

AFP

Atriz classifica como 
‘esquisito’ e ‘assustador’ 
ter imagem de quem já 

morreu projetada

O português Paulo Rocha entra em “Terra e Paixão” como 
o geólogo Vinicius. Na trama, ele é contratado por Antônio 
(Tony Ramos) para estudar as terras de Aline (Barbara 
Reis). Misterioso, o personagem se encontra com a viúva, 
mas não revela o motivo de estar circulando pela região. 
A verdade é que a presença de Vinicius vai trazer mais 
problemas à protagonista. Após analisar a propriedade da 
moça, ele descobre que o lugar possui riquezas incalculáveis. 
Na foto, Vinicius mostra a Antônio e Silvério (Samir Murad) 
uma pedra valiosa que encontrou por lá. Com a notícia, 
Antônio decide tirar a jovem do seu caminho. Ele ordena 
que Ramiro (Amaury Lorenzo) atente contra a vida dela e o 
capataz resolve atropelar a professora.

Antônio manda Ramiro matar 
Aline após descobrir uma pedra 
preciosa na propriedade dela 
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 13/7

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Sextou, arianjo, e se depender das estrelas você pode 
relaxar porque o período será bem maneiro! A Lua passa 
o dia todo sem fazer aspectos com os astros, mas deixa 
sua inteligência tinindo e garante que coisas vão fluir 
como espera. Atividades intelectuais e estudos estarão 
favorecidos e seu desempenho deve ser excelente em 
tarefas que dependam da sua energia mental.

Bem diferente de ontem, hoje o dia vai raiar com 
energias mais positivas e boas promessas para o seu 
bolso, meu cristalzinho! A Lua tá on em sua Casa da 
Fortuna, fica em paz com os astros e abre os caminhos 
para você ampliar seus recursos. Aposte em suas ideias 
engenhosas e tire proveito do seu talento nato para 
administrar o que ganha e gasta. 

Sextou bem sextado com a Lua no seu signo e a 
bonita avisa que o dia tem tudo para ser redondinho, 
geminiangel! Embora não troque energias com os 
astros, ela vai deixar as suas qualidades no modo turbo 
e destacará a sua habilidade para interagir e socializar, 
sinal de que você vai expandir sua rede de relações e se 
dar bem com todo tipo de gente.

Com a Lua ativa no signo anterior ao seu, não dá pra negar 
que imprevistos e zicas podem surgir, mas você vai tirar de 
letra, ainda mais se explorar seu lado habilidoso, dedicado e 
seu poder de adaptação. No trabalho, faça a sua parte sem 
esperar muito apoio e cooperação dos outros ao longo do 
dia. Seu rendimento será maior em atividades individuais e 
em tarefas que possa executar sem ter distrações por perto.

Tudo certinho aí, leãozinho? Se não tá vai ficar e quem 
garante é a Lua, que promete uma sexta gloriosa para você 
consolidar seus planos e objetivos. Hoje as coisas caminham 
com mais agilidade e suas expectativas serão plenamente 
atendidas: é hora de transformar ideais em realidade na 
vida pessoal e profissional. Sua liderança e aptidão para 
atuar em grupos e equipes vão arrasar no trabalho.

Vejo aqui que o seu dia tem tudo para ser maravigold, meu 
docinho de cajá, e você vai sextar com o apoio total da 
Lua, que hoje segue no topo do seu Horóscopo e incentiva 
seu progresso. O momento é propício para exibir seus 
talentos, suas competências e mostrar pra chefia que tem 
preparo de sobra para assumir novos desafios. Há boas 
chances de dar um salto de qualidade na carreira.

Libriamores vão sextar com “s” de sucesso e ótimas 
promessas da Lua, que aponta novidades pra 
glorificar! Ela revela que há belas chances de botar o 
pezinho no fds com conquistas importantes e também 
dá sinal verde para você realizar as mudanças com as 
quais vem sonhando. Quem planeja uma viagem pode 
ir arrumando a mala. 

Sua percepção estará mais forte do que já é e você 
pode conseguir bons resultados se levar a sério suas 
impressões, bebê! O momento é de transformações 
e talvez tenha que desapegar de algumas coisas, 
mas não tenha medo de fazer escolhas definitivas 
na sua vida. Se os seus interesses não andam 
fluindo bem, reavalie e busque outros rumos. 

Sextou com ótimas vibes em suas relações e simpatia pra 
dar e vender, sagitarianjo! Sua habilidade para entreter os 
outros e conciliar interesses está na melhor forma e o dia 
será top para somar forças com quem convive e trabalha. 
A Lua não faz aspectos no céu, mas promete um período 
muito estimulante para você se aliar à quem tenha 
interesses em comum e não vai faltar apoio.

Hoje só tem coisa boa rolando no céu e sua sexta será 
das mais produtivas, minha consagrada! Os interesses 
do serviço estarão no topo da sua lista de prioridades e 
você tem mais é que se valer da sua energia abundante 
e dos seus talentos para brilhar. Além de realçar seus 
dons, a Lua vai deixar sua comunicação mais assertiva e 
promete ótima disposição na saúde o período todo.

A Lua segue linda e solta no setor mais positivo do 
seu Horóscopo e garante que você vai sextar com as 
melhores energias, aquariane! Seu carisma e entusiasmo 
serão visíveis e tudo deve caminhar do jeitinho que 
espera hoje. Os interesses de trabalho ganham agilidade 
e os caminhos se abrem para o seu progresso: com sua 
criatividade no modo turbo, vai dar um show no serviço!

Hoje não tem bagacinha e você vai sextar em sintonia 
com as boas energias, meu bombonzinho de avelã! 
Seus relacionamentos estarão protegidos e você 
pode esperar um dia de grande harmonia no convívio 
com parentes, amigos e pessoas próximas. O cenário 
também tá on para se dedicar às atividades de que 
mais gosta e explorar seu tremendo potencial criativo.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

Mulheres Apaixonadas
Globo 15h30

Terra e Paixão
Globo 20h30

Cúmplices de Um Resgate
SBT 19h30

Mulheres de Areia
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Theo e Érika se divertem com o desespero 
de Sol. Kate tem uma ideia para ajudar Sol a 
dispersar os haters. Lucas termina a edição do 
roteiro do filme. Dora se recusa a se afastar das 
gravações do filme. Ben pede Sol em casamento 
diante de toda a família. Érika pensa em como 
ajudar Theo a acabar com a felicidade de Sol. 
Todos se emocionam com Dora. Kate acredita 
que Theo continua perseguindo Sol. Dora cobra 
seu show para Lui. Clara tem uma crise pela falta 
de dinheiro, e Rafa se enfurece com Theo. Hugo 
confronta Eduardo. 

Rodrigo acusa Laura de querer o dinheiro de 
sua mãe. César convida Luciana para fazer parte 
de sua equipe. Laura nega que desejasse a morte 
de Isabel. Rodrigo garante que César vai usá-la 
do mesmo jeito que fez com a mãe e vai arrumar 
uma amante mais jovem. Téo almoça com Helena 
e Lucas. Laura avança para cima de Rodrigo 
com uma espátula. César desarma-a e ela grita 
descontrolada, exigindo que ele diga ao filho que 
a ama. Ele manda-a parar de medir forças com o 
filho. Rodrigo garante estar com pena de Laura 
porque o pai não a ama.

Gilda pensa em como fazer Marê descobrir 
que Orlando é filho de Virgílio. Marcelino pede 
para ser adotado por Marê e Orlando após o 
casamento dos dois. Frei João aconselha Or-
lando a contar a verdade sobre suas origens 
para Marê. Justino e Popó chegam para estudar 
com Tânia, Celeste e Leonor. Ademar se recusa 
a dormir com Ione. Júlio confessa a Érico que 
desconfia de que a morte de Lucília tenha 
sido encomendada. Darlene se surpreende ao 
pensar em Gaspar. Gilda arma para que as 
cartas de Virgílio cheguem até Marê. 

Ao ver Dalua, Raquel foge, mas ele consegue 
alcançá-la e a agride. Raquel, grita por socorro 
e Donato ouve. Donato se aproxima deles e 
Dalua foge. Raquel diz para Isaura que Dalua 
tentou matá-la. Ruth avisa Glorinha que Donato 
mandou os pescadores procurarem por Dalua. 
Tônia confessa ao delegado que foi ela quem 
avisou a Breno que estavam retirando as placas 
da interdição da praia. Ruth encontra Dalua e 
ele conta que agrediu Raquel porque ela mentiu 
para ele sobre Marcos. Virgílio e Malu conhecem 
Alaor na fazenda de Arlete. 

Sandro, Navarro e Vargas são presos na 
mesma cela em que Vicente está. Padre Lutero 
pede em oração que Rebeca descubra sozinha 
que é mãe de gêmeas. Julia, Joaquim e Felipe 
arrumam suas coisas para serem levados pelo 
casal. Isabela decide fazer alguma coisa para 
que Regina pense haver fantasmas na casa. 
Lurdinha descobre que Navarro foi preso e 
que Frederico disse a verdade. Gemima tenta 
seduzir Pedro. Helena chega e estranha ao ver a 
cena. O casal é preso e Flora consegue retomar 
a guarda dos seus sobrinhos. 

Caio deixa claro para Graça que vai casar com 
ela por Daniel. Lucinda elogia Nina para Jonatas. 
Berenice leva um susto ao ver um animal peço-
nhento no armário e vai atrás do responsável. 
Nina não aceita reatar com Jonatas. Marino 
prende Andrade ao flagrá-lo com Lucinda. Kelvin 
conta a Berenice que foi Irene quem mandou Ra-
miro colocar a cascavel no quarto da patroa. Aline 
confessa a Jussara que gostou de ficar com Caio. 
Caio pede a Luigi que o ensine como se portar e 
ter boas maneiras. Gladys aconselha Graça a não 
se encontrar mais com o delegado. 

No ar na novela “Amor Perfeito”, Bruno Montaleone contracena com Giovanna 
Grigio no filme “Perdida”, que estreia nesta quinta-feira (13), nos cinemas. 
Baseada no livro de Carina Rissi, a produção conta a história de Sofia (Giovanna), 
jovem que é transportada para uma época que se assemelha ao século 19. Lá, ela 
se envolve com Ian Clarke (Montaleone) enquanto tenta encontrar um jeito de 
retomar sua vida.

Giovanna Grigio viaja no tempo e vive romance 
com Bruno Montaleone no filme ‘Perdida’
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LO-
RIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131  

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem.  LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 3 
suites (1 c/ sacada), cozi-
nha/AE, despensa/pratelei-
ra, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-
cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131   
  

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 
P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDO OU ALUGO/ 
ACEITO PROPOSTA 

PERMUTA CAMBURIU 
S.C 

 Vila 10 kitinets,aptos cen-
tral 3 Qtos todos c/ guarda 
roupa embutido, sala, casa 
V. Sobrinho, terreno na 
Orla. Vendo sala comercial 
Central 200 mil de entrada 
e o restante parcelo/ apto 
2 qtos Res. ACácia. Casa 
Corumbá 1 suíte, 3 Qtos, 
sala cozinha/ copa/ WC, 
aceito carro no negócio. 
F: (67) 99181-0848/ 9 
8162-1333. Terreno para 
construtor vila Sobrinho 
de esquina. (tenho moveis 
para vender e portas e ja-
nelas de ferro) 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo 
À Av Julio De Castilho. Pos-
sui Duas Casas Individuali-
zadas, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. Casa 2: Am-
plo Quintal, Varanda, Sala 
De Estar, Dois Quartos, 
Cozinha, Área De Serviço 
E Garagem.  LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 
com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 COOPHAFÉ 
 Excelente casa, totalmente 
reformada, piso em porce-
lanato, fi no acabamento. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
2 suites e um quarto, cozi-
nha, área de serviço, amplo 
quintal, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 MARIA AP PEDROSSIAN 
EM FRENTE PRAÇA 

 Casa na entrada do bairro, 
em frente à praça. possui 
duas salas, ampla cozinha, 
uma suite e dois quartos, 
banheiro social, varanda 
com churrasqueira, área de 
serviço, garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para vi-
sitas com entrada separa-
da. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, banhei-
ro social e depósito, piscina 
e ampla garagem. Com as 
modifi cações atuais foi ins-
talado deck sobre a piscina, 
novos comodos junto à ga-
ragem, reformado banheiro 
área externa (churrasquei-
ra) e depósito convertido 
em belo escritório. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, 
Área De Serviço, Quintal 
E Amplo Estacionamento 
Para Carros. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131  

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131  

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala de 
jantar, 3 dormitórios sendo 
1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 B PIONEIROS 
 Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

  CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 CHACARA JAGUARI-MS 
 57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000 

 Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

  CHACARA NA GAME-
LEIRA 

 2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686  

   FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000  

 546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686  

  VENDO 
 Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063   

 JD DAS REGINAS 
 390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 CHAPADÃO DO SUL 
 Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Juli-
mar. LORIDANI MARTINS – 
CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO 
 Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131 

 AREA 5000M CONJ. 
PARATI 

 Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 B AMAMBAÍ  
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

 ONIX JOY 1.0  
 ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN WIND 
 Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171  

 PRISMA LT 1.4  
 PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 VENDE - SE CORSA 
WIND  

 Corsa Wind 2021 . doc. 
ok. rabicho, alarme , roda 
esportiva. Valor R$ 16 mil 
. F: 99189-0266.  

 S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S 

 S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 CORSA HATCH 
 Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 CORSA SEDAN 
 Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ONIX LT 1.0  
 ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009 

 VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXELENTE ES-
TADO DE CONSERVAÇÃO 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los.  

 PICAPE MONTANA  
 Compra - se , pagamento à 
vista . Ano 2014/2015 .Tra-
tar : F 99136-6534  

 ONIX PLUS LTZ 1.0 
 ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 UNO SPORTING 1.4 
 UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 UNO WAY 1.0 
 UNO WAY 1.0,VIVACE, 
COMPLETO, COR BRANCA, 
ANO 2011/2012 Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos  

 CRONOS 1.3 
 Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171  

 ECOSPORT TITANIUM 
 EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171 

 ECOSPORT XLS 
 EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

 FIESTA  
 Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

 VENDO FORD/KA 
 Ano 2019/2019, Ford/KA 
SE 1.0 SD C, vermelho, 
única dona. R$ 50 mil – 
Tratar pelo celular: (67) 
99985-4555 
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NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

KA 1.0 SE ANO 2019
Ka 1.0 SE ANO 2019 /
PRATA/COMPLETO/OTIMO 
ESTADO Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

NEW FIESTA HACT 
SE 1.6 

NEW FIESTA HACT SE 1.6 
ANO 13/14 /PRETO/AUT /
COMPLETO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPETO. 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

KA 1.0 SE ANO 
2020/2021

2020/2021/BRANCO/COM-
PLETO,MULTIMIDIA,RE-
TROVISOR ELETRICO,VI-
DRO ELETRICO NAS 4P,F 
MILHA/30.000KM Av. Ban-
deirantes,2796- Telefone 
(67) 99981-8686 /3385-
2674 C.O.M veículos 

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
42000KM APENAS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

RENAGADE 1.8 
RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veícu-
los. 

COMPASS TB DIESEL 
4X4 

COMPASS TB DIESEL 4X4 
ANO 2018,COMPLETO,O-
TIMO ESTADO. Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

LOGAN 1.6 ANO
LOGAN 1.6 ANO 2015/2016 
COMPLETO/PRATA Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

DUSTER DYNAMIC 2.0 
-DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos. 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos.  

COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMA-
TICO, COURO, RODAS, 
MULTIMIDIA  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

ETIOS XS 1.5 ANO 2016
ETIOS XS 1.5 ANO 
2016,COMPLETO,ÚNICA 
DONA,PRETO,64MKM Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 C.O.M veículos 

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRETA ACTION 1.6
CRETA ACTION 1.6 -ANO 
2021/2022 -CINZA -COM-
PLETA AUT.  Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 
C.O.M veículos 

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

ACOMPANHANTES
Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

PRECISA- SE DE 
FUNCIONÁRIO PARA 

LAVANDERIA 
Contato .F: 3324-2579 / 
99275-1001. 

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

REGIS FRETES & 
MUDANÇAS

Trabalhamos com fretes e 
mudanças, desmontamos 
móveis e embalamos. Te-
mos ajudante, estamos a 
30 anos no ramo. Serviço 
de qualidade e eficiência 
Atendemos todo o Brasil. 
Seus móveis em boas 
mãos Ligação e WhatsApp 
(67) 99225-9714 

PRESTADORA DE 
SERVIÇOS TABIRA

Prestamos serviços de 
reparos, elétrica, hidráuli-
ca, pinturas, jardinagem, 
instalação de ar-condi-
cionado, poda de árvores 
e limpeza de terrenos. 
Atendemos toda Cidade de 
campo Grande/MS Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
6527 

MANANCIAL COMÉR-
CIO DE CALHAS

Trabalhamos com insta-
lação de calhas, rufos e 
revisões. Serviço com Ga-
rantia e qualidade. Vendas 
de materiais para calheiros, 
bobinas, chapas no cor-
te e silicones. Contamos 
com espaço para cortes e 
dobras. Avenida Dr Nasri 
Siufi, 2245 Tijuca 2 Li-
gação e WhatsApp (67) 
99348-3740

VM PRESTADORA DE 
SERVIÇOS

Trabalhamos com constru-
ção civil em geral, hidráuli-
ca e elétrica. Temos geofo-
ne e executamos o serviço. 
Serviço de qualidade e efi-
ciência Atendemos toda 
Cidade de Campo Grande/
MS Ligação e WhatsApp 
(67) 99234-7358 Valter/
(67) 99276-3628 Paulo 

SALÃO AABB
Para eventos; casamento, 
15 anos, aniversario in-
fantil, evento empresarial 
suportando 800 pessoas 
em pé e 350 pessoas sen-
tadas. Já inclui no salão 
12 mesas tampo para 10 
lugares e 120 cadeiras de 
ferro. Cozinha grande com 
coleman para bebidas, 
banheiros feminino e mas-
culino, área de lazer com 
churrasqueiras e piscina 
para alugar separado. (67) 
99221-0542

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

PRECISÃO-CONSTRU-
ÇÕES & REFORMAS

Oferecemos qualidade e 
preço justo, com garan-
tia de nossos serviços e 
parcelamos nossa mão de 
obra em até 6x sem juros. 
Faça seu orçamento sem 
compromisso com o pro-
fissional certo. Atendemos 
toda Cidade de Campo 
Grande e Região Ligação 
e WhatsApp (67) 99242-
0750 Alex Fuchs
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ARTMETAL CALHAS
Problemas com as chu-
vas? A Artmetal calhas 
está preparada para efetuar 
serviços de: calhas, pinga-
deiras, rufos, condutores 
e reparos em geral. Pre-
ços baixos de verdade e 
serviço garantido. Peça já 
seu orçamento sem com-
promisso falar com Paulo 
Cezar. Ligação e WhatsA-
pp (67) 99894-8424/ (67) 
99164-9899

BRASIL PORTAS 24 
HORAS

Trabalhamos com conser-
tos de portas de enrolar, 
troca de mola, troca de 
fita lateral, instalação de 
fechadura, recuperação de 
mola, recuperação de fita 
e lubrificação em geral. 
Parcelamos no Cartão Bra-
sil Portas faz a diferença. 
Ligação e WhatsApp (67) 
99241-0782/ (67) 99949-
1050 

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS 

Empréstimo/ Consórcios 
/ Seguros/ energia So-
lar/ .FINANCIAMENTOS 
E REFINANCIAMENTOS 
Empréstimos / Aposenta-
dos/ Pensionistas/ Forças 
Armadas/ / Funcionários 
Públicos C Garantia de 
Imóvel/ Veículo/ Cartão de 
crédito As melhores taxas 
do mercado. Ligue AGORA 
MESMO  tels Atendentes 
67 9322-1486/ 67 99231-
7249/ 67 3305-6682 RUA 
ALEXANDRE 330.Monte 
Carlo Campo Grande MS. 
ATENDEMOS EM TODO O 
BRASIL.

ACOMPANHANTES / 
RELAX

Aqui você encontra a me-
lhor companhia. Acesse 
www.xlove.com.br

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

INOX INDUSTRIA 
Produto em aço inox  sob 
medida para melhor aten-
der! Representante Comer-
cial  Kelvini Dourado What-
sApp F: 99158-9691

VENDE-SE EXPOSITOR 
PARA AÇOUGUE

Vendo expositor para açou-
gue 2 metros, 220vts valor 
R$ 2.800,00 e Refrigera-
dor Cônsul duplex 110 vts 
Valor R$ 850,00 . Tratar 
com José Carlos Ligação 
e WhatsApp (67) 99288-
9323 

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

MENSAGEM BREGA AO 
VIVO 

Aniversários , recepção, 
despedida com o triciclo e 
carro Pt Cruser para noivas 
com motorista particular 
(mediante contrato) What-
sApp 67 99217-8613 Face-
book Joel Falcão Silva

CARTOMANTE
Trabalhos Espirituais para 
Trazer a pessoa amada, 
Prosperidade, perfume 
cruzado, Limpezas, banhos 
e muito mais! Faça já uma 
consulta e tenha respostas 
para as dúvidas e revela-
ções do oculto. Consulta 
com as cartas, Amarra-
ção Amorosa.  Contato: 
(67)99277-1955 Paulo 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarração, 
feitiços. Faço e desfaço to-
dos os tipos de trab. Hora 
marcada. Sigilo absoluto. T: 
(67) 99211-2371 



D4 Campo Grande-MS | Sexta-feira, 14 de julho de 2023 CLASSIFICADOS


